



Boletín del Partido Socialista

Secretaría general: RIVADAVIA 2080, Bs. Aires

(PUBLICACION MENSUAL)

U. T. 4868 (Libertad)

Secretaría General del P. S.

CIRCULARES

Se han dirigido a las secciones las siguientes:

Número 23, de 29 de noviembre de 1915, sobre la forma de proceder a la elección de candidatos a electores de presidente y vice de la nación y las condiciones para ser elector.

—Suplemento a la circular núm. 23 especificando las condiciones para ser elector, explicando la distribución de los 15 distritos de que se compone el colegio electoral de la república que ha de elegir presidente y vice, y dando antecedentes ilustrativos sobre el sistema electoral.

Número 24, invitando a los abonados de "La Vanguardia" a colaborar en la acción que el Partido debe desarrollar con motivo de las elecciones nacionales de renovación parlamentaria y presidencial que se realizarán en abril de 1916.

Número 25, dirigida a los oradores del Partido requiriendo su concurso para la agitación electoral en la capital, a fin de formar la nómina definitiva de los que han de realizar dicha agitación bajo la dirección inmediata del Comité Ejecutivo.

Número 26, de 31 de diciembre, dando indicaciones sobre la forma de realizar la propaganda electoral en toda la república.

COMITE EJECUTIVO

Reunión extraordinaria del 29 de noviembre de 1915

Presentes: Bravo, Comolli, Cúneo, de Andrés, Dickmann A., Cambiaggio, Grosso, Luoni, S. Iñigo Carreras, Vidal. Ausente, sin aviso: E. del Valle Iberlucea.

Preside Luoni.

Voto general — La secretaria da cuenta de haber enviado, de acuerdo con la resolución tomada en la última reunión ordinaria del Comité, la siguiente carta al ciudadano doctor Nicolás Repetto:

Noviembre 27 de 1915 — Ciudadano doctor Nicolás Repetto — Rivadavia 4435 — Ciudad — Estimado compañero: Acuso recibo de su atenta de fecha 24 del corriente en que consigna sus observaciones sobre el escrutinio del voto general y hace presente que, en mérito de ellas, no se resuelve aceptar la candidatura a vicepresidente de la república, para cuyo cargo lo proclamara electo el Comité Ejecutivo.

En respuesta, me es grato participarle que el Comité Ejecutivo, en su sesión de ayer, ha tomado en consideración su nota y ha resuelto por unanimidad ratificar su resolución anterior aprobatoria del es-

crutinio y del informe de la comisión escrutadora, que hizo suyo en todas sus partes; convencido el Comité Ejecutivo de que el resultado proclamado del voto general importa consagrar la voluntad del Partido, acordó igualmente, por unanimidad, invitarle a aceptar la candidatura a vicepresidente de la república. — Salúdale cordialmente — Mario Bravo, secretario general del P. S.

A la que el ciudadano Repetto contestó con la siguiente nota:

Buenos Aires, noviembre 29 de 1915. — Al secretario general del Partido Socialista, ciudadano Mario Bravo. — Estimado compañero: Acuso recibo de su atenta de fecha 27 del corriente — llegada recién anoche a mi poder — por la que se sirve comunicarme la resolución tomada por el C. E. en la cuestión suscitada por mí con motivo de la interpretación que debe darse al resultado del voto recientemente realizado en lo que respecta a la designación del candidato a la vicepresidencia de la república. No obstante la unanimidad con que el C. E. ha reiterado su aprobación del escrutinio y del informe de la comisión escrutadora, no encuentro en su nota ni en la publicación oficial hecha en "La Vanguardia" considerando o reflexion alguna susceptible de aportar alguna luz que pudiera disipar mi duda. En consecuencia me siento obligado — muy a mi pesar — a manifestar a ese Comité que no me es posible aceptar la designación con que han querido honrarme muchos de nuestros correligionarios porque ella no se ajusta estrictamente a lo que establecen los estatutos del Partido. Es ésta una resolución irrevocable que se basa sobre una opinión fundada y firme.

Si otro motivo y esperando querer transmitir a ese Comité los mejores sentimientos, lo saluda cordialmente — Nicolás Repetto.

Al considerar la nota precedente el C. E. tomó la siguiente resolución:

En presencia de la comunicación de ciudadano doctor Nicolás Repetto de fecha de hoy, reiterando las manifestaciones contenidas en su nota de fecha 24 del corriente, no obstante las resoluciones unánimes del Comité Ejecutivo tomadas el día del 26 del corriente:

1. Considerando respetables las razones que expone el ciudadano Repetto para no expresarse electo candidato a vicepresidente de la república;

2. Considerando que esta actitud importa de hecho la vacancia del segundo puesto en la fórmula presidencial del Partido; el Comité Ejecutivo, manteniendo en todas sus partes y ratificando nuevamente los acuerdos anteriores, que importa ban a su juicio declarar definitiva la proclamación de candidatos en vista del resultado del escrutinio y del informe de la comisión escrutadora, resuelve:

1. Convocar a los afiliados en condiciones estatutarias a elegir candidato a vicepresidente de la república;

2. Esta nueva elección de acuerdo con la circular número 21, deberá efectuarse sobre los dos candidatos que han obtenido mayor número de votos;

3. La secretaria procederá dentro de los primeros cinco días de diciembre a remitir la fórmula del voto;

4. El escrutinio comenzará el 15 de diciembre; y

5. En estas operaciones tendrán la intervención que les acuerda la circular número 21 las comisiones de contralor y escrutinio de la anterior elección.

Campaña electoral — El C. E. resuelve nombrar una comisión electoral com-

puesta por los miembros del mismo ciudadanos Mario Bravo, secretario general del Partido; Basilio Vidal, tesoroero del Partido, y Juan A. Luoni, vocal del C. E., a fin de que tenga a su cargo todo lo concerniente a la próxima agitación electoral.

Reunión del 10 de diciembre

Presentes: Bravo, del Valle Iberlucea, Cambiaggio, Grosso, S. Iñigo Carreras, Luoni y Vidal. Ausentes, con aviso: Comolli, Dickmann A., de Andrés. Sin aviso: Cúneo. Diputados presentes: A. M. Giménez y J. B. Justo.

Preside Cambiaggio.

Campaña electoral — El secretario general da lectura de la circular número 24, dirigida a los abonados del diario del Partido, que el Comité aprueba.

— Informa igualmente el secretario general sobre la situación del Partido en Santa Fe y la organización proyectada de la próxima campaña electoral. El Comité, después de considerar dichos informes, toma diversos acuerdos que se comunican por nota a la Federación de Santa Fe.

Huelga de Berisso — La comisión nombrada en oportunidad, compuesta de los ciudadanos del Valle Iberlucea, Balliño y A. Zaccagnini, hace entrega del informe de sus gestiones. El C. E. acuerda comunicarlo al gobierno de la provincia a fin de que tome las medidas del caso en presencia de los hechos denunciados por los obreros presos.

Candidato del Partido a la presidencia de la república — El ciudadano Juan B. Justo, presente en la reunión, manifiesta que acepta la designación a candidato a presidente de la república, para cuyo cargo lo eligió el voto general.

Cartas orgánicas — El C. E., de acuerdo con los informes de la comisión de estatutos, aprueba las cartas orgánicas de los centros de Rawson (F.C.P.) y Alcorata (provincia de Santa Fe).

Correspondencia — Se da lectura de la siguiente correspondencia contestada por secretaria: Junín, Rojas, Firmat, Adrogué, Chacabuco, Lobos, Pergamino, Mar del Plata, Santa Fe, Tigre, Paraná, General Pintos, administrador de "La Vanguardia", A. Bunge, A. Santam, A. M. Giménez, Pedro Sirnit, N. Repetto, Jesús Alonso y 12a. y 13a. y 17a. Maldonado (capital federal).

Reunión del 24 de diciembre

Presentes: Bravo, Cambiaggio, Comolli, Cúneo, del Valle Iberlucea, Grosso, S. Iñigo Carreras. Ausentes, con aviso: de Andrés, Luoni, Dickmann A. y Vidal. Preside S. Iñigo Carreras.

Campaña electoral en Santa Fe — El secretario general informa detenidamente sobre la misión que el C. E. le confió en la provincia de Santa Fe. Se aprueba, tornándose diversas resolucio-

nes tendientes a la mejor organización de la propaganda a realizarse.

Proceso a los huelguistas de Berisso — Los miembros del C. E. ciudadanos E. del Valle Iberlucea y Alejandro Comolli (hijo) informan de las gestiones que continúan realizando en pro de la libertad de los obreros procesados por la huelga de Berisso, como asimismo de la marcha del sumario que contra el comisario sumariante de la policía de la provincia de Buenos Aires se inició a petición del Partido.

Campaña electoral en Córdoba — Se acuerda que el secretario general del Partido se traslade a Villa María, de esta provincia, como delegado del Comité en la convención local del Partido.

Comité Pro Cooperación Libre — Con la presencia de dos miembros de este comité, se resuelve, accediendo al pedido que formulan, donarles 3.000 manifiestos para la agitación a realizarse.

Campaña electoral de la capital — Informa igualmente el secretario general de los trabajos realizados en esta capital hasta la fecha, tomándose varias resoluciones al respecto.

Afiliados directos — Es aceptado como tal el ciudadano Francisco Rivero, de Dussaud (F. C. O.), y el ciudadano F. Martínez Canabal, de General Pinto, previa conformidad del Centro de la localidad, dado que no tiene una residencia continua en la misma.

Boletín del Partido — Se accede a lo solicitado por la Federación de la provincia de Buenos Aires, de postergar la publicación en el Boletín del Partido, de las listas de los candidatos de los centros hasta después de realizada la convención.

Centro de San Juan — Esta agrupación comunica que concurrirá a las elecciones provinciales que se realizarán el 9 de enero próximo, habiendo proclamado candidato al ciudadano Ramiro Ramírez, y llevando como plataforma, previas algunas modificaciones sin mayor importancia, la que presentó en los comicios del 25 de julio del corriente año.

Nuevo Centro en el barrio "La Colonia" de Quilmes — El Comité acuerda pasar a la comisión de estatutos la petición de varios ciudadanos para constituir un Centro en el barrio de referencia, a fin de que presente su informe en una de sus próximas reuniones.

Correspondencia — Se da lectura de la siguiente correspondencia, contestada por secretaría: La Rioja, Rawson General Pico, 1a. Nueva Pompeya, Rosario 7a., Balcarce, F. S. Santafecina, Mar del Plata, Catamarca, 9a. capital, Ingeniero White, Villa Lugano, Villa Ballester, Lanús Este, 1a. Liniers, Lobos, Azul, Puerto La Plata, Maipú, Chivilcoy, Rosario 3a., Nogoyá, 5a. capital, G. Lamadrid, Federación S. de Mendoza, Tolosa, Rosario 10a., Comité de Propaganda Gremial, San Juan, General Pinto, 17a. capital, y de los ciudadanos Domingo de Armas, L. Bianchi, Luis Zabalzaray, Julio González de Sa'ta, Max Glücksmann, A. Montone, M. S. Bonamici, Domingo Russo, D. Castellani y Compañía Sud Americana de Billetes de Banco.

Reunión del 30 de diciembre

Presentes: Bravo, Cambiaggio, Cíneo, Comolli, de Andrés, del Valle Iberlucea, Grosso, Luoni y Vidal.
Ausentes, sin aviso, Dickmann A. y S. Iñigo Carreras.

Presidente Cíneo.

Campaña electoral. — Se adoptan diversos acuerdos relacionados con la campaña electoral y próxima gira de

los candidatos a presidente y vice de la nación.

— Se encarga a la comisión electoral proyectar la nómina de los electores a presidente y vice.

— Se fija el 6 de febrero próximo para que tenga lugar la elección de candidatos a diputados por la capital, encargándose a la comisión electoral del Comité Ejecutivo proyectar la forma en que se tomarán y escrutarán los votos y las medidas de contralor necesarias.

Centro de Santiago del Estero. — La secretaría da cuenta de la concurrencia de este Centro a la próxima lucha comunal.

Centro en formación — De Gualeguaychú informan que se realizan actividades para constituir un Centro Socialista.

Concejales de Pergamino. — El grupo comunal de Pergamino informa que se ha constituido y nombrado secretario al ciudadano Timoteo Apullán.

Cartas orgánicas. — La comisión de estatutos expide su despacho en la carta orgánica de Río 2o. Se aprueba.

— Se pasa a estudio de la misma comisión la de Villa María (Córdoba).

Campaña comunal bonaerense. — El comité electoral permanente de Avellaneda envía un minucioso informe de la labor realizada en la agitación electoral de noviembre próximo pasado.

Correspondencia. — Se da cuenta de la siguiente correspondencia contestada por secretaría:

Enrique Dickmann, Rosario 3a., Federación Socialista Santafecina, Federación Socialista Mendocina, Bahía Blanca, Río 2o., Corrientes, Concepción del Uruguay, 17a. Palermo, San Juan, Federación Socialista Bonaerense, Rosario (Talleres), Chivilcoy, Juan F. Villaalba, Francisco Roca, Francisco Rivas, J. Martínez Canabal, A. Montone, 16a. Belgrano, Ingeniero White, Necochea, Coronel Pringles, F. Rivero, Resistencia, J. F. Cabrera, Junín, Federación Socialista de Córdoba.

Resoluciones de asambleas

CAPITAL FEDERAL

SECCION 1a. (Nueva Pompeya)

Asamblea del 4 de diciembre de 1915

Presentes 27 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance.

—Designase delegado a Miguel Echeverría para asistir al homenaje a Raquel Camaña.

—Se acepta como afiliado nuevo a Celestino Sierra.

—Nómbrese para formar la comisión del periódico "La Palestra" a los ciudadanos Scatella, Bancharo, Echeverría y Camisky.

—Se aprueba el informe del delegado al C. pro R. del T.

—Designase como delegados titular y suplente, respectivos, al C. de P. G., a los ciudadanos González y Lappa.

SECCION 1a. (Liniers)

Asamblea del 11 de diciembre de 1915

Presentes 10 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y los balances de octubre y noviembre.

—Léida la circular número 23 del C. E. en que se solicita nómina de los ciudadanos de este Centro que están en condiciones de ser electores, se resuelve contestarle que el Centro no los designa por no tener unos la edad que marca la ley y otros la antigüedad sufi-

ciente para merecer tan grande confianza.

—Se da lectura de una circular de la sección 18, referente al cómputo de la antigüedad de un afiliado al Centro de la 20, y se resuelve en vista de la reconsideración de ese asunto por el C. E. y de llevarlo al XIII Congreso, manifestarse de acuerdo con dicha actitud.

—El secretario electoral da un informe, el cual es aprobado.

—Renúvase la mitad de la comisión administrativa, recayendo la mayoría de los votos en los ciudadanos Enrique P. Bernis para secretario general y Luis Blas Sofía para vocal.

—Se resuelve confeccionar una lista de los afiliados morosos y llevarla a consideración de la primera asamblea que se realice.

SECCION 2a.

Asamblea del 7 de diciembre de 1915

Presentes 26 adherentes.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance, cuyo saldo a favor es de \$ 31,36 moneda nacional.

—La comisión informa de que se debe nombrar un delegado para que, en unión de otro del Centro de la 18, investiguen el asunto Rupérez-Apollinario. Se designa al ciudadano Carlos Barthe.

—El "Comité Humanidad y Cultura" pide un escritorio y varios bancos en calidad de préstamo. Informa la C. A. que ha concedido a dicho comité, en las condiciones que lo pide, cinco bancos y un escritorio. La asamblea aprueba esta resolución.

—A pedido de varios compañeros se resuelve incluir en el orden del día de la próxima asamblea el asunto "Reforma de la carta orgánica".

—Es electo F. Claver para el comité electoral.

—Se votan cinco pesos para contribuir a los gastos que ocasiona la campaña pro libertad de los obreros procesados de Berisso que organiza la F. O. R. A., y se acuerda pasar nota de solidaridad a esta entidad por dicha campaña.

SECCION 5a.

Asamblea del 4 de noviembre de 1915

Presentes 22 afiliados.

—Se aprueban el acta y el balance del mes anterior.

—Una nota del Centro de la 18, dando las razones que tuvo para observar la resolución del Centro de la 20, en virtud de la cual se reconocía la antigüedad en el Partido a varios ciudadanos que desde hace tiempo residían en el extranjero, se archiva, por haber ya resuelto el asunto la asamblea anterior.

—Se acepta como afiliados nuevos a los ciudadanos Luis Morrone y Blas Maza.

—Concédese pase para el Centro de la 14 a Joaquín M. y José M. Fernández. Se resuelve dar un pase colectivo para el Centro de Vélez Sársfield a todos los afiliados que tengan su domicilio en aquel radio y dejar a cargo del mismo Centro el cobro de las cuotas que adeudan al de la 5a.

—En reemplazo del ciudadano Fernández, que renunció, se designa a Pascual Perri como delegado al comité pro reglamentación.

—Se nombra como miembros suplentes del comité electoral a los ciudadanos Lorenzo Narmo, Eduardo Noccetti y José Urso.

—Acuérdase empapelar el local del Centro, ofreciéndose el ciudadano Sánchez para realizar gratuitamente el trabajo. Para sufragar los gastos que éste

demande, se efectuó una subscripción entre los presentes, que arroja un total de \$ 12,50 m/n.

Asamblea del 7 de diciembre

Presentes 28 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de noviembre.

—Léida la circular del Comité Ejecutivo relacionada con la elección presidencial y solicitando una nómina de afiliados en condiciones de ser electores de presidente, se encarga a la C. A. la confección de dicha nómina.

—Como nuevos afiliados se acepta a los ciudadanos Cipriano Gallardo y Daniel Rojas Ford; y con pase de la 9a. a Osvaldo Abatté.

—Se renueva la mitad de la C. A. siendo electos: Alfredo Cecchini, secretario general; Andrés Tamiso, tesoro; Carlos Mauli y Juan A. Erneta, vocales.

—El secretario del comité electoral informa sobre la labor realizada y a realizar en la circunscripción. Se aprueba.

—Se designa al ciudadano José B. Urso delegado al Comité pro reglamentación del trabajo de la mujer y del niño.

Asamblea extraordinaria del 16 de diciembre

Asisten 23 afiliados.

—El Comité electoral propone a la asamblea la organización de una fiesta campestre en el Tiro Suizo de Belgrano en combinación con el Centro de la 16. Se resuelve de conformidad, contra los votos de 4 afiliados, y se designa a los ciudadanos Tessina, Giordano, Tamiso, Consiglieri, Di Gioia y Sánchez para que corran con los trabajos de organización.

—La asamblea resuelve por 10 votos contra 7 declarar que no hay incompatibilidad entre el cargo de miembro de comisión en un comité independiente y formar parte al mismo tiempo de alguna de las comisiones del Centro.

SECCION 6a.

Asamblea del 13 de diciembre de 1915

Asisten 43 adherentes.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance.

—Admítense como nuevos afiliados a Francisco Pignataro, Emilio González, Juan Larvabal, Bernardo Bossch y Angel Ravestrello.

—Dase lectura de una nota del C. E. en la que se solicita antecedentes con respecto a la forma en que el ciudadano Bevacqua fué atendido en una asamblea de este Centro en un asunto que le atañe. Se resuelve contestar al C. E. que el asunto está a estudio de una comisión.

—F. Di Tella presenta su renuncia irrevocable de miembro de la C. R. de la carta orgánica.

—Vótase una moción de nombrar nueva comisión para reformar la carta orgánica, siendo aprobada, y se nombra para formar dicha comisión a los ciudadanos Palenzona, R. Schmidt y Bertagnoli.

—Acéntase la renuncia presentada por el ciudadano Fidalgo del cargo de miembro de la C. A., fundada en razones de salud, y la del ciudadano Gil, en la misma comisión, por tener que ausentarse de la capital. Nómbrase para suplir a los renunciantes a los ciudadanos R. Schmidt y Rispoli.

—La asamblea resuelve ponerse de pie en homenaje a la memoria del Coronel Thiesen.

SECCION 7a.

Asamblea del 15 de diciembre de 1915

Presentes 28 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance.

—El secretario informa que de acuerdo con la resolución tomada en la asamblea anterior, de solicitar informes al C. E. sobre la antigüedad del ciudadano Sáenz-Hayes, la secretaria así lo hizo en la nota para el Boletín, creyendo que el C. E. se daría por enterado y que resolvería de acuerdo. En vista de que no contestaba, el que habla se apersonó a aquél a dicho efecto, el cual le manifestó que el C. E. no toma en cuenta las preguntas que se le hacen en notas para el Boletín, pero que sobre ese asunto ya había tomado la resolución de llevarlo al próximo Congreso.

—Se acepta como afiliados nuevos a los ciudadanos Isidro Altamir Aparicio, Luis Hittos y José Maglio.

—Dase de baja por morosos a Napoleón Ruggi, Julio Monti y José Pino.

—Por 20 votos se nombra para electores a presidente y vice de la república a los ciudadanos Pedro Ponti y Luis Gugliermetti.

—Se nombra por unanimidad para reintegrar el comité electoral a los ciudadanos Angel Boloniatti, Domingo Margaritis y Albondauzo Galbucera.

SECCION 8a.

Asamblea del 13 de diciembre de 1915

41 afiliados presentes.

—Apruébase el acta de la anterior y el balance.

—Se acepta como nuevos afiliados a Humberto Dunghera, Gerardo F. Maigide, José Merlino, Antonio Deglilio, Alfredo F. Pró, Luis Bartolo y Juan De Leonardi.

—Por 22 votos se aprueba la moción siguiente: "Los afiliados morosos que dentro del mes de diciembre no se pongan al corriente con la caja del Centro, previa comunicación, serán definitivamente dados de baja".

—Se resuelve por 19 votos contra 6, dar un voto de censura al afiliado Alfredo Pluma Schmidt, por el proceder poco correcto que adopta en las asambleas.

—El secretario del Comité electoral da un amplio informe de la labor realizada desde su constitución hasta la fecha y solicita la cooperación de todos los afiliados para llevar a efecto en la mejor forma la fijación de manifiestos. Además pide que, al hacer la renovación de la mitad de la comisión administrativa, no se reintegre el Comité electoral y quede constituido por los ciudadanos que actualmente lo componen. Así se resuelve por 21 votos contra uno.

—Se nombra para reintegrar la comisión administrativa a Eduardo F. Marelli, por 22 votos (reelegido); Ramón Moreda, 21; Américo Fusco, 20 (reelegido); Federico Ketzelman, 19 (reelegido); y Carlos A. Schiatti, 18; revisores de cuentas, Justo Tato y Nicolás Montello.

—El ciudadano Pluma Schmidt pide a la asamblea que se le levante el voto de censura recaído sobre él. La asamblea resuelve de conformidad.

SECCIONES 12 y 13

Asamblea del 7 de diciembre de 1915

Presentes 23 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se da lectura del balance del mes de noviembre, el cual no es aprobado por no estar examinado por los revisores de cuentas.

—Acéptase como afiliados a los ciudadanos Manuel Domínguez, Eduardo Alvarez (hijo) y César Morelli.

—Se concede pase para la Agrupación Gráfica Socialista a los ciudadanos Luis Laguzzi, Pedro G. Porcel y Manuel Caldeiro, y al Centro de Vélez Sársfield al ciudadano Basilio Vidal.

—Dase de baja, a su pedido, a la ciudadana Carolina Muzzilli.

—Puestas en discusión las circulares de los Centros de la 20 y 18, y en atención a lo resuelto por el Comité Ejecutivo de elevar al próximo Congreso del Partido todos los antecedentes relacionados con la antigüedad otorgada a varios afiliados del Partido en ocasión de su reingreso, como asimismo las resoluciones de diversos centros sobre ese mismo asunto, el Centro de las secciones 12 y 13 resuelve no tomar ninguna resolución y esperar la sanción del Congreso próximo.

—Se acuerda por unanimidad citar a los afiliados de este Centro por orden alfabético y en comisiones de a ocho para salir a pegar manifiestos, y en caso contrario invitarles a pagar una cuota de un peso para su reemplazante.

—Es aprobada por 11 votos a favor y 9 en contra, la siguiente moción: Invitar a todos los Centros Socialistas de la capital a hacer una edición conjunta de varios miles de folletos con diversas canciones socialistas para repartirlos en la campaña electoral ya iniciada y divulgar así entre el pueblo elector de la capital nuestras canciones, desterrando los estribillos de mal gusto de que se hizo gala en las pasadas campañas electorales.

—Se resuelve instalar un comité independiente en la sección 13 para realizar con más comodidad la propaganda electoral en esa sección.

SECCION 14

Asamblea del 8 de diciembre de 1915

Asisten 20 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Postérgase la aprobación del balance de noviembre, por no estar revisado.

—Se aprueba el informe mensual de la comisión administrativa.

—Acéntanse las solicitudes de afiliación de los ciudadanos Oscar Vidal, Santiago Piazza, Raúl Marino y Oreste Vallarino.

—Por unanimidad, se aprueba la siguiente proposición: "Mientras dure la campaña electoral, se declara en comisión a todos los adherentes del Centro para la fijación de carteles de propaganda, quienes serán citados por el comité electoral por orden alfabético y en número de tres. Los que por cualquier causa no concurren a su respectivo turno, contribuirán con una suma voluntaria para la ocupación de personal de fuera, que los reemplace".

—Se da de baja por morosos a Alfredo Aprile, Marcos Bronstein, Antonio Berrondo, Arsenio Ferrari, Luis Frontini, Neri Figueroa, Manuel Palcos, Moisés Roskowsky, Julio Rochet, Luis Sverlick y Guillermo Ulke.

—Apruébase el informe mensual de la comisión electoral y se aceptan las renuncias de los miembros del mismo, J. Sanz, G. Pérez, E. Vázquez y R. Beattí. Resolviéndose la reducción del número de miembros de ese comité, se nombra para reintegrarlo a los ciudadanos E. Oprandi y F. Martínez.

SECCION 15

Asamblea de diciembre de 1915

Presentes 26 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—El tesorero da lectura del balance, cuyo resultado es el que sigue: octubre, déficit, \$ 54.25.

—Se acepta como nuevos adherentes a Juan Almasí, José S. Zárraga, Luis Landoni, Santiago Goyenecha, Alfredo Benavente, Pedro Cambiasso, Santiago Rebolini, Homero Velito y Alberto Mazuco.

—Envía su renuncia el ciudadano Juan P. Arce de delegado al Comité pro reglamentación del trabajo de las mujeres y los niños. Se nombra en su reemplazo a Carlos Braga.

—El secretario, ciudadano Alonso, da cuenta de unas listas anónimas, recibidas por correo, que contienen la nómina de ciertos candidatos a diputados que sostendría el Partido Socialista en los próximos comicios de abril. Se resuelve no tomar en consideración esas listas, pero se hablará de ellas en una conferencia familiar.

—Se da de baja a José Jasak, Abraham Luginier, J. Juan Herrera y se expulsa a José Rodríguez.

—Resuélvese enviar una nota a los ciudadanos David Dubinsky y Lázaro Mollicovich.

—Se resuelve organizar quincenalmente conferencias familiares.

—Acéptase el informe que da el ciudadano Juan P. Arce sobre el desarrollo de la fiesta, la que arroja un superávit de \$ 22,50.

—Se acuerda que los afiliados que no pueden fijar carteles abonen una cuota voluntaria.

SECCION 15 (Villa Devoto y Villa del Parque)

Asamblea del 4 de noviembre de 1915

Afiliados presentes 11.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acuérdase pasar al archivo una nota del Centro de la circunscripción 18.

—Se toma nota del pase acordado para este Centro por el de la circunscripción 16 al ciudadano Demetrio J. García, el cual queda incorporado.

—Acéptase como afiliados nuevos a los ciudadanos Arturo Buceta y Manuel Corpas, a condición el último de obtener la carta de ciudadanía.

—Por unanimidad se acuerda la formación de un coro socialista en este Centro.

Asamblea del 2 de diciembre de 1915

Afiliados presentes 13.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—La circular del C. E. número 23, con su suplemento, se pasan a la comisión electoral, encargándose a la secretaria general de remitir al C. E. la lista de electores que se solicita.

—Se da lectura de la renuncia formulada por el ciudadano Méndes Lanusse del cargo de secretario general, así como de los que desempeña en las diversas comisiones, fundándola en una disposición de los estatutos del Partido, por haber aceptado un puesto rentado en la redacción de "La Vanguardia". Se aceptan dichas renunciaciones, designándose por unanimidad para ocupar el cargo de secretario general al ciudadano José J. Carca.

—Las comisiones electoral y revisora de cuentas se reintegran con el ciudadano Demetrio J. García para ambos cargos.

SECCION 16 (Villa Urquiza)

Asamblea del 2 de noviembre de 1915

Presentes 20 afiliados.

—Leída el acta de la anterior, en la parte que dice: en contestación al Cen-

tro de la 20 sobre el asunto Sáenz Hayes, "que este Centro se atendrá a lo que resuelva el C. E.", se acuerda por 8 votos contra 6 cambiar las palabras "se atendrá" por "esperará".

—Se aprueba el balance correspondiente al mes de octubre.

—Sobre una circular del Centro de la 18 acerca del asunto Sáenz Hayes, resuélvese contestarle que este Centro acepta la resolución tomada por el C. E. publicada en el Boletín núm. 15 del Partido. Esta resolución fué tomada por 10 votos a favor, haciendo constar los suyos en contra los ciudadanos Francisco J. Broggi, Salvador Avanzato, José Semino, Manuel Frutos y Domingo Russo.

—Se da de baja por moroso a Edgar Blanchar.

—Infórmase a la asamblea de la fiesta a efectuarse a beneficio de la caja social, el 12 del corriente en el teatro "9 de Julio".

—Se aprueba la siguiente proposición: "El Centro Socialista de Villa Urquiza vería con agrado que el C. E. dispusiese la impresión de hojitas volantes en que se deslinde de una manera terminante las posiciones entre nuestro Partido y el denominado Argentino. Esto tendría por objeto evitar la confusión que indudablemente se va a presentar en la próxima lucha electoral."

—El ciudadano Balduino Thieme renuncia del cargo de la comisión de biblioteca. Nómbrase en su reemplazo a Herminio Saporitti.

—Se amplía el comité electoral con los miembros de la comisión administrativa.

Asamblea del 7 de diciembre

Presentes 16 adherentes.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se lee y aplaza el balance del mes de noviembre, por no estar revisado por ninguno de los tres revisores.

—La biblioteca J. Jaurés pide por nota un delegado a la biblioteca de este Centro, y la comisión de ésta pide que la asamblea lo nombre, resolviéndose por 8 votos contra 3 y 4 abstendidos que la nota pase a la comisión de biblioteca.

—Es aceptado como adherente el ciudadano Gerardo M. Díaz.

—El secretario de la C. de biblioteca informa a la asamblea de los trabajos realizados por ésta y del movimiento de libros habido hasta la fecha, como también de las donaciones de libros y folletos. Se acuerda enviar a "La Vanguardia" para su publicación el movimiento de libros habido desde el mes de mayo hasta la fecha.

—El secretario del Centro informa del resultado financiero de la fiesta biográfica y conferencia realizada el día 12 de noviembre en el teatro "9 de Julio" de esta localidad, el que dió un beneficio de 24 pesos, de los que el dueño, alegando pérdida, se quedó con 8 pesos provenientes de las entradas vendidas por el Centro y en la boletería, apartándose así de lo pactado. Apruébase el informe y acuérdase tener presente el proceder incorrecto del dueño del referido teatro.

SECCION 17 (Palermo)

Asamblea del 10 de diciembre de 1915

Presentes 19 afiliados en segunda convocatoria.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Resuélvese contestar por carta la circular de la biblioteca "Juan Jaurés", adhiriéndose a la idea de suscribir nacional para contrarrestar otra enviada una nota que se elevará al congreso

da por los taberneros en contra de los impuestos a los despachos de bebidas.

—Se da de baja a su solicitud por las razones que expone y la asamblea considera, a un afiliado, y acéptase otro.

—Apruébanse los informes del delegado al Comité de Propaganda gremial y del bibliotecario.

—Nómbrase delegado al Comité pro reglamentación del Trabajo al ciudadano José Ma. Sánchez Varela, acordándose abonarle los gastos.

—Se vota y aprueba por una unanimidad la siguiente resolución: "Considerando el Centro de la 17 que la condenación de los obreros huelguistas de Berisso significaría un verdadero atentado al proletariado, sin precedentes por su brutalidad e injusticia, propone al Comité Ejecutivo: 1o. Constitución de un comité permanente "pro liberación de los presos de Berisso". 2o. Realizar en "La Vanguardia" una activa campaña y mantener latente en el proletariado el espíritu de solidaridad que los une en la sagrada defensa de sus camaradas injustamente condenados."

—Se resuelve hacerse solidarios con la actitud del Centro de la 18, respecto a la computación de antigüedad a los afiliados reingresados.

SECCION 17 (Maldonado)

Asamblea del 5 de octubre de 1915

Presentes 18 afiliados.

—Se informa a la asamblea que el secretario general, ciudadano Jacovich, debido a asuntos imprevisos tuvo que ausentarse para el interior de la república por varias semanas. En consecuencia se hace cargo interinamente de la secretaría el secretario de actas, Mario E. Minervini.

—Apruébase el acta de la asamblea del 3/9/1915.

—El revisor de cuentas García dice que hay diferencia de forma al establecerse el balance de septiembre. Se hace moción para que pase el asunto a la próxima reunión de comisión, debiendo estar presente el ciudadano García. Asentimiento general.

—Se recibe una circular del Centro de la 20. Se acuerda pedir un duplicado por ser ilegible.

—Una circular del comité pro derogación de las agencias de colocaciones, se acuerda contestarla por secretaría.

—Leída la nota núm. 4462 del C. E., se resuelve contestarle que no obstante tener este Centro determinado su radio de acción, acepta una entrevista con el secretario del otro Centro de la 17.

—Se acepta como nuevos afiliados a Angel Dascanio y Jesús E. Varela.

—El ciudadano Inglesini solicita la baja. Se acepta.

—El tesorero lee una nómina del estado de los afiliados con la caja. Se hace moción de que los afiliados que estén sin trabajo hagan esa manifestación verbalmente o por escrito a la secretaría o a la asamblea. 11 votos por la negativa y 4 abstendidos.

—El tesorero, ciudadano Lorenzo, presenta su renuncia con carácter indeclinable. Se acepta y se nombra a José L. Raño en su reemplazo.

—Se resuelve solicitar del Centro de la 20 cambie la leyenda del sello de ese Centro, que dice Partido Socialista Argentino, de forma tal que no haya distinción de nacionalidad.

—El ciudadano Foglia propone se trate de estudiar la posibilidad de establecer una cooperativa en Maldonado. Se resuelve pasar el asunto a la próxima asamblea.

Asamblea del 2 de noviembre

Presentes 14 afiliados.

—Se aprueba el acta de la sesión anterior.

—No se lee el balance de octubre por no estar hecho; se lee el de septiembre y se aprueba.

—Se da lectura de la circular de la sección 20 sobre el cómputo de antigüedad de un afiliado; a continuación léese una circular del Centro de la 18, relacionada con la anterior. Se resuelve, por gran mayoría, solidarizarse con las manifestaciones del Centro de la 18 y comunicar al C. E. que las personas que se retiran del Partido por tener que ausentarse al extranjero, al reingresar no se les puede computar la antigüedad, si no han estado afiliados en el Partido Socialista del país donde han residido.

—Una nota del Comité pro reglamentación del trabajo, de fecha 21 de octubre, se destina al archivo por haber pasado la oportunidad de tratarla.

—Se lee la nota de fecha 29 de octubre de la Federación Socialista Bonaerense. Se acuerda que la secretaría la conteste haciendo constar el desagrado de este Centro por no atender nuestro pedido de informes y haciendo las consideraciones del caso, de acuerdo con el artículo 49 de los estatutos.

—Se resuelve dirigirse al C. E. enviándole copia de la nota de la Federación, y haciendo las correspondientes consideraciones sobre el artículo 12 de los estatutos.

—Estas dos cartas, se resuelve sean aprobadas por la comisión antes de enviarse.

—El afiliado Lino Almada pide la baja. Se acepta.

—El asunto cooperativa se posterga y se nombra una comisión de propaganda cooperativista compuesta por los ciudadanos García, Borzone y Raño.

—Acuérdase que en las sucesivas conferencias de propaganda que realice el Centro se haga abrir y cerrar los actos a los afiliados que así lo deseen para estimularlos a ejercitarse en la propaganda oral y pública.

Asamblea extraordinaria del 17 de diciembre

Presentes 13 afiliados.

—El secretario del comité electoral informa sobre diversas resoluciones que hay que cumplimentar con motivo de la próxima campaña electoral.

—Se lee la renuncia del secretario de actas, que también ejerce el cargo de secretario general interino. Se aprueba y se nombra en cambio a Juan C. Saetone, debiendo la C. A. en su próxima reunión designar al que ha de ejercer las funciones de secretario general hasta tanto regrese el secretario titular y se haga cargo nuevamente de sus tareas.

SECCION 19**Asamblea del 9 de noviembre de 1915**

Presentes 37 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se aprueba el balance mensual, el cual ha tenido el siguiente movimiento: entradas, \$ 116.78; salidas, \$ 66.35; saldo que pasa al ejercicio siguiente, \$ 50.43.

—Acéptase como nuevos afiliados a José M. Porto, Bautista Colmegna, Juan B. Cattaruzza y A. S. Schiaffino.

—Se resuelve consultar al C. Ejecutivo el alcance del artículo 46 de los estatutos del Partido respecto al voto general, y en caso negativo al resulta-

do del realizado por el Centro, continuarlo con los afiliados que aun faltan votar, debiendo remitirles por secretaría las explicaciones y forma en que han de hacerlo.

Asamblea del 7 de diciembre

Afiliados presentes 38.

—Se aprueba el acta de la anterior y el balance mensual, el cual ha tenido el siguiente movimiento: entradas, \$ 132.53; salidas, \$ 72.27; saldo que pasa al ejercicio siguiente, \$ 60.26.

—Reintégrese la C. administrativa con los ciudadanos Luis Puy y Ramón Pardo y la C. de biblioteca con Gabriel Schwartz.

—Se acepta como nuevos afiliados a Samuel y Manuel Eichelbaum, Nicolás Pratola, Felipe Arrastias Imaz, Emilio C. Fumeo, Manuel Ramesal, y Fermín Montes de Oca.

—Apruébase por unanimidad la siguiente moción: "El Centro Socialista de la sección 19, reunido en asamblea general, protesta enérgicamente contra la bárbara e inhumana pena pedida por el fiscal para los obreros presos de Berisso."

SECCION 20**Asamblea del 13 de diciembre de 1915**

Presentes 26 afiliados (7 sin derecho de voto).

—Se acepta como nuevos afiliados a Victoriano Maté, Nicolás Gargiulo, Julián Corradi, Juan Domínguez, Vicente Vitale, Luis Mario Cavallotti y Juan Da Valot.

—Se aprueba el balance del mes de noviembre.

—Por renuncia de los ciudadanos Augusto Bunge y Ricardo Sáenz Hayes, como miembros de la C. A., se nombra en su reemplazo a Humberto Binaghi y Celso Soto.

—Habiendo renunciado los ciudadanos Celso Soto y Miguel Frontini Rueda, se integra el comité electoral con Vicente Tangio y Juan Lagorio.

—Se acuerda que la secretaría formule la lista de todos los ciudadanos en condiciones de ser electores de presidente y vice de la república, de acuerdo con la circular núm. 23 del Comité Ejecutivo.

—Postérgase la proposición de cambio de nombre de la biblioteca, por no haberse hallado el acta correspondiente, para su reconsideración.

—Se comisiona a los ciudadanos Tramezzoni (José H.) y Soto para que averigüen el grado de veracidad de ciertos cargos contra el afiliado Gualterio Mattioli.

CENTRO FEMENINO**Asamblea del 2 de diciembre de 1915**

Se aprueba el acta de la anterior.

—Se resuelve organizar una campaña para pedir la sanción de la ley que eleva las patentes a las bebidas alcohólicas.

—Acuérdase que si la sociedad "Luz" organizara un mitin, este Centro se adhiera al acto.

—La ciudadana J. M. Begino presentó su renuncia de secretaría general por ausentarse de la capital. Se acepta la renuncia y se nombra a la ciudadana Rosa Berestein secretaria en su reemplazo, y secretaría de actas a la ciudadana Agustina Tiseyra.

AGRUPACION GRAFICA SOCIALISTA**Asamblea extraordinaria del 22 de agosto de 1915**

El secretario da cuenta de las ges-

iones realizadas para obtener la incorporación al Partido, manifestando que fué aceptada sin modificación nuestra carta orgánica, quedando de hecho reconocida oficialmente.

—Son designados para formar la comisión administrativa los ciudadanos Manuel González, A. de la Fuente, Demetrio Scútari, Felipe Ruigómez, Luciano Ruwette e Higinio Rivas. Para revisores de cuentas, Arsenio Ferrate y José Goy.

—Se acepta la propuesta del Centro de la 12 y 13, referente al pago que la Agrupación hará mensualmente en concepto de alquiler.

—Resuélvese retribuir el salario enviado por la Liga Socialista de Profesores.

—Se acuerda enviar una nota de aliento a la Agrupación Socialista de Obreros Curtidores, de reciente constitución.

—Designase una comisión para que estudie las proposiciones presentadas, por el ciudadano Zoppi, la cual será compuesta por los ciudadanos Ferraté, Sons y Zoppi, debiendo informar en la próxima asamblea.

—Se acuerda pedir a "La Vanguardia", la publicación gratuita de los estatutos de la Agrupación.

Asamblea del 8 de octubre

Presentes 15 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior; el balance.

—El secretario informa que de 38 afiliados, solamente cotizaron 16; se aprueba la siguiente moción: "La comisión directiva pasará una nota a todos los afiliados que no se encuentren en condiciones reglamentarias, notificándoles la constitución definitiva de la Agrupación e invitándoles al mismo tiempo a ponerse al corriente con la tesorería".

—En reemplazo del ciudadano Zoppi que renuncia, se designa a Legarreta para la comisión administrativa.

—Se acepta la renuncia del cargo de secretario del ciudadano González, el cual queda como vocal.

Asamblea del 12 de noviembre

Presentes 16 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance.

—Se acuerda imprimir 1000 manifiestos explicando los fines políticos y gremiales en que se basan las agrupaciones de oficio, los cuales serán distribuidos en todos los centros.

—Acuérdase solicitar del C. E. la publicación de los estatutos de la A. G. S. en el Boletín.

—Se resuelve mandar una nota a C. E. manifestándole que esta Agrupación vería con agrado que antes de entregar los trabajos de las diversas ramas que componen las artes gráficas, para su confección, consulte con la Federación Gráfica Bonaerense si dicho establecimiento está encuadrado dentro de las condiciones reglamentarias del último convenio, firmado entre el sindicato y la sección Artes Gráficas de la U. I. A.

ESTATUTOS**de la Agrupación Gráfica Socialista (1)**

I La Agrupación Gráfica Socialista se propone difundir las verdades del socialismo científico, inculcando en los obreros de las artes gráficas la necesidad de su organización en el terreno económico y

(1) El C. E., teniendo en cuenta que estos estatutos pueden servir de modelo a otras agrupaciones de oficio que decidan adherirse al Partido, ha accedido, por excepción, a la solicitud de la publicación de los mismos en el Boletín.

político para el logro de sus aspiraciones.

II Con ese objeto dará conferencias, publicará folletos y se valdrá de todos los medios a su alcance para formar la conciencia de clase entre los obreros de la imprenta.

III Como agrupación de oficio la Agrupación Gráfica se preocupará de todos los problemas que interesan a la clase obrera en general y a los gráficos en particular, y las iniciativas que con ese objeto se adopten serán llevadas a la práctica por medio de una acción conjunta de sus componentes.

IV Ayudará moral y materialmente, siempre que sus fuerzas lo permitan, a sus asociados y a aquellas agrupaciones que soliciten su ayuda.

V Tendrá una biblioteca para la mejor instrucción de sus miembros.

VI La Agrupación Gráfica está adherida al Partido Socialista y tiene por programa el de este Partido.

REGLAMENTO

Artículo 1.º — Podrán ser socios de la Agrupación Gráfica Socialista los gráficos de uno y otro sexo que tengan los 18 años cumplidos de edad, y de cualquiera nacionalidad, siempre que estén conformes con los propósitos arriba indicados y quieran cooperar a su más pronta realización.

Art. 2.º — Están excluidos del artículo anterior los que hayan sido expulsados, o no pertenezcan a su sociedad gremial, lo mismo que los expulsados del Partido.

Art. 3.º — Cada socio contribuirá con la cuota anual de \$ 1.20. Los gastos de administración, propaganda, solidaridad, etc., serán cubiertos con una cotización mensual que fijará el mismo afiliado, de acuerdo con sus recursos.

Art. 4.º — Serán dados de baja los socios que no acaten las resoluciones de las asambleas, y los que sin causa dejen de pagar su cuota mensual durante tres meses.

Art. 5.º — Cuando sea acusado un socio de la Agrupación, se le invitará a que levante los cargos que se le imputen. Tratándose de una expulsión, para que ella se haga efectiva registrará lo que determina el artículo pertinente de los estatutos del Partido.

Art. 6.º — La Agrupación celebrará asamblea ordinaria cada dos meses y las extraordinarias cuando la junta administrativa lo crea conveniente ó lo solicite el 20 0/0 de los socios, indicando el asunto o los asuntos que motivan la petición.

Art. 7.º — Las asambleas, tanto las ordinarias como las extraordinarias, deberán comunicarse, con cuatro días de anticipación por lo menos, en el diario del Partido, además de notificarse por circular. En las asambleas ordinarias los asuntos se tratarán en el siguiente orden: acta anterior, balance, movimiento de socios, correspondencia y asuntos varios; y en las extraordinarias únicamente el o los asuntos que motivaron la convocatoria. Para que sean válidas se requiere que estén presentes el 40 0/0 de los socios. Una hora después de la citación, serán válidas con el número de socios presentes.

Art. 8.º — Es deber de todo asociado cooperar, en los momentos de lucha electoral, en los trabajos que realicen las secciones donde estén domiciliados.

Art. 9.º — La Agrupación Gráfica está representada por una comisión compuesta de siete miembros, los cuales tendrán por lo menos seis meses de antigüedad como adherentes, debiendo distribuirse entre ellos los cargos de secretario general, secretario de actas, un tesorero y cuatro vocales.

Art. 10 — Los miembros de la comisión administrativa y de la comisión revisora de cuentas, que se compondrá de tres miembros, durarán un año en sus funciones, debiendo nombrarse en la asamblea de enero una mitad y la otra en la asamblea de julio; siendo reelegibles y revocables en todo tiempo.

Art. 11 — La comisión administrativa se reunirá por lo menos dos veces al mes y fijará los días de sesión. El miembro que deje de concurrir a tres reuniones consecutivas, sin causa justificada, será separado de la misma.

Art. 12 — Esta carta orgánica está destinada a regularizar la marcha de la Agrupación Gráfica Socialista, pero en ningún caso podrá ser un obstáculo para su progreso, pudiendo ser modificada a propuesta de la quinta parte de sus asociados o de la comisión administrativa.

Art. 13 — La modificación de este reglamento de acuerdo con el artículo anterior, y las reformas a hacerse, han de ser anunciadas en el local social con quince días de anticipación.

Reglas de asamblea

1.º — El presidente, elegido mediante una votación por signos y por simple mayoría entre los candidatos propuestos por los miembros de la asamblea, tiene por deberes:

- a) Anunciar los asuntos en el orden que deben ser tratados.
- b) Recibir y someter a la consideración de la asamblea las mociones hechas por los miembros.
- c) Poner a votación las cuestiones propuestas o que surjan del debate y anunciar el resultado.
- d) Mantener a los socios dentro de las reglas de orden del debate.
- e) Hacer guardar el orden y el decoro por todos los miembros de la asamblea.
- f) Autenticar con su firma los actos y resoluciones de la asamblea.
- g) Informar a la asamblea, cuando sea necesario, sobre los puntos de orden o de práctica.
- h) No tomar parte en los trabajos de la asamblea sino en su carácter de presidente y en ejercicio de sus funciones de tal, pudiendo debatir solamente para defender su decisión en alguna cuestión de orden, si se apele de ella a la asamblea. Para toda otra participación de los trabajos, el presidente dejará provisoriamente su puesto, siendo reemplazado por otro miembro de la asamblea.

1) Decidir con su voto en caso de empate.

2.º — El secretario general lee los documentos que deben ser considerados por la asamblea y da a ésta, cuando se los pide, los informes pertinentes a los asuntos en cuestión.

3.º — El secretario de actas lee el acta, toma nota de las resoluciones de la asamblea sobre todas las cuestiones votadas, y lleva la lista de la votación cuando ésta es nominal.

4.º — Ambos secretarios hacen en todos los casos el recuento de los votos y comunican el resultado al presidente, que controla también, por su parte, el resultado de la votación.

5.º Los asuntos son tratados según el orden del día fijada por la C. A., a menos que se haga moción de seguir otro orden y sea resuelto así por la mayoría. En las asambleas ordinarias, la moción de cambiar el orden propuesto por la C. A. no podrá hacerse antes de que se haya tratado de las cuentas.

6.º — Toda moción debe ser apoyada a lo menos por un miembro, además del mocionante, para ser presentada por el presidente a la consideración de la asamblea.

7.º — Las mociones deben ser presentadas por escrito.

8.º — Cuando una cuestión está ya sometida por el presidente a la asamblea y mientras no se haya resuelto algo al respecto, no puede hacerse ni tomarse en consideración otra alguna, excepto las mociones relativas a cuestiones de orden y previas.

9.º — Son cuestiones de orden las que se susciten respecto de los derechos y privilegios de la asamblea y de sus miembros con motivo de disturbios o interrupciones por miembros de la asamblea o personas extrañas, o de cuestiones personales entre los miembros, y las tendientes a hacer que el presidente haga respetar y respete las reglas de asamblea. Estas cuestiones son tratadas inmediatamente, y una vez resueltas continúa la deliberación anterior.

10 — Son cuestiones previas: 1.º que se levanta la sesión; 2.º que se aplace el asunto por tiempo indeterminado; 3.º que se declare que no hay lugar a deliberar; 4.º que se cierre el debate; 5.º que se declare libre el debate. Cualquiera de estas mociones, apoyadas por tres miembros de la asamblea, es inmediatamente votada sin debate.

11 — Son también cuestiones previas: 1.º que se aplace el asunto por una fecha determinada; 2.º que se pase a comisión; 3.º que se enmiende de tal o cual modo la proposición en discusión. Estas mociones con el apoyo ordinario, son puestas en discusión y votadas antes que la cuestión originaria y en el orden de preferencia en que están en este artículo, aunque siempre después de las mociones comprendidas en el artículo anterior.

12 — Si algún miembro de la asamblea se opone al retiro de una moción en discusión o a la lectura de papeles, la asamblea vota sin discusión previa si permite el retiro o la lectura.

13 — Las mociones por cuestiones de orden o previas no necesitan ser presentadas por escrito.

14 — La palabra debe ser pedida en voz alta.

15 — Cuando varios socios hayan pedido la palabra, se le dará primero al que no haya usado de ella.

16 — Un miembro de la asamblea sólo puede hablar tres veces sobre la misma cuestión, a menos que se declare libre el debate.

17 — En el debate hay que atenerse al punto en discusión y guardar decoro, pudiendo el presidente llamar al orador a la cuestión, al orden o retirarle la palabra, y la asamblea confirmar esta pena por toda la sesión, suspenderlo como socio o expulsarlo del centro.

18 — No se debe discutir ni atacar las intenciones que inducen a hacer una proposición cualquiera, sino la naturaleza de ésta y sus consecuencias posibles.

19 — La votación será ordinariamente por signos y, cuando la asamblea así lo resuelva, será nominal o por boletas.

20 — La moción de reconsideración sólo puede ser hecha por uno o más miembros de la asamblea que estuvieron por la afirmativa al votarse el punto en cuestión.

PROV. DE BUENOS AIRES

FEDERACION SOCIALISTA DE LA PROVINCIA DE B. AIRES

(F. S. B. A.)

REUNIONES DE LA J. EJECUTIVA

14 de diciembre de 1915

Presentes: Amodio, Balñío, Oddone, Pizza y Bessaso. Ausentes, sin aviso: Nine y Rodríguez.

Acta. — Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

Centros nuevos — El Comité Ejecutivo nacional del Partido informa que en su última reunión aprobó la carta orgánica del nuevo Centro Socialista de Rawson (F.C.P.), distrito de Chacabuco.

Elecciones comunales — La secretaría general informa de los trabajos realizados con motivo de las elecciones comunales de Pergamino, y manifiesta que en virtud de la importancia del acto eleccionario realizado el domingo último, designó a los ciudadanos Jacinto Oddone, Miguel Pizza y A. M. Farías para que en representación de la junta y de acuerdo con los compañeros del Centro de la localidad, realizaran los trabajos que estimaran necesarios y urgentes. Los ciudadanos designados, presentes en la reunión, informan de su labor. Se aprueba.

—El secretario general, diputado Balñío, informa de la intervención que, a pedido del Centro de Morón, ha tomado en el asunto de las urnas-trampa descubiertas en aquella localidad y utilizadas en las recientes elecciones municipales, entregando para el archivo de la Federación todos los antecedentes e informaciones recogidos. Informa igualmente del estado de ese asunto en el proceso criminal a que ha dado lugar. Se aprueba.

—La secretaría informa que, a pedido del diputado nacional Enrique Dickmann, y destinados a la interpelección que ese legislador realizó sobre asuntos municipales, recopiló y envió antecedentes y datos de distintas comunas bonaerenses. Aprobado.

—Se da lectura a notas del Centro de Pergamino y del ciudadano Antonio Noquera, afiliado a la misma agrupación, referentes a asuntos de carácter interno del Centro. Se acuerda contestar por rota a los interesados.

—El comité electoral permanente de Lomas de Zamora comunica que entre las boletas remitidas por esta Federación para las elecciones municipales, le llegaron algunas pertenecientes al distrito de Tres Arroyos. La secretaría informa al respecto. Se acuerda ratificar la comunicación remitida por la secretaría.

—Se resuelve contestar por nota las cartas remitidas por los centros de Adolfo Alsina, Baradero, San Antonio de Areco y Juárez, referentes a infor-

mes de las elecciones municipales.

Organización — El Comité Ejecutivo nacional del Partido envía copia de una nota del ciudadano Santiago Navarte, secretario provisorio del nuevo Centro Socialista de Quilmes que pide su incorporación al Partido y solicita la opinión de la Junta. Se acuerda contestar haciendo presente que en ese distrito electoral ya existen tres agrupaciones adheridas (Quilmes, Bernal y Los Hornos); que ninguna de las tres tiene una vida muy próspera y que la primera de las citadas, a la que se pretende dividir, tiene una fuerte deuda contraída por el mantenimiento de su periódico y por alquileres de su secretaría, por lo que se acuerda manifestarse en contra de la aceptación del nuevo Centro.

—A pedido del Centro Socialista de Lobos y de acuerdo con el artículo 23 de la carta orgánica de la Federación, se designa al diputado Domingo Bessaso para que el próximo domingo 19, se traslade a la localidad citada, a fin de que en representación de la Junta intervenga en la asamblea que en esa fecha se realizará para resolver la actitud que ha de asumir el Centro ante un grupo de afiliados espiritistas.

III Congreso Provincial — De acuerdo con un pedido formulado por el Centro Socialista de Lanús (Oeste) y teniendo en cuenta los numerosos trabajos que han tenido que realizar la mayoría de las agrupaciones federadas con motivo de las últimas elecciones comunales, se acuerda postergar la fecha para presentar proposiciones al II Congreso Provincial hasta el miércoles 22 del corriente.

—Teniendo en cuenta que han sido convocadas a convención electoral todas las agrupaciones federadas, a fin de elegir los candidatos a senadores y diputados provinciales y diputados nacionales, para el 6 de febrero del año próximo;

que de acuerdo con el artículo 12 de la carta orgánica de la Federación, sólo le corresponde a los delegados de los Centros, reunidos en convención, elegir los candidatos que el Partido sostendrá en los respectivos comicios;

que de acuerdo con el citado artículo los convencionales no pueden "elegir otros candidatos que aquellos que figuran en las listas enviadas por los Centros" para ser consideradas por las convenciones, y

considerando:

que las listas de posibles candidatos, que los centros deben confeccionar, sólo son propuestas para las convenciones,

se resuelve: Solicitar de la dirección de "La Vanguardia" y del Comité Ejecutivo Nacional del Partido que no publiquen, o posterguen su publicación en el órgano del Partido y en el Boletín las listas de los candidatos de los Centros, hasta después de realizadas las convenciones.

Diversas comunicaciones. — La Junta ejecutiva de la Federación Socialista Santafecina comunica que su último congreso acordó la creación de un periódico e invita a que la Federación de suscriba a una o más de las acciones de diez pesos cada una, divisibles en diez partes, para formar el fondo del periódico. Se acuerda suscribirse a dos acciones.

—La secretaría general informa de la correspondencia cambiada con el Centro de Tandil, con motivo de un telegrama falso recibido de "La Vanguardia" el 19 del mes próximo pasado, y hace saber que el ciudadano Tozillo, a quien se hacía firmar el telegrama, se ha presen-

tado a la justicia del crimen solicitando se realicen las investigaciones correspondientes y se castigue al o los culpables.

—La secretaría informa de los trámites que realiza ante el ministerio de gobierno, pidiendo la revocatoria de la resolución del jefe de policía de la provincia por la que se prohíbe la realización de mítines y reuniones, patrocinadas por los centros socialistas, en favor de los presos de Berisso.

—Se da lectura a la correspondencia cambiada con los centros de Baradero, Bolívar, Mar del Plata y San Antonio de Areco. Se aprueba la conducta observada por la secretaría en cada uno de esos casos.

Cotizaciones. — La tesorería informa que desde la última reunión hasta la fecha, han abonado cotizaciones los siguientes centros: Ingeniero White, 9 de Julio, General Pinto, Caseros, Campana, 25 de Mayo, Valentín Alsina, Mercedes, Ituzaingó, Pigüé, Olavarría, Lincoln, Adrogué, Rojas, Bánfield, Talleres, General Paz, Guaminí, Lomas de Zamora, Malpú, Dolores, Moreno, Bernal, Tapalqué, Mar del Plata y Mercedes.

Trámite. — La secretaría informa de la correspondencia de trámite de los siguientes centros: Juárez, Mar del Plata, Lomas de Zamora, Pergamino, Adolfo Alsina, Baradero, Guaminí, Olavarría, Campana, San Fernando, Tres Arroyos, Lobos, Lanús (Este), Moreno, Lincoln, Talleres, La Plata (Sección 1a.), Exaltación de la Cruz, Bernal, Caseros, Avellaneda, Rojas, Azul, Brandzen, Necochea, Chivilcoy, Tapalqué, Balcарce, Salto, Bahía Blanca, Chacabuco, Pringles, y de los ciudadanos Noguera, de Pergamino, y M. Masevich, de Bahía Blanca.

28 de diciembre

Presentes: Amodio, Balñó, Pizza, Rodríguez, Pascall y Besasso. Ausentes: Nine y Oddone.

Acta — Se lee y aprueba el acta de la sesión anterior.

III congreso provincial — La comisión designada para realizar una revisión de la carta orgánica de la Federación, formada por los ciudadanos Oddone y Balñó, presenta su informe reformando los siguientes artículos: 3, 12, 13, 15, 16, 18 y 31. Se aprueba.

—El secretario general da cuenta de las proposiciones remitidas por los centros sobre reformas a las plataformas electorales y carta orgánica. Se acuerda su publicación en folleto especial para remitir a los centros para su conocimiento y discusión.

—El mismo ciudadano da lectura a los siguientes capítulos del informe de la Junta, que son aprobados: introducción, Junta Ejecutiva, tesorería, agrupaciones, local de la Federación, carta de ciudadanía, elecciones municipales, acefalías municipales, acusaciones, irrupción sobre el régimen municipal (comuna de Pergamino). Manifiesta que aún no ha terminado los capítulos referentes a las elecciones de gobernador, elecciones nacionales y provinciales asegurando que para el próximo martes estará terminado.

—De acuerdo con la información dada por la secretaría y el tesorero, el ciudadano Miguel Pizza, se acuerda que las sesiones del congreso y convenciones se celebren en el local de la sociedad "Le Gaulois", calle 4 entre 45 y 46 La Plata.

—Se designa a los siguientes afiliados para formar parte de las comisiones que se mencionan a continuación: Comisión de local: Juan J. Cusimano, Romano Della Tea y Luis Bellone.

Comisión de informes: Antonio Ro-

ger, Aldebrando Brunatti, A. Vázquez, Francisco del Carlo, Angel Bellone, Luis de Carli, A. Loyarte y R. Etcheverry.

Comisión de fiestas y proclamación de candidatos: G. Aguirre Bengoa, Luis Moressi, R. Etcheverry, C. Bosso, F. del Carlo, J. J. Cusimano y J. Cuomo.

Secretario general del congreso, Marcelino Folgar.

—La secretaría general da lectura a la orden del día y programa de trabajos del congreso. Se aprueba.

—Se autoriza al secretario general, José P. Balñó, a fin de que realice todos los trabajos necesarios para que el domingo 6 de febrero próximo, a las 8.30 de la noche, se celebre la proclamación de los candidatos a diputados nacionales y senadores y diputados provinciales en la ciudad de La Plata.

—Se acuerda invitar especialmente al Comité Ejecutivo nacional del Partido y al grupo parlamentario nacional, a fin de que se hagan representar en todas las reuniones que celebre el III congreso socialista provincial.

—Se resuelve postergar hasta el 15 de enero próximo la fecha para que los centros que se encuentren atrasados en sus cotizaciones con la caja de la Federación puedan ponerse al corriente, y pasarles una nota recordándoles que los que no se encuentren en condiciones reglamentarias no podrán estar representados en el congreso.

Listas de candidatos — Varios centros solicitan que se les envíe listas de afiliados que se encuentren en condiciones de ser candidatos a diputados nacionales y senadores y diputados provinciales. Se acuerda no hacer lugar a lo solicitado, porque la carta orgánica de la Federación sólo permite que los centros confeccionen y propongan a las convenciones esas listas.

—El Comité Ejecutivo nacional comunica que, de acuerdo con el pedido formulado, resolvió postergar la publicación en el Boletín del Partido de las listas de candidatos que le han remitido los centros.

Elecciones comunales — El Centro Socialista de Pergamino envía copia del balance del movimiento de dinero habido en su caja, con motivo de las elecciones municipales últimas, y solicita que se le abone el déficit, cuyo importe es de \$ 169,25 m/n. De acuerdo con los datos que remite el Centro, la forma en que se desarrolló el acto electoral y los informes que suministran los delegados de la Junta, se acuerda favorablemente lo solicitado.

—Los concejales municipales electos en Pergamino comunican que, de acuerdo con los estatutos del Partido y la carta orgánica de esta Federación, han constituido su respectivo grupo bajo la denominación de "Representación Socialista Comunal".

Relaciones — La Federación Socialista de la provincia de Córdoba envía copias de su carta orgánica.

—El comité de reglamentación del trabajo informa que se ha dirigido por nota a varios centros y sociedades gremiales de la provincia solicitando la designación de delegados con el objeto de constituir un comité nacional encargado de velar por el cumplimiento de las leyes obreras, y solicita el concurso de la Federación. Se acuerda acusar recibo, informando sobre los trabajos realizados en ese sentido.

Organización — El Centro de Lobos y el ciudadano Domingo Besasso, designado por la Junta para que la representara en la asamblea efectuada por los afiliados el 19 del corriente, informan del resultado del voto general, el cual, por gran mayoría, acuerda la

separación del Partido del grupo de adherentes componentes de un centro espiritista. Se archiva.

Cotizaciones — La tesorería informa que desde la última reunión hasta la fecha han cotizado a la caja de la Federación los siguientes centros: Chascomús, Avellaneda, Chivilcoy, Tres Arroyos, Rawson, Caseros, Tolosa, La Plata sección 1a., Ituzaingó, Lanús (Este), Villa Ballester, Lobos, Salto, Valentín Alsina, Baradero, Bolívar, Morón y Bánfield.

Trámite — La secretaría general da cuenta de la correspondencia de trámite de todos los centros federados y de varios ciudadanos afiliados y simpatizantes del Partido.

ADOLFO ALSINA (Carhué)

Asamblea del 18 de diciembre de 1915

Se aprueban el acta de la anterior y el balance, cuyo resumen es el siguiente: entradas, \$ 22.45; salidas, \$ 11.85; saldo, \$ 10.60.

—El ciudadano Otto Carlsen informa sobre la fundación de la biblioteca del Centro de Guaminí y la entrega de \$ 100 m/n que hizo a esa institución en nombre de la Liga Agraria de Guaminí, cuyo depósito tenía este Centro.
—Sobre las próximas convenciones electorales se nombró una comisión informadora.

ADROGUE

Asamblea extraordinaria del 28 de octubre de 1915

Afiliados presentes 9.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—El ciudadano E. D'Onofrio invitó a la asamblea a ponerse de pie en homenaje a la memoria del compañero Cornelio Thiessen, fallecido en la capital. Así se hace.

—En vista de que no se pudo conseguir el número legal de afiliados para reconsiderar el asunto Sánchez, se resuelve hacerlo por medio de un voto general.

—Se pone a discusión si este Centro concurre o no a las elecciones municipales a efectuarse en el mes de noviembre. Después de un breve cambio de ideas, se resuelve no concurrir a dicha elección, puesto que se carece en absoluto de candidatos y de otros requisitos.

—Se aprueba el balance general.

Asamblea del 1 de diciembre

Afiliados presentes 11.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Léese una circular de la Federación en la que comunica la fecha, lugar y condiciones en que se realizará el III Congreso provincial.

Después de breves consideraciones, se resuelve nombrar una comisión de tres miembros para que estudie el estatuto provincial y se expida en la próxima asamblea extraordinaria. La comisión queda compuesta con los ciudadanos F. Bemposta, P. Sanguin y E. D'Onofrio.

—Se pasa a tratar el asunto Sánchez y se hace el escrutinio del voto general efectuado, el cual arroja 9 votos por la expulsión y 1 por la no expulsión. Se deja constancia de que 5 afiliados no enviaron el voto.

—Dase de baja por morosos a José Picolini, Juan Donnantuoni y Domingo Biglotti.

—Se acepta como nuevo afiliado a José Gioioso.

Asamblea extraordinaria del 12 de diciembre

Afiliados presentes 8.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Aceptase como nuevo afiliado a Victor Episcopo.

—La comisión de estatutos se expide manifestando que habiendo estudiado detenidamente el estatuto no ha hallado en él ninguna objeción que hacer y aconseja a la asamblea que por tal motivo no se alteren los estatutos.

—Se aprueban los siguientes artículos nuevos: "1o. Los candidatos a diputados que resultaren electos a la legislatura de La Plata renunciarán sus dietas a favor de la Federación durante el tiempo de su mandato y ésta a su vez pagará a los diputados mensualmente de acuerdo al 50 olo que rige en los estatutos. 2o. La Junta E. de la Federación tomará a su cargo la forma legal para dar cumplimiento al artículo anterior".

—Léese una circular de la Federación pidiendo se le recopilen datos de todo el movimiento de este Centro desde el año 1913. Se acuerda favorablemente.

AVELLANEDA

Asamblea del 17 de noviembre de 1915

Presentes 15 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—El ciudadano Ronco renuncia el cargo de miembro del Comité de propaganda gremial. Se le acepta, pero no los fundamentos.

—Dase de baja por no quererse ciudadanizar: a Arturo Warrant, Adolfo Warrant, César Sanguinetti, Aristodemo Balducci, Altibano Balducci, Tomás Calcagno; por pasarse al grupo de los amarillos: a José Buffoni, Ignacio Buffoni, Juan Buffoni, Ramón Vidal, José Vidal, José Emmanuel, Ruggero Gianelli y Sebastián Seguí. Como el ciudadano Gianelli tiene cuentas pendientes con el subcomité de Piñeiro, se resuelve su expulsión; por otras causas, a Miguel Tassi, Angel Calori, Antonio Casal, Onofre Galep, Marcos López, Luis Lazzaroni, Domingo Capellini, Emilio Trevosserat, Pascasio López, Armando Civalero, Manuel Fernández, Eduardo Guffanti, José Sabatés, Pedro Maltoni, Norberto Manso, Manuel Pérez, Juan Paladino, Rogelio Pacheco, Domingo Sirocca, Pedro Iriarte, Rafael Jacarino, Adelino Berias.

—Aceptase como nuevos afiliados a Isidro Galli, Sebastián Inda, Bienvenido Magadán, Manuel Rey, Pedro Inda, Casimiro Touzón, Ubaldo Muriel y Julián Soria.

—Se informa de que el comité de propaganda gremial ha comunicado la constitución de su C. D. y enviado sus estatutos; y de que la Federación Socialista ha donado 180 ejemplares del folleto "Los extranjeros y la política", y uno de la ley del Trabajo de la mujer y el niño, pidiendo se nombren comisiones para vigilar el cumplimiento de la ley.

—Los ciudadanos Della Latta, Batti y Apestegui informan de la constitución de la cooperativa de consumos "La Obrera" así como de su funcionamiento. Se aprueba el informe.

—La Juventud Socialista "Unión y Libertad" comunica su disolución y la resolución de donar sus útiles, libros y muebles al Centro Socialista y subcomités. En caso de reorganización deberán devolverse a los afiliados presentes en la asamblea de disolución o a la mayoría, por lo menos. Las donaciones se distribuyen así: al Centro de

Avellaneda, treinta pesos que le adeudaba, diez sillas y un mueble biblioteca; a la biblioteca "B. Rivadavia", la mitad de los libros, un retrato de Belbel y \$ 13.50; al subcomité de Piñeiro, diez sillas y la otra mitad de los libros; al periódico "El Socialista", un tintero artístico y \$ 20 en efectivo. Además deja al Centro de Avellaneda algunos créditos a cobrar. Resolvió además que sus afiliados ingresaran al Partido. La asamblea resuelve agradecer las resoluciones tomadas.

—Se aprueban los balances de agosto, septiembre y octubre que dan este resultado: agosto: entradas, \$ 109.48; salidas, \$ 78.05; saldo, \$ 31.43; septiembre: entradas, \$ 182.53; salidas, \$ 146.85; saldo, \$ 35.58; octubre: entradas, \$ 100.18; salidas \$ 48.37; saldo, \$ 51.81.

—El tesorerero informa también del resultado de la última rifa.

—Se aprueba el informe de secretaría.

—Resuélvese constituir un comité de vigilancia de las leyes obreras, compuesto por dos delegados del Centro y dos de cada subcomité. Se designa por el Centro a los ciudadanos De Marchi y Villacampa.

Asamblea del 8 de diciembre

Presentes 27 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—El secretario manifiesta que el objeto de esta asamblea es formular las pronunciamientos al tercer congreso de la Federación. Da lectura del informe pasado a la Junta referente a la marcha del Centro. Se resuelve aceptarlo y ampliarlo con lo referente a la existencia de las bibliotecas en los subcomités, el funcionamiento del Comité de propaganda gremial y a los ocho afiliados que solicitaron la baja para ingresar en el grupo de los amarillos.

—Se aceptan las siguientes proposiciones:

"Creación, en los municipios agrícolas, de casas de hospedaje para los trabajadores de tránsito".

"El Congreso recomienda a los Centros Socialistas las discusiones familiares y las lecturas comentadas".

BALCARCE

Asamblea del 3 de octubre de 1915

12 afiliados presentes.

—Se suspende la lectura del acta.

—Se aprueba el balance de la biblioteca después de haber sido revisado. por una comisión de tres miembros, y cuyo movimiento ha sido: entradas, pesos 102.40; salidas, 97.15; saldo en efectivo, \$ 5.25.

—Se resuelve, por unanimidad, aplicar el artículo 9 de los estatutos a los afiliados Angel V. Fanelli y Domingo Balinetti por no haber levantado los cargos que se le imputaban. El presidente de mesa pregunta al afiliado Mastrazzi si es cierto que pertenece al partido conservador, como aparece en el periódico "Tribuna". Mastrazzi dice que no y que tampoco ha autorizado tal publicación, pues si hubiera de dar ese paso, primero renunciaría del Partido Socialista. La asamblea acuerda que haga el desmentido por medio de los diarios locales y en "La Vanguardia", en la forma que lo creyera más conveniente, y resuelve darle un voto de censura por la actitud asumida. Votan por la afirmativa 8; abstenidos, 3.

—Se resuelve, por mayoría absoluta, no concurrir a las elecciones comunales por varias causas que fueron consideradas razonables.

—Dase de baja a José Albarnes, por moroso.

—Se resuelve postergar el asunto Adolfo Dickmann para cuando se traten las proposiciones al próximo Congreso provincial.

—Designase el comité electoral permanente, compuesto de cinco miembros, recayendo los nombramientos en los ciudadanos Manuel Souto Figueroa, Blas A. Viggiani, José Rocco, Valeriano M. Parra y Héctor Mastrazzi.

—Se posterga la reforma de la carta orgánica y del reglamento de la biblioteca para ser tratados en sesión extraordinaria el 17.

Asamblea extraordinaria del 17 de octubre

11 afiliados presentes.

—Se da lectura de las reformas hechas en la carta orgánica por la comisión nombrada, siendo aprobadas en general y en particular.

—Se aprueba asimismo el reglamento de la biblioteca.

Asamblea del 7 de noviembre

10 afiliados presentes.

—Se aprueba el acta de la anterior después de algunas consideraciones, con un voto en contra.

—El balance se resuelve aplazarlo por no haber concurrido ninguno de los revisores de cuentas.

—El secretario da lectura de una nota de la Federación S. B. referente a la ley del trabajo de las mujeres y los niños. Se resuelve tratarla en la próxima asamblea.

—Se aprueban las notas contestadas por secretaría.

—Dase lectura de la renuncia del vocal J. Baccaro, el que, por escrito, expone la causa que lo indujo a presentarla, y que es principalmente la de haber sido molestado por palabras pronunciadas por el secretario de actas en diferentes reuniones de la C. A. El secretario general y el tesorero confirman lo expuesto. Invítase al secretario de actas a justificarse, y desvirtúa los cargos. El presidente de mesa consulta a la asamblea si se consideran levantados los cargos y votan por la afirmativa 2, en contra 6, abstenido 1. Se aprueba por unanimidad la siguiente moción: "que el secretario de actas se comprometa para lo sucesivo a modificar su manera de deliberar, evitando el personalismo en los debates y que reconozca su falta cometida". Se resuelve no aceptar la renuncia del vocal Baccaro por estar comprendido en el artículo 10 de la carta orgánica.

—Se resuelve postergar hasta la próxima asamblea la consideración de la renuncia presentada por el tesorero por no haber sido revisado el balance.

—El comité electoral presenta un reglamento para ser adoptado por el mismo, y es aprobado en general y en particular.

—Se da debaja por moroso a Antonio Sanzo.

—Designase secretario de la comisión de biblioteca al ciudadano Manuel Souto Figueroa, en reemplazo de D. Ballonotti, que fué separado del Partido.

Asamblea del 4 de diciembre

10 afiliados presentes.

—El secretario general informa que el secretario de actas está ausente sin aviso y que el acta de la reunión anterior está mal levantada, y propone dar lectura a una redactada por él. La asamblea resuelve dar lectura a las dos, siendo rechazada la primera y aprobada la hecha por el secretario general.

—Se resuelve copiar todas las actas existentes desde la fundación del Centro a un nuevo libro hasta fin de año, por una comisión compuesta de tres miembros, la que entregará este libro a la C. A. para su archivo, quedando a disposición de los afiliados para controlar las actas por el tiempo de dos meses, en los días domingo. Forman dicha comisión los ciudadanos B. A. Veggiani, C. Belloni y M. S. Figueroa.

—Dada lectura de la nota de 15 de octubre, de la Federación S. B., postergada en la asamblea anterior, referente a la ley del trabajo de las mujeres y los niños, se resuelve invitar a las sociedades a constituir una comisión de 5 a 7 miembros para que sea la encargada de realizar todos los trámites para el mejor cumplimiento de dicha ley, y si fracasase esa iniciativa, quedará la C. administrativa encargada del cumplimiento referido.

—Se acuerda poner en vigencia la carta orgánica con las modificaciones hechas por el Centro y con el artículo modificado por el C. Ejecutivo.

—Por mayoría absoluta se acepta el reingreso del ciudadano Miguel Frezza.

—Se nombra para desempeñar el cargo de vocal de la C. A. al afiliado J. Shores.

—El tesorero, a instancia de la asamblea, acepta continuar desempeñando ese cargo y retira su renuncia.

—Es aprobado el informe mensual que presenta el tesorero de la biblioteca.

—Se resuelve que la C. A. del Centro se constituya en comisión especial para organizar un mitin de protesta contra la petición fiscal de 25 años de presidio para nueve obreros del frigorífico de Berisso y que se recolecten firmas para ser enviadas con una orden del día que se votará en el mitin, el que deberá verificarse en el mes de diciembre.

BANFIELD

Asamblea del 2 de diciembre de 1915

Presentes 21 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior y los balances correspondientes a septiembre y octubre.

—Acercas de la circular número 23 de C. E. se resuelve sea contestada por secretaría.

—Se acepta la renuncia del ciudadano Ricciardelli, por 16 votos contra 3.

—No se acepta la renuncia del ciudadano Pazos, y se resuelve invitarlo a ponerse al día con la caja del Centro.

—Se da de baja a Angel Pertini por moroso.

—No hallándose presente un miembro renunciante del C. E. P., se resuelve no tratar su renuncia e invitarle para que la presente por escrito.

—Dase lectura a las notas pasadas por la F. P. B. y se resuelve celebrar asamblea extraordinaria el 9 del corriente para tratar todo lo referente al Congreso provincial y convención electoral.

—Se hace una observación a los balances que la tesorería del Partido publica en los números 12 y 17 del Boletín, resolviéndose por unanimidad pedir al C. E. aclare las partidas observadas.

Asamblea extraordinaria del 9 de diciembre

Presentes 16 afiliados.

—Por unanimidad se resuelve presentar la siguiente proposición al II Congreso provincial: "La caja de la Federación contribuirá con el 50 o/o de los gastos que a los centros o sus comités electorales originen las campañas electorales en que intervengan.

—Se resuelve, por unanimidad, facultar a la C. A. para citar a una asamblea extraordinaria hasta el 25 de enero próximo tan pronto como se haya recibido el informe que la Federación promete para el 15 del mismo mes, y, en ella, a la vez que considerar aquél, nombrar el delegado al III Congreso y convención y formular la lista de posibles candidatos de este Centro.

—En el asunto A. Dickmann, se resuelve reproducir la resolución tomada en la asamblea ordinaria celebrada el día 2 de septiembre del corriente año, y que sostendrá este Centro: "El Centro Socialista de Banfield cree que los representantes del Partido deben estar en armonía con las leyes y la constitución".

—Resultaron elegidos candidatos a electores de presidente y vice de la república los afiliados M. Canay, A. J. Hermida y P. Rosenthal, por unanimidad, y José Morelli por 8 votos y 6 en contra.

BARADERO

Asamblea extraordinaria del 19 de noviembre de 1915

Presentes 9 afiliados.

—El secretario general comunica a la asamblea que ha recibido un telegrama de la Federación Gráfica Bonaerense, donde pide que se suspenda la conferencia anunciada para el 21 del corriente, en que este Centro debe proclamar los candidatos y la plataforma electoral a sostener en los comicios del 28 del mismo mes. La asamblea resuelve enviarle un telegrama rogándole orador, y en caso contrario no concurrir a las elecciones.

Asamblea extraordinaria del 22 de noviembre

Asisten 10 afiliados.

—El secretario general comunica que habiendo recibido contestación al telegrama de fecha 19, enviado a la Federación, había convocado a esta asamblea extraordinaria, a objeto de resolver sobre las medidas a tomarse ante la negativa de la Federación. La asamblea, sosteniendo la resolución anterior, resuelve por unanimidad no concurrir a las elecciones municipales de noviembre, y pedir explicaciones a la Federación por la actitud asumida, cuando hace un mes fueron designados los ciudadanos José L. Pena y Francisco Cánco como oradores, para esta localidad, y dos días antes anuncian que no pueden venir por haber contraído urgentes compromisos en otras localidades. Al mismo tiempo se acuerda pedir a la Federación abone los gastos que este Centro ha tenido con los preparativos de los actos suspendidos.

—El ciudadano Natalio Vacarezza pide la baja en el Partido, siéndole aceptada.

BERNAL

Asamblea del 8 de diciembre de 1915

Presentes 11 afiliados.

—Nómbrase delegado al III Congreso provincial al ciudadano Juan Torlaschi.

—El ciudadano A. Dumadery, secretario general solicita licencia por tres meses, resolviéndose que se haga cargo momentáneamente el secretario de actas, J. Torlaschi.

CAPITAN SARMIENTO

Asamblea del 7 de noviembre de 1915

Presentes 7 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de agosto y septiembre.

—Acuérdase por 4 votos nombrar al ciudadano A. Amodio delegado a la asamblea que realizará el Centro de Bartolomé Mitre el 8 del corriente para tratar la plataforma y candidatura que se presentará en las elecciones municipales del 28, con mandato de sostener íntegra la plataforma enviada por la Junta de la F. B. con el agregado "y fomento de bibliotecas populares" en el punto sexto.

—Se resuelve completar la lista de candidatos con los ciudadanos A. Patrón y A. Amodio.

CASEROS

Asamblea del 9 de diciembre de 1915

13 afiliados presentes.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance de noviembre, con un superávit de \$ 24.15 clegal.

—Se da de baja por moroso a José Amadei.

—De los cinco miembros cesantes de la C. A. se reelige a Bernadino García, Luis Félix Bianchi, y M. Fernández d'Oliveira; y se elige a Gaspar Alvarez y Héctor A. Chiriotto. Se designa a Luis M. Berisso como revisor de cuentas y se reelige a Antonio M. Seoane corresponsal de "La Vanguardia".

—En el asunto Adolfo Dickmann, se resuelve que dicho ciudadano termine su mandato de diputado, teniendo en cuenta que cuando fué elegido vivía en la provincia y de acuerdo con la doctrina sostenida por nuestros legisladores, nacionales y provinciales, en lo que se refiere al domicilio de presidente de la nación y de gobernador de la provincia.

—Se aprueba la siguiente proposición al III congreso provincial: "La Federación hará publicar en el Boletín del Partido los balances a que se refiere la carta orgánica de la misma, indicando en ellos la parte de las dietas de los legisladores, nombre y mensualidad".

DOLORES

Asamblea del 27 de octubre de 1915

Presentes 25 afiliados. Preside Juan P. Gramigna.

—Se aprueba el acta de la sesión anterior.

—Acéptase como afiliada a Raquel C. de Ruggieri.

—Se designa a varios afiliados para la tarea de depurar las listas del padrón nacional.

—Nómbrense varias comisiones de propaganda para el acto público que organiza el Centro para el día 31 de octubre.

Asamblea del 15 de noviembre

Presentes 31 afiliados. Preside Federico Marrocco.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—El ciudadano Silvio L. Ruggieri informa sobre la falta de convocatoria a elecciones por parte del intendente municipal y su reemplazante legal el presidente del concejo deliberante, y propone varios pedidos, que la asamblea aprueba.

—Se designan diez fiscales para el caso supuesto de que se realicen las elecciones.

—Resuélvese la organización de varios y nuevos actos de propaganda.

Asamblea del 9 de diciembre

Presentes 25 afiliados. Preside Silvio L. Ruggieri.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Por mayoría absoluta se designan delegados titulares para el Congreso provincial a los ciudadanos Silvio L. Ruggieri y Eduardo A. Cano.

—El ciudadano José Pepi presenta un proyecto de creación de una caja de previsión del Partido, fundándolo verbalmente después de leerse su articulado. Teniendo en cuenta la extensión del proyecto, se resuelve designar una comisión de tres afiliados para que lo estudie y se expida en una asamblea próxima.

—Gramigna informa sobre resoluciones de la C. A.

—La secretaría informa sobre envío al C. Ejecutivo, de los nombres de afiliados que están en condiciones de ser electores de presidente y vice. Se aprueba.

Asamblea del 30 de diciembre

Presentes 23 afiliados.

—Se reserva en secretaría la renuncia presentada por el afiliado Pascual Lamachía.

—Se acepta como nuevos afiliados, a Nicolás Denotto, Umberto M. Zocchi y Daniel Mazotti.

—Varios afiliados presentan por escrito una moción pidiendo un voto de aplauso para el ciudadano Silvio L. Ruggieri por la obra realizada desde el periódico de su dirección, cuya salida diaria ha sido suspendida por dificultades económicas. Se aprueba por unanimidad.

—Para integrar la nueva C. A. se elige a los ciudadanos Francisco Cremona, Juan Carlos Gómez y Silvio S. Ruggieri.

—Se acuerda la iniciación de un curso de lectura, escritura, gramática, aritmética e instrucción cívica, para después de febrero de 1916, a cargo de la afiliada y educacionista Raquel C. de Ruggieri.

EXALTACION DE LA CRUZ

Asamblea extraordinaria del 2 de octubre de 1915

Se aprueba el acta de la anterior.

—Se resuelve dar de baja por moroso en el pago de la cotización al afiliado Arturo Ciucci y pasar por secretaría una comunicación a todos los afiliados morosos.

Asamblea del 11 de octubre

Se aprueban el acta de la anterior y el balance de septiembre próximo pasado.

—Resuélvese concurrir a las elecciones municipales a realizarse el día 29 de noviembre de 1915, adoptando la plataforma electoral con la cual concurre este Centro a las elecciones municipales del año 1913, con exclusión del artículo 90., a cambio del cual se incluirá el número 6 del proyecto enviado por la Federación provincial.

—Se procede a la elección de los candidatos, quedando constituida la lista en la siguiente forma: municipales titulares: Antonio S. Galesio, Juan Julio Pereyra y Cornelio G. Artigue; suplentes: Vicente Rómulo Mileo y José A. Pereyra; consejeros escolares: Sadi Víctor David y Sebastián Burgos.

—Elígese la nueva comisión administrativa, quedando constituida como sigue: secretario general, Juan Julio Pereyra (reelecto); de actas, Sadi Víctor David; tesorero, Alejandro M. Arrarás (reelecto); vocales, Francisco Suescun y Modesto Mendieta; suplentes, Julio Ponce de León, Vicente R. Mileo y Juan Amor; revisores de cuentas, José A. Pereyra y Sebastián Burgos.

Asamblea del 6 de diciembre

Se aprueban el acta de la anterior y el balance correspondiente a noviembre próximo pasado.

—Resuélvese eximir del pago de la cotización hasta el día 31 de noviembre próximo pasado al ciudadano Benjamín Torres.

—Se aprueban proposiciones al próximo Congreso Socialista Bonaerense.

—Se resuelve postergar para la próxima asamblea el nombramiento de delegado al Congreso provincial.

GENERAL PAZ

Asamblea extraordinaria del 13 de diciembre de 1915

Presentes 12 afiliados.

—Constitúyese la comisión directiva para 1916, la que deberá renovarse por mitad y por sorteo el 30 de junio, en la forma siguiente: secretario general, Juan M. Villalobos; de actas, Nemesio Lizarraga; tesorero, José Sciotti Ferello; vocales: Saúl Sposito, Luis R. Duarte, Ricardo López y Rolando Santi, todos reelectos menos el último y el secretario de actas.

—Nómbrense delegado al III Congreso provincial bonaerense al ciudadano José Sciotti Ferello.

—Se aprueba el balance hasta el 30 de noviembre, que da una existencia en caja de \$ 37,60.

GENERAL PINTO

Asamblea del 6 de diciembre de 1915

Presentes 16 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance desde noviembre hasta el 6 de diciembre, el cual arroja un saldo de \$ 16,90 a favor del Centro.

—El ciudadano Francisco Frenadery presenta la renuncia de los cargos de secretario de actas, corresponsal y agente de "La Vanguardia", por tener que hacer el servicio militar, nombrándose para corresponsal de "La Vanguardia" a Jorge Goicoechea y agente del mismo diario a Andrés Lazo.

—Se resuelve expulsar del Partido a Juan Danonzo, por no concurrir a levantar los cargos que había formulado.

—En votación secreta élígese delegado al III Congreso provincial a Jorge Goicoechea.

—Designase secretario de actas a Eduardo Liegas.

—Acéptase como nuevos afiliados a Juan de Dis Alonís y Urbano Proseli.

INGENIERO WHITE

Asamblea del 18 de diciembre de 1915

Presentes 8 afiliados.

—Se aprueban las actas de tres sesiones anteriores.

—Sobre una carta conteniendo tres folios de rifa del Centro de Rosario, sección Talleres, se resuelve devolverlos, en virtud de una resolución de carácter general que se tomó para estos casos.

—Se acepta como afiliado a Eugenio Arnaz.

—Dase de baja por moroso a Antonio Tauro.

—Se resuelve efectuar asamblea a fines del mes, para tratar sobre el delegado al III Congreso provincial.

—Se nombra corresponsal de "La Vanguardia" a Juan P. Méndez.

JUNIN

Asamblea extraordinaria del 30 de septiembre de 1915

Presentes 39 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.
—Al tratarse en la orden del día el punto que dice: concurrencia del Centro Social Democrático a las próximas elecciones comunales, después de discutido ampliamente y puesto a votación, se aprueba por unanimidad concurrir a las próximas elecciones con candidatos propios.

Asamblea del 13 de octubre

Presentes 43 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.
—Respecto a una nota de la academia "Juventud Juan Bautista Alberdi" en la que ofrece su cooperación para la propaganda electoral en las próximas contiendas electorales comunales, la asamblea por unanimidad acepta dicho ofrecimiento.

—Prócedese por votación secreta y en orden de preferencia de los candidatos a concejales municipales que deberá sostener el Centro en las próximas elecciones, resultando electos: 1o., Vicente Linguído; 2o., Víctor S. Maurini; 3o., Javier S. Castro; 4o., Gregorio Troiano; 5o., Domingo Borghelli, y 6o., Roberto Porro.

Asamblea del 18 de octubre

(Continuación de la anterior).

Presentes 33 afiliados.

—Se da lectura a una nota de la Federación en la que se nos ofrece para una conferencia a los ciudadanos C. Ineo y Pena, de la capital. Se acepta y se resuelve que esa conferencia sea dada el 31 del corriente, haciéndose en ella la proclamación de candidatos.

—Habiendo que elegir los suplentes municipales y consejeros escolares, y no teniendo el número de afiliados suficiente con la antigüedad y condiciones requeridas por los estatutos del Partido, se resuelve designar a ciudadanos que aunque no tengan la antigüedad, hayan demostrado mayor actividad en todo el tiempo que son adherentes al Partido. Elegidos los suplentes y consejeros, queda completada la lista en la siguiente forma: Concejales municipales: Vicente Linguído, Víctor S. Maurini, Javier S. Castro, Gregorio Troiano, Domingo Borghelli y Roberto Porro; suplentes: Miguel Castellano, Humberto V. Nazzini y Eulogio Cintora; consejeros escolares: Alfredo Terragno, Ernesto B. Huitze, Felipe Gilbert, Francisco B. Casco y Rizieri Ghirardi.

—El secretario de actas por olvido no hizo constar en la sesión del día 13 del actual, lo siguiente: La comisión informa que la moción de fundar un periódico órgano del Centro había sido retirada por los ciudadanos mocionantes Troiano y Palacín para presentarla en mejor oportunidad con datos más amplios y concretos.

—El ciudadano Linguído hace moción para fundar el periódico órgano del Centro Social Democrático y que esté bajo la dirección y administración de un grupo de compañeros formado por el mayor número posible, y si este periódico produjera utilidades, ellas serán para la caja del Centro Social Democrático, y en caso de pérdidas éstas serán abonadas en parte iguales por todos los compañeros del grupo "Fomento periódico". Puesta a votación la moción, es aprobada por mayoría. Habiendo sido propuestos varios títulos para el indicado periódico, se acuerda denominarlo "Germinal". También se resuelve que cada tres meses el grupo "Fomento periódico" informe a la asamblea de su marcha, no pudiéndose traer asuntos relacionados con esta publicación en otras asambleas.

—Se discute y aprueba la siguiente plataforma electoral para las próximas elecciones comunales:

1o. — Jornada de 8 horas y salario mínimo de 4 pesos para los trabajadores empleados directamente por la municipalidad y para los que se ocupan en obras públicas licitadas por la misma.

2o. — Prohibición de pagar los obreros a que se refiere el artículo anterior con vales o bonos.

3o. — Impuesto municipal progresivo sobre los terrenos no edificados, situados en el ejido del pueblo.

4o. — Exención de todo impuesto municipal de edificación de cercos y veredas, así como de toda obra que beneficie la higiene y comodidad de la vivienda y la estética edilicia.

5o. — Exención de todo impuesto municipal a los artículos de consumo y a las cooperativas de producción, venta y edificación.

6o. — Fomento de la educación común mediante el suministro de matrículas, útiles, merienda y ropa a los niños cuyos padres o tutores se encuentren imposibilitados de hacerlo.

7o. — Dictar medidas tendientes a la represión severa del juego y combatir el alcoholismo.

8o. — Suspensión de gastos que ocasionen las recepciones y subvenciones a la Iglesia.

9o. — Referéndum popular en las cuestiones de importancia cuando así lo soliciten dos concejales.

10. — Municipalización de los artículos de primera necesidad, como ser: carne, luz, farmacia, etc.

11. — Comisiones técnicas de vecinos "ad honorem", para la inspección de los distintos ramos administrativos del municipio.

12. — Médico y partera municipal gratuito para los pobres que lo soliciten.

13. — Exigir el estricto cumplimiento de la inspección de los artículos alimenticios y garantizar la exactitud de pesas y medidas.

14. — Creación de baños públicos gratuitos.

LA PLATA, sección 2a. (Tolosa)

Asamblea del 22 de noviembre de 1915

Presentes 13 afiliados en segunda convocatoria.

—Se aprueban el acta de la anterior y el informe de la junta administrativa.

—Aceptase como afiliados nuevos a Marcos Gureanitsch y Ernesto Zárate.

—Se aprueba el balance de tesorería.

—Acuérdase agradecer a la Federación S. B. la donación de 140 folletos con los discursos de los diputados socialistas bonaerenses.

—Sobre la vigilancia de las leyes obreras se resuelve invitar a los cuatro centros socialistas de La Plata y demás organizaciones obreras de la misma para constituir un Comité de vigilancia de las leyes obreras. Y como delegado titular a este Comité se designa al ciudadano Luis Bellone, y como suplente a Francisco Pratto.

—Se aprueban los trabajos que la junta administrativa ha hecho en la concerniente a una velada, conferencia y baile que dará el 31 de diciembre, como también una rifa de 4.000 números a 0.10 centavos cada uno, con objeto de reunir fondos para la próxima lucha electoral, y se nombra como miembros de la comisión de fiestas, a Beltramini, Loyarte, Haneret, Carbonari y G. Aguirre Bengoa.

—Sobre el asunto de los presos de Berisso se resuelve: "protestar contra la petición del fiscal Idoyaga Molina al querer imponer 25 años de prisión a cada uno de los 9 obreros detenidos por la huelga de Berisso, y al mismo tiempo adherirse a los actos públicos que la Federación O. R. Argentina realice en pro de la libertad de los presos."

—Se designó a G. Aguirre Bengoa para que dé una serie de conversaciones familiares con objeto de divulgar la ley electoral nacional y provincial en lo concerniente a los fiscales.

—Aceptase la renuncia de afiliado a Héctor Lagrave.

—Se designa revisora de cuentas a Agustina Aguirre Bengoa.

—Apruébase el informe de la comisión de biblioteca.

—El Centro, en los meses de septiembre y octubre, concedió pase para el Centro Socialista de la sección 1a. de La Plata a los afiliados José C. Picone, José Lazzaro, Frida Stollar y Pedro y Benito Perey.

Asamblea del 13 de diciembre de 1915

Presentes 14 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Apruébase la actuación de la junta administrativa.

—No se da lectura del informe de tesorería por no estar presente el tesorero.

—El Centro de la sección 10 del Itorrio envía tres talonarios de rifa, y se resuelve aceptarlos siempre que dicho Centro reciba igual cantidad de números de la que tiene este en circulación.

—Se acuerda pedir al ciudadano R. Sáenz Hayes dé una conferencia el 31 en la velada que realizará el Centro.

—Resuélvese presentar las siguientes proposiciones al III congreso provincial.

"Art. La designación de candidatos a diputados nacionales, senadores, y diputados provinciales se hará en convenciones.

En caso de que las elecciones sean de poca importancia, la Junta Ejecutiva podrá proponer a los centros prescindan de la convención, y éstos resolverán sobre la proposición en sus asambleas ordinarias o extraordinarias.

En el caso de que se supriman las convenciones, los candidatos serán designados por voto general en la siguiente forma:

a) La Junta Ejecutiva comunicará a las agrupaciones federadas la cantidad de candidatos a diputados y senadores a elegirse, así como la fecha de la elección.

b) Las agrupaciones, en posesión de esta comunicación, convocarán a sus afiliados a un voto general para elegir los candidatos de la convocatoria.

c) Las listas que voten los afiliados las entregarán a la secretaría de su Centro y luego el secretario de cada agrupación las remitirá a la Junta Ejecutiva de la Federación.

d) La Junta Ejecutiva de la Federación es la única facultada para hacer el escrutinio, pudiendo presenciar el acto los afiliados que lo deseen.

e) En el caso que alguno de los candidatos no obtuviese la mayoría absoluta de votos, se procederá a una nueva votación sobre los candidatos que hayan obtenido mayor número de votos."

"Art. La Junta Ejecutiva de la F. S. B. enviará todos los años durante el mes de noviembre a los centros federados una lista de afiliados en condiciones de ser candidatos a diputados y senadores.

Estas listas llevarán los siguientes requisitos: apellido y nombre, edad, profesión, antigüedad en el Partido y lugar de residencia."

—Se aprueba la siguiente moción: "En vista de que este Centro tiene que designar candidatos a diputados nacionales para las elecciones de marzo próximo, resuelve: pedir a la Junta Ejecutiva de la Federación envíe una lista de afiliados en condiciones de ser candidatos a diputados nacionales. Esta lista llevará los siguientes datos: apellido y nombre, edad, antigüedad en

el Partido, profesión y lugar de residencia."

Las anteriores proposiciones y la moción fueron aprobadas por unanimidad.

LA PLATA, sección 3a.

Asamblea del 10 de diciembre de 1915

Presentes 11 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.
—Se aplazan los balances por faltar la firma de un revisor de cuentas.

—Apruébase el informe de la C. A.
—Se acepta la renuncia de afiliado que presenta Domingo Marazzo.

—Nómbrase delegado al C. de vigilancia de las leyes obreras a Josué Cuomo.

LINCOLN

Asamblea del 8 de noviembre de 1915

Presentes 10 afiliados.

—Se aprueba el acta de la asamblea anterior.

—De conformidad con los revisores de cuentas, se aprueba el balance desde el 11 de octubre hasta el 18 de noviembre, el que consigna una entrada en caja de \$ 75.95, una salida de \$ 30, y como saldo a favor \$ 45.95.

—El ciudadano G. de la Hera informa de la entrevista que tuvo con M. Aragoné, y en vista de las razones expuestas, la asamblea resuelve dar al último de baja por moroso.

—Se considera una nota de la Sociedad Obreros Panaderos de ésta, en que pide se le rebaje el alquiler del local, siendo resuelto de conformidad, quedando dicho alquiler en \$ 3 mensuales.

—Acuérdase que la C. A. se encargue de redactar un manifiesto explicativo exponiendo las razones por las cuales esta agrupación no concurre a las elecciones comunales.

—El ciudadano Carlos García pide se haga constar en acta que para otra gira que realicen oradores del Partido por esta localidad, se incluya en la lista a la sección de Ameghino, lo que fué aprobado.

Asamblea del 9 de diciembre

Presentes 8 afiliados en segunda convocatoria.

—Se aprueba el acta de la anterior.
—Resuélvese postergar el balance hasta la próxima asamblea.

—Por unanimidad se aprueba la siguiente proposición: "Que la elección a puestos legislativos deberá hacerse por el voto general dentro de las secciones a que correspondan los candidatos".

—Se acuerda hacer algunas modificaciones a la carta orgánica.

—Resuélvese por mayoría absoluta apoyar el pedido hecho por el Centro de la sección 18 de la capital, relativo a la publicación en "La Vanguardia" como folletín de la obra del doctor Justo "Teoría y práctica de la historia".

—Se aceptan las solicitudes de ingreso de los ciudadanos Horacio Maffía y Miguel A. Chechi.

—Acuérdase enviar 5 pesos al comité pro presos de Berisso.

LOS HORNOS (Bernal)

Asamblea del 10 de octubre de 1915

Presentes 10 afiliados.

—Se aprueban los estatutos de la biblioteca titulada "Agustín Alvarez", y la comisión administrativa de la misma queda formada por los ciudadanos Juan Buiani, Natale Pellegrini, Luis

Ziami, José Portinari y Carmelo Martino.

Asamblea del 31 de noviembre

Se suspende el acta.

—Se resuelve que los 45 folletos titulados "Los extranjeros en la política argentina" donados por la Federación, se vendan a 30 centavos a beneficio por partes iguales del fondo del Centro y de la biblioteca.

—Se nombra al ciudadano Pellegrini y Domingo Franchi como delegados al Comité pro leyes obreras.

—Por renuncia del secretario general, se nombra en su reemplazo al ciudadano Juan Buiani y al ciudadano Carlos Franchi revisor de cuentas.

—La asamblea vota un saludo a los ciudadanos de Resistencia por su brillante triunfo.

Asamblea del 26 de diciembre

Se suspende el acta por encontrarse ausente el secretario.

—De conformidad con la circular pertinente del Comité Ejecutivo, se designa electores de presidente y vice de la república a los ciudadanos Luis Ziami y Silverio Villoldo.

—Se suspende para la próxima asamblea la designación de posibles candidatos que solicita la F. S. B.

—Acuérdase aceptar tres talonarios de una rifa que organiza el Centro de Rosario (Talleres).

—El ciudadano Domingo Franchi hace entrega al Centro del libro de caja, recibos, etc., y 10 \$ entregados a este por el tesorero que renunció.

—Se apiaza el balance.

MAIPU

Asamblea del 14 de diciembre de 1915

Asisten 10 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior y el balance de noviembre.

—Acéptanse donaciones de libros de la cámara de diputados y del ciudadano Antonio Bignani.

—El Centro de Rosario sección Talleres, envía 3 talonarios de una rifa. Se acuerda encargar de la venta a los ciudadanos José Pelazzo, Agustín Croce y José Costoya.

Asamblea del 21 de diciembre

Asisten 14 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Verifícase la elección de la nueva comisión directiva resultando nombrados: secretario general, Gustavo Baumesler; de actas, Gaudencio Fontanetto (reelecto); tesorero, Pedro Pablo Montenegro (reelecto); vocales: José Costoya, Santiago Ramos, Domingo B. Piroso y Martín Lazzatti (reelecto); revisores de cuentas, Agustín Croce y José Pelazzo; bibliotecarios: Francisco R. Diorio y Santiago Ramos.

MAR DEL PLATA

Asamblea del 6 de noviembre de 1915

Presentes 24 afiliados.

—Apruébanse el acta de la anterior y el balance de septiembre y octubre.

—Acéptase la renuncia de P. Huarste.

—Se resuelve imprimir 500 manifiestos para hacer conocer la ley de protección de la mujer y del niño de la provincia de Buenos Aires.

—Acéptase como afiliados nuevos a Pedro D. Gigante y Alejo Espinosa.

—Nómbrase revisores de cuentas para noviembre a Julián Ferrero y Juan Y. Canet (hijo).

—Se toma nota de las listas de suscripción pro fondo electoral del C. E. nacional.

—Se da cuenta de haber recibido 100 ejemplares del folleto "Los extranjeros en la política argentina", donación de la Federación Bonaerense, para ser vendidos y destinado el producto al fondo electoral.

—Reintégrese el comité electoral en la forma siguiente: Francisco Berengues, J. Y. Canet (hijo), Lorenzo Serafini, T. Bronzini, G. Orazi, Y. Figari y Gabriel Jordán.

—Se aprueba el informe de la comisión del beneficio pro biblioteca y comité electoral realizado el 10 de octubre.

—Se reintegra la comisión de biblioteca con el ciudadano G. Orazi.

Asamblea del 4 de diciembre

Presentes 35 afiliados.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance.

—Acuérdase enviar una nota a la Federación provincial lamentando la inasistencia de los diputados de Tomaso y Balifo a la conferencia anunciada para el 19 de noviembre ppdo.

—Nómbrase revisores de cuentas para diciembre a los ciudadanos Libertatore y Tello de Meneses.

—La comisión directiva queda compuesta en la siguiente forma: secretario general, Ramón Alvarez (reelecto); prosecretario, Gaudencio Orazi; tesorero, Teodoro Bronzini; secretario de actas, Francisco M. Berengues; vocales: T. Tello de Meneses, Gabriel Jordán y Jorge Genranovich.

—Se revoca la resolución de crear fondos para una cooperativa por la caja del Centro.

—Acuérdase editar un periódico semanal órgano del Partido Socialista, con el título "El Trabajo", quedando nombrado director Teodoro Bronzini y administrador Juan Y. Canet.

—Nómbrase vocal bibliotecaria a la ciudadana Sabina Fernández.

—Se acuerda convocar a asamblea extraordinaria para el sábado 11 del corriente a fin de tratar sobre el congreso provincial y afiliados nuevos.

Asamblea extraordinaria del 14 de diciembre

Presentes 19 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Concédese pase para el Tandil al afiliado Francisco Berengeno.

—Se resuelve que nuestro delegado al congreso provincial haga las siguientes propuestas de reforma a los estatutos: "Art. 8o. Los delegados a las convenciones no podrán ser ni parlamentarios ni candidatos. Art. 18. La ancianidad de los consejeros comunales: un año, en lugar de dos, como rige actualmente. Art. 21. Se le haga un agregado que diga: Nuestro Partido no podrá pactar ni transar con ninguna otra agrupación política. Art. 32. Que los diputados y miembros de la Junta Ejecutiva no podrán ser revisores de cuentas de la Federación".

—Acéptase como afiliados nuevos a Francisco de la Torre, Juan D'Addato, Luciano Caruso, Arnaldo Carsi y Raymundo Rodríguez, todos presentes.

MERCEDES

Asamblea de reorganización (28 de mayo de 1915).

—Se designa la comisión administrativa, recayendo los puestos en los ciudadanos Manuel Fernández, secretario general; Tomás Arruabarrena, de ac-

tas; Nicolás Ariento, tesorero; vocales: Pedro Arbia y Guillermo A. Fasciolo.

—Resuélvese que la C. A. se reúna los jueves de cada semana.

Asamblea del 20 de junio

Presentes 8 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acéptase como nuevos afiliados a Domingo Santamarina, Pedro Cozzi (hijo) y José Luis Franco.

Asamblea del 18 de julio

Presentes 9 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acéptase como nuevos afiliados a Francisco López, Guerin M. Tenti y Hugo Zetti.

Asamblea del 7 de agosto

Presentes 14 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Varias notas enviadas por los centros separados del Partido, se resuelve contestarlas por medio de "La Vanguardia".

—Se resuelve celebrar una velada cinematográfica y conferencia a beneficio de la biblioteca del Centro, para lo cual se designa una comisión de tres ciudadanos, compuesta por Guillermo A. Fasciolo, Amadeo Colombo y Pedro M. Lupardo, para que efectúe los trabajos de organización.

—Designase bibliotecarios a Amadeo Colombo y Guillermo A. Fasciolo; como corresponsal de "La Vanguardia" a Daniel Herrou, y agente del mismo a Pedro M. Lupardo.

—Acéptase como nuevos afiliados a Ernesto Fasciolo y Eduardo Ojeda; con pase del Centro Obrero, sección 10 (capital), incorpórase Ricardo Serrallach.

Asamblea del 25 de septiembre

Presentes 9 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Dase de baja a Pedro Arbia por mala conducta en el Centro y por no haber cotizado nunca.

—Nómbrese vocal de la C. A., en reemplazo de Pedro Arbia, al ciudadano Guillermo A. Fasciolo.

—Acéptase la renuncia de bibliotecario a Amadeo Colombo, y en su reemplazo nómbrese a Daniel Herrou.

Asamblea del 30 de octubre

Presentes 9 afiliados, en segunda convocatoria.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Los ciudadanos Pedro M. Lupardo y Guillermo A. Fasciolo informan sobre la velada realizada el 23 del corriente a beneficio de nuestra biblioteca, a la que prestaron su concurso los ciudadanos Víctor Dubor y diputado provincial Carlos Pascali, velada que dió un superávit de \$ 11,50. Se aprueba el informe.

—El secretario general, Manuel Fernández, renuncia el cargo, el que no puede desempeñar por razones de trabajo. En su reemplazo nómbrese al ciudadano Pedro M. Lupardo.

—Se resuelve dar una conferencia en la plaza principal de esta ciudad el 14 de noviembre, con el concurso de los ciudadanos Carlos Pascali y Pedro D. Zibechi.

—Se lee el balance de los cinco meses de existencia del Centro, previo informe del tesorero y con la aprobación de los revisadores de cuentas. Se aprueba.

—Concédese pase al afiliado Guerin M. Tenti para el Centro Socialista de Junín (Bs. Aires).

—Acéptase como nuevos afiliados a Francisco Lencloni y Santiago Murray.

Asamblea del 30 de noviembre

Presentes 9 afiliados, en segunda convocatoria.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Concédese licencia a los ciudadanos Felipe Cazanse, Anselmo Cazanse y Nicolás Aricute, que se ausentan en busca de trabajo, motivo por el cual los últimos dimiten de sus cargos de vocal y tesorero, respectivamente.

—Nómbrese tesorero al ciudadano Tomás Arruabarrena, que renuncia el cargo de secretario de actas.

Asamblea del 10 de diciembre

Presentes 10 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Efigese para el cargo vacante de vocal a Domingo Santamarina, y para secretario de actas a Guillermo A. Fasciolo, quien hace dimisión del cargo de vocal, y en su reemplazo nómbriase a Ricardo Serrallach.

—Se resuelve el cambio de nombre de Biblioteca Popular Socialista por el de Centro Socialista sección Mercedes (Bs. As.).

—Acuérdase no enviar más notas a los afiliados, los que serán invitados verbalmente.

NECOCHEA

Asamblea del 4 de abril de 1915

Presentes 21 afiliados.

—Nómbriase la C. A. en la siguiente forma: secretario general, Juan José Arocena; secretario de actas, Aquiles V. Donatillo; tesorero, José Barbaglia; vocales: Francisco P. B. Poderoso, Fernando Oster, Leopoldo Barelli, Jorge Berlack y Enrique Anchorena; revisores de cuentas; Domingo J. Denegri y Dante Tegli.

—Se da lectura de la carta orgánica por que se registrá este Centro, sien do aprobada.

—Acuérdase solicitar la incorporación de este Centro al Partido.

Asamblea del 1.º de mayo

Presentes 19 afiliados.

—Acéptase como afiliados a los ciudadanos Miguel Molina, Vicente Simonetti, José Chodi y Luis Bianchi.

—Se acuerda nombrar una comisión para que se apersona al intendente municipal en nombre del pueblo pidiendo, en vista del abuso desmedido, y sin traba de ninguna clase por parte de las autoridades encargadas de controlar los artículos de alimentación tanto por su peso como por sus condiciones de higiene, que vienen cometiendo los camciteros y panaderos, una reglamentación tendiente a cortar tales abusos. Fueron designados para desempeñar esta comisión los ciudadanos Juan J. Arocena, Francisco Poderoso, Vicente A. Montone, Eduardo Capurro y Mariano Carro.

—Después de tratar otros asuntos, la asamblea resuelve ponerse de pie en homenaje a la fiesta de los trabajadores.

Asamblea del 12 de junio

Presentes 13 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Los ciudadanos Arocena, Capurro y Carro informan a la asamblea de las gestiones hechas ante el intendente municipal con respecto al abaratamiento del pan y de la carne, de la acogida favorable que tuvieron por la primera autoridad local y de la promesa hecha por la misma de dictar una reglamentación adecuada para impedir los abusos denunciados, promesa que fué efec-

tivamente cumplida. Se aprueban las gestiones de la comisión.

—Se resuelve, por carecer de fondos, suspender la conferencia anunciada para protestar contra las leyes de residencia y de defensa social.

Asamblea del 10 de julio

Presentes 11 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Nómbriase a Vicente Simonetti revisor de cuentas, en reemplazo de Dante Tegli, que renunció.

—Se resuelve trasladar provisoriamente, hasta tanto se encuentre otro local, el Centro a la calle Balcarce 567, casa del compañero Denegri, quien cede una pieza gratuitamente.

—Acuérdase abrir una suscripción voluntaria con el fin de recolectar fondos para dar una conferencia en Quequén y otra en Necóchea en el próximo mes de agosto, designándose para hacerse cargo de las listas, debidamente autorizadas, a los ciudadanos Juan J. Arocena, Ramón Alfonso, Luis Bianchi, Leopoldo Barelli y José Barbaglia.

Asamblea del 21 de agosto

Presentes 11 afiliados, en tercera convocatoria.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acuérdase enviar un voto de agradecimiento al ciudadano José Lombardi por la donación de varios libros para esta biblioteca.

—El ciudadano P. B. Poderoso informa de haberse entrevistado con el diputado Balaño para gestionar el concurso de los diputados de Tomaso y A. Dickmann para dar una conferencia en esta localidad y otra en Quequén, contestando dicho ciudadano que era imposible conseguir el concurso requerido de estos legisladores por cuanto no podían abandonar sus tareas parlamentarias. La asamblea se muestra conforme con esta explicación.

—Por unanimidad se resuelve nombrar una comisión pro biblioteca, compuesta de tres afiliados, que desempeñarán los cargos de bibliotecario general y ayudantes. Fueron designados los ciudadanos Laureano Halverren, bibliotecario general, y Leopoldo Barelli y Domingo Denegri ayudantes.

—Acuérdase por unanimidad enviar un voto de agradecimiento al ciudadano Ramón Alfonso por la donación del escudo para el Centro.

Asamblea del 25 de septiembre

Presentes 10 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acéptase como afiliados a los ciudadanos Blas L. Mejo y José P. Zurita.

Asamblea del 9 de octubre

Presentes 9 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Habiendo la Federación anunciado por carta que patrocinaría una conferencia, se autoriza a la comisión a reunirse con objeto de organizarla.

—Se acuerda que en vista de la escasa concurrencia a las asambleas se sesione en segunda convocatoria con el número que haya.

—Nómbriase por mayoría de votos al ciudadano Francisco P. B. Poderoso para el cargo de bibliotecario general, en vista de no haber concurrido el ciudadano Halverren a hacerse cargo de dicho puesto, para el que fué elegido.

Asamblea del 7 de noviembre

Presentes 7 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Nómbriase una comisión de 6 miembros para fijar carteles.

—Dase cuenta de la devolución de las listas de suscripciones que estaban en poder de los ciudadanos José Barbaglia y Luis Bianchi.

—El tesorero entrega al secretario la cantidad de 53,55 pesos, total de las listas de suscripción pro conferencia.

—Se nombra una comisión de cuatro miembros para estudiar algunas reformas a la carta orgánica.

Asamblea extraordinaria del 13 de noviembre

Léida una nota de la Federación en la cual anuncia el fracaso de la conferencia que se iba a realizar el 10 del corriente, se resuelve enviar una nota al secretario de la Federación diciéndole que en lugar de dar la conferencia el 21 por la tarde, como nos anunciaba, que la diera por la noche, por varias causas que se explicaban.

Asamblea del 17 de diciembre

Presentes 11 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Por ausencia del secretario general se designa al ciudadano Francisco P. B. Poderoso para ocupar la secretaría mientras dure la ausencia del titular.

—Se acuerda fijar para la primera asamblea el nombramiento de delegado al congreso provincial que se efectuará en febrero.

—Designase a los ciudadanos Antonio Borelli y J. Berlack para entrevistarse con el afiliado Tomás Tieres, a fin de que explique la causa por que no concurre al Centro.

—Se da de baja a su pedido a José Bicio y Carlos Lulelund, y por morosos a Ambrosio Froenelli, Luis Gripo y Canuto Alcibar.

OLAVARRIA

Asamblea del 4 de diciembre de 1915

Presentes 15 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—De acuerdo con lo solicitado por el C. E. en su circular número 23, se resuelve que la secretaría envíe la nómina de los afiliados que están en condiciones de ser electores de presidente y vice de la nación.

—Se aprueba el informe que presentará la C. A. a la Federación con motivo del congreso provincial que se realizará en el mes de febrero. Se resuelve designar en otra asamblea general el delegado que ha de representar a este Centro.

—Se acepta como adherente nuevo al ciudadano Pedro A. Cuelli.

—Acuérdase postergar hasta la asamblea del 13 del corriente la consideración de la renuncia presentada por el afiliado Juan Ciancio Violantu, e invitarlo a concurrir a dicha reunión.

Asamblea del 13 de diciembre

Presentes 11 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—La secretaría informa que el 15 del corriente vence el plazo para presentar proposiciones al próximo congreso provincial. No habiéndose presentado ninguna proposición, se resuelve que la secretaría así lo haga saber a la Federación de la provincia.

—Por no estar presente el secretario general, se acuerda, por 6 votos contra 5, tratar en otra oportunidad la renuncia presentada por el afiliado Juan Ciancio, presente en la asamblea.

PIÑEIRO (subcomité de Avellaneda)

Asamblea del 16 de noviembre de 1915

Presentes 18 afiliados.

—Se aprueba el acta anterior y los informes administrativo y de la biblioteca.

—El secretario da lectura de las renuncias de los afiliados José Emanueli y Rafael Icarino, que solicitan separarse del Partido, siendo aceptadas.

—Se acuerda ceder el local a la cooperativa de consumos La Obrera, de Avellaneda, para sus operaciones de envío de mercaderías, hasta tanto no disponga de uno propio.

PUERTO DE LA PLATA

Asamblea extraordinaria del 16 de noviembre de 1915

Presentes 13 adherentes.

—Se expide la comisión encargada de la carta orgánica del subcomité de Berisso, aprobándose.

—Convocados todos los adherentes de ese barrio para nombrar la comisión de dicho subcomité, queda constituida así: secretario general, Ernesto Del Forno; de actas, Juan Suárez Naranjo; tesorero, Marcelino Piñeyro; suplentes, R. Villones, B. Bottino y J. Piñeyro; revisores de cuentas, M. Villone y R. Juambels (hijo).

Asamblea del 2 de diciembre

Presentes 16 adherentes.

—Se aprueban el acta de la anterior y el informe de la J. A.

—Movimiento de caja: entradas, \$ 134.00; salidas, \$ 72.13; quedan en caja, \$ 61.87. Movimiento de caja de la comisión del local: entrada, \$ 91.10; salidas, \$ 140.40, teniendo la comisión una deuda de \$ 125.90; no son aprobados por estar visados por un solo revisor.

—Se resuelve nombrar un delegado al comité pro leyes obreras de La Plata, siendo elegido el ciudadano Luis Stradella.

—Se da de baja por morosos a M. Fazzini, R. Piñeyro, J. Quintas, C. Zorzi, P. Bouza, A. Malacari y M. Somma.

—Se aprueba por unanimidad la siguiente moción: "El Centro Socialista del Puerto de La Plata, reunido en asamblea ordinaria el día 2 de diciembre de 1915, protesta contra el dictamen del fiscal Idoyaga Molina pidiendo se condene a 25 años de presidio a los nueve obreros presos por la última huelga del frigorífico La Plata Cold Storage de esta localidad, y al mismo tiempo se ahire a todos los actos de protesta realizados y a realizarse por la F. O. R. A."

Asamblea del 14 de diciembre

(Continuación de la anterior).

—Se pasa a nombrar la J. A., siendo elegidos los ciudadanos Mario T. Salvo, 10 votos (reelecto); Luis Moresi, 7 (reelecto), y Seraffín Giulietti, 10; suplentes: Baldomero Cruz, 11 votos; Pedro Curbelo, 7; Marino Moresi, 8; revisores de cuentas: L. Stradella, 7 votos; G. Fernández, 8; J. López Osorio, 9 (reelecto); comisión de biblioteca: J. Santana, 10 votos (reelecto); N. Ruggieri, 10 (reelecto); Constante Carnicini, 8; M. García, 8 (reelecto); F. Rovatti, 9; corresponsal de "La Vanguardia", B. Curbelo, 8 votos (reelecto).

—Se aprueban las siguientes proposiciones al III congreso provincial.

Art. 4o. Suprimir las palabras convenciones electorales.

Art. 12. Modificarlo así: La designación de candidatos a todos los actos electorales que el Partido concurre se hará por el voto general, convocando la J. E. a las secciones a que correspondan la elección de los mismos.

Art. 18. Los candidatos del Partido

deben tener por lo menos 4 años de antigüedad en el mismo cuando se trate de cargos de orden nacional, 3 años para los provinciales y 2 años para los comunales; ser elegido por mayoría absoluta y tener las condiciones requeridas por la ley.

Art. 26. Suprimir las palabras "ella misma fijará el lugar de residencia".

Art. nuevo: La Federación fijará su residencia en la capital de la provincia de Buenos Aires, La Plata.

—Suprimir todos los artículos referentes a las convenciones.

—Se autoriza a la J. A. para realizar una fiesta campestre en el mes de enero de 1916.

RAWSON

Asamblea del 27 de noviembre de 1915

Presentes 10 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se aceptan las solicitudes de ingreso al Partido de los ciudadanos Gregorio L. Bertera, Teófilo Nicolarena, Ricardo Echenique, Juan Salvadori, Cornelio Rodolfi, José Casanovas y Francisco A. Sarria.

—Se pone en discusión la carta orgánica que la comisión nombrada al efecto presenta a la consideración de la asamblea, aprobándose por unanimidad.

—Acuérdase establecer la cuota de \$ 1 m/n. mensual para los afiliados al Partido y \$ 0.50 para los socios de la biblioteca.

—Se da cuenta de una suscripción voluntaria abierta para la adquisición de libros por el ciudadano F. Sanguinetti, la que arrojó la cantidad de \$ 18 m/n., los que se han invertido en el fin indicado.

—Acuérdase establecer la multa de 5 centavos para los que no devuelvan los libros que hayan retirado en el plazo de 30 días.

—Se informa de que la biblioteca ha recibido en donación por varios ciudadanos cuarenta volúmenes de diversos autores.

Asamblea del 13 de diciembre

Presentes 11 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Dase lectura del balance correspondientes a los meses de octubre y noviembre, cuyas partidas son las siguientes: entrada por donaciones: \$ 133.50; cuotas cobradas, correspondientes al mes de octubre, \$ 15.00; donación por la sección Juven a este Centro, \$ 10.50; cuotas por la biblioteca, \$ 20.50; cuotas por los afiliados, correspondientes al mes de noviembre, \$ 15.00; total \$ 194.50. Salidas: por muebles y útiles, \$ 130.90; alquiler correspondiente a octubre y noviembre, \$ 24.00; para la caja del Partido, meses de octubre y noviembre, \$ 3.00; para la Federación por los meses de octubre y noviembre, \$ 1.50; gastos varios, \$ 8.85; total de gastos, \$ 168.25. Saldo en caja, \$ 26.25.

—Se nombra revisores de cuentas a los ciudadanos Manuel Vivaldo y Francisco Spotti.

—Nómbrese bibliotecario por unanimidad al ciudadano Víctor Alberto.

—Por diez votos y uno abstenido, se acuerda que la agrupación correrá con todos los gastos del local, alumbrado, etc., quedando para la adquisición de libros las cuotas recaudadas por la biblioteca.

—Se da de baja a José Alonso, por haberse ausentado de la localidad.

—Acuérdase adquirir por cuenta de la biblioteca la "Historia de España y Repúblicas Hispanoamericanas" (25 tomos).

—Constitúyese definitivamente la comisión en la siguiente forma: secretario general, Pascual Ceraso; de actas, Manuel Villar; tesorero, Francisco Sanguinetti; vocales: G. Luis Bértera y José Casanovas.

—Se aprueba una reglamentación interna para el Centro y la biblioteca.

ROJAS

Asamblea del 9 de noviembre de 1915

Presentes 7 afiliados en segunda convocatoria.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Designase una comisión con el encargo de buscar un local adecuado para domicilio del Centro.

—Se acuerda aplazar hasta fin de año el nombramiento de la comisión pro reglamentación del trabajo de las mujeres y de los niños.

—Resuélvese gestionar el permiso para realizar el 21 una conferencia al aire libre y otra en un salón.

Asamblea del 25 de noviembre

Presentes 8 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Dase lectura de una carta de la Federación S. Bonaerense en que solicita un informe sobre movimiento durante el año y comunica la celebración del III congreso provincial en los días 4, 5 y 6 del mes de febrero próximo. Se resuelve tratar el contenido de esta carta en la asamblea próxima.

—Se aprueba la correspondencia despachada por secretaría.

—Se acuerda, con el fin de que los afiliados y simpatizantes socialistas no se abstengan de votar en las elecciones comunales de este mes, votar la siguiente lista de candidatos, compuesta por afiliados de este Centro: concejales titulares: Alberto De Nigri, Antonio Tavella, Norberto Romero, Cirilo Figueroa y Pedro Gnazzo; consejeros escolares: Luis Bussallín y Narciso Tavella.

Asamblea del 5 de diciembre

Presentes 6 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se acuerda no tratar el asunto A. Dickmann, relacionado con su cambio de domicilio a la capital federal, por entender que corresponde ventilarlo a la sección tercera de La Plata.

Asamblea extraordinaria del 19 de diciembre

—Presentes 11 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—El secretario informa de los trabajos realizados con motivo del III Congreso provincial: informe general y planillas enviadas a la Federación. Se aprueba.

—Se autoriza a dos afiliados para ver si el local en vista para alquilar reúne buenas condiciones higiénicas.

—Acuérdase iniciar una serie de conversaciones familiares, facultando a la comisión directiva para organizarlas.

—Se acepta como afiliado al ciudadano José Pagio.

SALTO

Asamblea del 4 de noviembre de 1915

Asisten 9 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acéptase por unanimidad el ingreso al Partido de los ciudadanos Natalio Machi y Nicolás Puntela.

—Se acuerda hacer constar en acta la donación de la pintura y mano de obra de nuestra biblioteca por el ciudadano Pablo Brusnelli; asimismo se hace

constar la donación de un tablero tallado para la misma biblioteca, hecha por el ciudadano Enrique Scagnetti.

—Tratada una circular del C. E. en que pide la nómina de los ciudadanos en condiciones de ser candidatos a electores en las elecciones presidenciales próximas, se resuelve por unanimidad comunicarle que los ciudadanos Juan P. Puebla y Carlos Battalla se hallan dentro de la ley y dispuestos a ponerse a las órdenes del C. E.

—Por unanimidad se resuelve postergar hasta la próxima asamblea tratar el este Centro ha de enviar o no delegado directo al III Congreso provincial a efectuarse en La Plata los días 4, 5 y 6 de febrero de 1916.

—Se acuerda postergar para la próxima asamblea el informe de la comisión de fiestas y conferencias, por no haberse podido todavía reunir todos los fondos de las listas de suscripción y por tener aún varias cuentas de gastos que abonarse, producidas con motivo de la conferencia realizada el 20 de noviembre.

—Por unanimidad se acuerda nombrar una comisión, compuesta de los ciudadanos Juan P. Puebla, Próspero Faletti y Enrique Scagnetti, para ir a saludar e invitar a visitar nuestro Centro al ciudadano Alfredo L. Spinetto, quien el día 7 del actual leega a esta localidad.

Asamblea del 20 de diciembre

Asisten 14 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—El secretario general da cuenta de que el Centro de Río Cuarto, al cual correspondió el 20.º premio de la rifa de éste, renuncia a él en consideración a la pérdida ocasionada al ciudadano Scagnetti. Se acuerda agradecer esta generosidad. El ciudadano Scagnetti manifiesta que de los 20 pesos a que el Centro de Río Cuarto hace renuncia, él, a su vez, dona al Centro del Salto 5 pesos.

—El ciudadano Próspero Faletti, de la comisión de fiesta, informa sobre el resultado financiero obtenido con motivo de la conferencia dada en esta por los ciudadanos diputados D. Besaso y A. M. Farías el día 20 de noviembre, y revisado el balance que presenta, se aprueban balance e informe sin observación.

—Se acuerda enviar delegado al III congreso provincial.

—El secretario expone que de acuerdo con una carta del ciudadano Farías, que se había ofrecido espontánea y desinteresadamente para representarnos en dicho congreso en caso de no poder enviar este Centro delegado directo, consultó con el secretario de la Federación, diputado José P. Balifo, quien contesta por nota que aunque puede enviarse el delegado indirecto conviene para el Centro, para la Federación y para el Partido en general que los centros envíen sus delegados directos. Después de un prolongado debate y en vista de que los afiliados de este Centro no pueden ir a La Plata en esa fecha por tener todas ocupaciones que no les es posible abandonar, se resuelve aceptar el ofrecimiento del ciudadano Farías y dar aviso a la Federación.

—Informa también el secretario de que habiéndose en la asamblea anterior nombrado una comisión compuesta por Enrique Scagnetti, Juan P. Puebla y Próspero Faletti para ir a saludar al ciudadano Alfredo L. Spinetto que llegó a esta el día 6 de diciembre, no pudieron los nombrados llenar su cometido por estar uno ausente y el otro muy ocupado y resolvió invitar a Pablo Brusnelli para que acompañara

al citado ciudadano, como lo hizo; y da cuenta de la visita hecha al Centro por el ciudadano Spinetto, de sus impresiones obtenidas acerca de nuestra organización y de un donativo de tres pesos hecho por el mismo para la suscripción de fiestas y propaganda. Se aprueba lo actuado.

—Se resuelve por unanimidad constituirse en comisión de propaganda todos los afiliados del Centro para atraer al mismo nuevos elementos.

—Procédese a la elección de la C. A. para el año 1916, quedando constituida en la siguiente forma: secretario general, Enrique Scagnatti (reelecto); de actas, Carlos Battalla (reelecto); tesorero, Pedro A. Bonzano; vocales, Próspero Faletti, Juan P. Puebla, Pablo Brusnelli y Antonio Ciancisulo; revisores de cuentas: David Krasnoit y Pastor G. Alonso; agente y responsable de "La Vanguardia", Próspero Faletti; Bibliotecario, Pedro A. Bonzano.

SAN ANTONIO DE ARECO

Asamblea del 10 de octubre de 1915

Asisten 8 adherentes.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance correspondiente al mes de septiembre.

—Acuérdese realizar una asamblea extraordinaria el 24 del corriente para discutir la plataforma electoral y designar los candidatos para las próximas elecciones municipales.

Asamblea extraordinaria del 24 de octubre

—Se aprueba la siguiente plataforma electoral.

10. — Jornada de 8 horas y salario mínimo de 4 pesos para los obreros empleados directa o indirectamente por la municipalidad.

11. — Exención de todo impuesto municipal a los vendedores de artículos de primera necesidad.

12. — Exención de impuesto a la edificación y construcción de cercos y veredas.

13. — Impuesto municipal progresivo sobre los terrenos no edificados situados en el ejido del pueblo.

14. — Fomento de la instrucción primaria mediante el suministro gratuito de matrículas, útiles y ropas a los niños pobres.

15. — Represión severa del juego y del alcoholismo.

16. — Municipalización del mercado "Modelo".

17. — Creación de una oficina municipal para el arreglo directo de agricultores y propietarios.

18. — Acopio municipal de cereales.

19. — Municipalización de las trilladoras.

20. — Crédito municipal a los agricultores.

—Para candidatos resultan electos los siguientes ciudadanos: Titulares: Felipe Logarzo, Juan L. Semería y Tomás Oberti; suplente: Juan P. Bonno; consejeros escolares: Vicente Quaranta, Carlos Sanz y Angel Amorena.

Asamblea del 14 de noviembre

Asisten 11 adherentes.

—Se suspende para la próxima asamblea la lectura del acta anterior por no haberla levantado el secretario correspondiente.

—Apruébase el balance de octubre.

—Se acuerda para sufragar los gastos electorales efectuar una colecta después de realizada la conferencia proyectada.

—Acuérdase invitar al ciudadano F. De Vila, para que concurra a la próxima asamblea a explicar los motivos de su renuncia de afiliado, presentada por escrito.

—Sobre una solicitud del ciudadano Amorena pidiendo se le designe para

hablar en la conferencia que este Centro realizará, se acuerda, por razones de disciplina, notificarle que su ofrecimiento se tendrá en cuenta para otra oportunidad.

—Se toman diversas resoluciones relacionadas con la próxima conferencia.

Asamblea del 12 de diciembre

Presentes 9 afiliados.

—Apruébanse las dos actas de las asambleas del 24 de octubre (extraordinaria) y del 14 de noviembre.

—Postérgase para la próxima asamblea tratar sobre los gastos extraordinarios ocasionados por las dos últimas conferencias públicas, mientras tanto se arregla definitivamente con la Federación acerca de la parte que le corresponde abonar.

—Se aprueba el balance correspondiente al mes de noviembre.

—Autorízase al tesorero para que ponga el Centro al corriente con la caja de la Federación; y al secretario general para que remita a la misma el informe general del Centro, a fin de poder enviar delegado al próximo III congreso provincial, el que será designado en la próxima asamblea.

—Se autoriza al secretario general para que remita al C. E. la nómina de los afiliados que reúnan las condiciones que se requieren para ser electores de presidente y vice de la república.

—Se resuelve devolver las listas "pro subscripción ecclesiar", por considerar este Centro que en caso de efectuarse una colecta se hará con fines de favorecer la caja del mismo.

—Por unanimidad se expulsa a Simón Maggior por figurar en otro partido político.

—Aceptase la renuncia de afiliación presentada por Feliciano De Vita.

—Se acepta como afiliado nuevo a Angel Amorosa.

SAN NICOLAS

Asamblea del 5 de noviembre de 1915

Presentes 18 afiliados.

—La asamblea se pone de pie en homenaje al compañero Francisco Funes, fallecido el 2 del corriente.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—La C. A. informa de la conferencia realizada el 26 de octubre a cargo del diputado Jiménez, cuyos gastos fueron \$ 11.50, donando Alegre los gastos de hotel y Tonnasi los gastos de luz. Se aprueba.

—Acuérdase por 8 votos mandar construir un mueble de 2.30 por 1.20 para la biblioteca, presupuestado en \$ 27.50 y cuya construcción dona el ciudadano Erdaire.

—Se acuerda adquirir los libros editados por "La Cultura Argentina", la Historia Universal, por Cantú, y otros libros a "La Vanguardia", invirtiendo en conjunto \$ 50. Por la adquisición de la Historia Universal votan 8 y 6 en contra y por la suma a invertirse 9.

—Apruébase el balance de octubre.

—Se acepta el reingreso de M. López Suárez.

Asamblea del 9 de noviembre

Presentes 13 afiliados.

—Léese el acta de la anterior y, previa aclaración de que el tesorero había informado del estado financiero del Centro, cuyos gastos, término medio, son de \$ 27 mensuales con una entrada de \$ 20, y de que debía entenderse que los \$ 50 a invertirse en libros debían comprender a los de "Cultura Argentina"

na" y la Historia Universal, es aprobada por 10 votos.

—La F. S. B. hace indicación de que se reconsidere la resolución del centro absteniéndose de la lucha comunal. Ampliamente discutido el punto, se confirma la abstención por 7 votos contra uno abstenido y 4 por la afirmativa:

—La C. A. mociona para que se celebren conversaciones familiares en el centro. Por 11 votos, se aprueba y facúltase a la misma C. A. para proyectar un reglamento y presentarlo en la próxima asamblea.

—Aceptase como afiliado a Eleuterio Parajas.

—Se acepta la renuncia de afiliado de Eliseo Ocariz.

—Por 6 votos contra 5 se resuelve no comprar la Historia Universal, substituyéndola por libros pequeños y de fácil lectura. A consecuencia de esta resolución, el ciudadano Sironi pide se le devuelvan \$ 5 donados por él en la lista de los sacres, que no especifica en qué debían invertirse. Aprobado por 7 votos contra 3 y 2 abstenidos.

Asamblea del 7 de diciembre

Presentes 12 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—La secretaria informa haber invitado al doctor de Tomaso a que anuncie con anticipación su gira a objeto de preparar una velada y conferencia. Aprobado.

—La F. S. B. envía 40 folletos que la C. A. informa haber entregado a la C. de B. para su venta. Se aprueba.

—Informa la tesorería del movimiento de caja. Para salvar su déficit, acuérdase solicitar un préstamo de 15 pesos al Comité electoral; 6 votos en pro, 2 en contra.

—Por 7 votos apruébase el proyecto de reglamentación de las conversaciones familiares presentado por la C. A.

—Autorízase a la secretaria para enviar al P. E. la nómina de afiliados en condiciones de ser electores presidenciales.

—La F. S. B. convoca para el III Congreso provincial. Acuérdase indicarle que los votos se adjudiquen por afiliados y no por cotizaciones, puesto que los no cotizantes con causa justificada son adherentes activos como los cotizantes.

TALLERES

Asamblea del 24 de noviembre de 1915

Presentes 13 afiliados.

—Apruébase el acta de la anterior y el balance correspondiente al mes de octubre.

—Se acepta como nuevos afiliados a los ciudadanos José Garea y Francisco Agnelli.

—Destínase al archivo una nota del C. E. P. de Lomas de Zamora.

—Se da lectura de una nota de la Federación Bonaerense referente al próximo congreso provincial. La C. A. presenta a la consideración de la asamblea la siguiente proposición: "En los gastos que efectúen los centros federados en las elecciones comunales, provinciales y nacionales, la Federación Bonaerense contribuirá a su pago abonando un 40 o/o". Después de un largo debate queda aprobada dicha proposición por 8 votos contra 4.

—Recházase, por 9 votos contra 3, una proposición tendiente a rebajar la suma con que actualmente contribuyen al fondo de la Federación los diputados provinciales.

—Se resuelve enviar una nota a los afiliados que no tienen derechos políticos, recomendándoles que de acuerdo

con lo resuelto en el último congreso, deben de obtener carta de ciudadanía a la brevedad posible, comunicándoles al efecto el plazo otorgado por el C. E.

—Apruébase el temperamento adoptado por la C. A. en el asunto referente al alquiler del local social y la rebaja concedida a la Sociedad Obrera de socorros mutuos.

Asamblea del 15 de diciembre

Presentes 15 afiliados.

—Apruébase el acta de la anterior y el balance de noviembre.

—Aceptase como afiliado al ciudadano Martín Demaría (h.) y la renuncia presentada por el adherente Manuel Rodríguez, fundada en razones de índole privada.

—Procédese a la elección de los nuevos miembros que deben integrar la C. A., resultando elegidos Miguel Sagarra (reelecto), Daniel J. Fontana (h.), Manuel C. López y Eugenio Otegui (reelecto); suplentes: Juan Antonio Artola, Joaquín Romero y Miguel Alzúa.

—Reelégese corresponsal de "La Vanguardia" para el año 1916 al ciudadano Alejandro R. Ccmelli.

TANDIL

Asamblea del 2 de octubre de 1915

Asisten 15 afiliados.

—Apruébase el acta de la anterior.

—Resuélvese por unanimidad concurrir a las elecciones de municipales y consejeros escolares del 28 de noviembre próximo, fijándose la asamblea del domingo 10 del corriente para la elección de los mismos y la aprobación de la plataforma electoral, cuya confección se encarga a la comisión del comité electoral.

—No habiendo comparecido a la asamblea a que fué invitado el ciudadano Eduardo A. Varizart (hijo), para levantar los cargos que se le formularon sobre su actuación en un partido político de la localidad, cargos que han sido plenamente comprobados, expúlsase (por unanimidad) de este Centro al mencionado Varizart.

—Por no haber sido examinado por la comisión revisora de cuentas, queda aplazado para la próxima asamblea el balance de tesorería, correspondiente al tercer trimestre.

—Designase por mayoría de votos a los ciudadanos Pascual Oligro, Víctorio Pellegrini, Juan E. Pesé y J. D'Amico para integrar la comisión del comité electoral.

—Por renuncia del corresponsal de "La Vanguardia", Carlos A. Dhers, nómbrase en su reemplazo a Manuel Linares.

Asamblea extraordinaria del 14 de octubre

Asisten 12 afiliados, en segunda convocatoria.

—Apruébase el acta de la anterior.

—De acuerdo con lo resuelto en la asamblea del 2 del corriente, de concurrir a las elecciones municipales, procédese a la designación de los candidatos, resultando electo por mayoría de votos los siguientes ciudadanos: titulares: Carlos A. Dhers, Zenón Farias, Claudio Ramírez y Mario Salvi; suplentes: Víctorio Pellegrini y Pascual Oligro; consejeros escolares: Juan B. Pellegrini y Juan E. Pere. Los ciudadanos Vital Villanueva y Miguel Flochl fueron electos como suplentes para el caso de que la lista sufriese alteración por renuncia o impedimento de alguno de los candidatos.

—Previas algunas reformas es aprobada (12 votos) la plataforma electoral

que presenta el comité electoral, cuya confección le fué recomendada en la asamblea anterior.

—Resuélvese hacer circular varias listas entre los compañeros y simpatizantes para hacer frente a los gastos que origine la campaña electoral, y a la vez facultar a la tesorería del Centro para que responda por el comité electoral de todo gasto que éste hiciere y se relacione con ese acto eleccionario.

TAPALQUE

Asamblea extraordinaria del 22 de octubre de 1915

Presentes 14 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Tomada en consideración una nota de la Federación aconsejando nueva mente la presentación a elecciones comunales, se resuelve concurrir, eligiéndose candidatos a municipales titulares a los ciudadanos Aniceto de Martín, Ricardo Gutiérrez, Juan A. Herbon y Esteban P. Herbon; suplente: Francisco Paternoster; consejeros escolares: Arturo Urbizondo y Pedro Cirigliano. Estos candidatos se reunieron y confeccionaron la plataforma electoral.

Asamblea del 3 de diciembre

Presentes 11 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acéptase como nuevos afiliados a Antonio Guerrero y Juan B. Couzet.

—Se acepta la renuncia verbal de los ciudadanos B. Lazarte, J. A. Herbon y L. Suárez, de sus cargos en la comisión de biblioteca. Al quedar ésta en minoría, entre las mociones de elegir una nueva y la de encargar a la comisión administrativa de la dirección de la biblioteca, la asamblea se decide por esta última.

—Teniendo en cuenta la necesidad de una hoja de propaganda, la asamblea acepta la proposición de varios ciudadanos de editar y correr con los gastos que origine la "Hoja Socialista", que saldrá cuando se considere oportuno, y en la que colaborarán varios camaradas.

TIGRE (Subcomité de las Islas)

Asamblea del 4 de noviembre de 1915

Presentes 12 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior y el balance correspondiente al mes de octubre.

—Por unanimidad se acepta la renuncia de afiliado al Partido, que por escrito presenta Gioval Velarde.

—Renúvase la mitad de la C. D., quedando integrada en la siguiente forma: secretario general, Jacinto Albertini; de actas, Juan Hergott; tesorero, Sixto Tulerri; vocales: Miguel Cichetti, José Velarde y Francisco Cichetti. Se nombra revisores de cuentas a Camilo Mieulet y Francisco Seovane, y delegado ante el Centro del Tigre a Alberto Albertini.

—Resuélvese no enviar citaciones de asamblea a los afiliados abonados a "La Vanguardia".

TRES ARROYOS

Asamblea del 9 de diciembre de 1915

Presentes 6 afiliados.

—Puesto a consideración de la asamblea si se ha de sesionar dado el escaso número presente de afiliados, se resuelve hacerlo con la orden del día ordinaria, dejando para una extraordinaria las proposiciones al III congreso provincial y la integración de comisión, fijándose fecha para la misma el 11 del corriente.

—Se aprueba el acta de la anterior con algunas modificaciones.

—Resuélvese dirigirse por nota a la Sociedad de Dependientes de Comercio, invitándola para cambiar ideas sobre el mejor cumplimiento de la ley que reglamenta el trabajo de las mujeres y los niños.

—Se aprueban los balances de agosto a octubre.

—Incorpórase con pase de B. Blanca a Francisco Di Pietro, y con pase de Tandil a Gabriel Urbietta.

—Se aprueba sin observación el informe de la comisión.

Asamblea extraordinaria del 11 de diciembre

Presentes 10 afiliados.

—Trátanse las proposiciones al III congreso provincial, resolviéndose esperar el informe de la F. B. a fin de estudiarlo y apoyar las que se crean convenientes.

—Se pasa a elegir cuatro miembros de comisión en reemplazo de los cuatro salientes, haciéndose la elección por votación secreta con el siguiente resultado: Francisco Di Pietro con 8 votos, Siffrino Givigetti 7, Honorio Huerga 7 y José Onchalos 7.

—Por haber sido elegidos miembros de comisión los revisores de cuentas, se acuerda los reemplacen los que siguen con mayoría de votos, siendo éstos Juan P. Barricos, 5 votos, Adolfo Fraccione 2 y Naum Wasman 2; tomándose esta resolución por 7 votos, 1 en contra y 1 abstenido.

—Se resuelve enviar una nota al juez Villar Sánchez Peña protestando de la petición fiscal en el proceso de los presos de Berisso.

VILLA BALLESTER

Asamblea extraordinaria del 25 de octubre de 1915

Presentes 11 afiliados.

—Por dificultades surgidas a último momento, se rectifica una resolución de la asamblea anterior en el sentido de que la fiesta proyectada sea a entero beneficio de la biblioteca popular "Jean Jaurés".

Asamblea del 3 de noviembre

Presentes 13 afiliados.

—Se aprueban las actas de asambleas anteriores.

—Postérgase la lectura del balance por no estar revisado.

—Se deja a cargo de la C. A. la venta de 50 folletos recibidos de la Federación, sobre "Los extranjeros en la política argentina".

—Acéptase el ofrecimiento del Centro de Campana sobre uso de las columnas del periódico "Ideas" para publicaciones y colaboraciones de este Centro, y se resuelve enviarle el importe de las suscripciones que se consigan.

—Se constituyen tres comisiones para que vigilen el cumplimiento de la ley del trabajo de las mujeres y niños en la provincia.

—Apruébase el informe de la comisión de biblioteca y se reintegra dicha comisión con Rogelio Dessort en reemplazo de Musé Elhaibe.

—Son designados fiscales para las elecciones comunales los ciudadanos Castellani, Bohne, Domínguez, Nohke y Musé Elhaibe.

—Se aprueba por unanimidad la siguiente declaración: "El Centro de V. Ballester veía con agrado que sus afiliados no cambiaran sus nombres, para cualquier cargo que sean designados".

—Se aprueba la disposición de nomi-

bres en la lista de candidatos municipales, tal como la propone el comité electoral.

PROVINCIA DE CORDOBA

CAPITAL

Asamblea del 17 de noviembre de 1915

Asisten 18 afiliados.

—Se resuelve poner en conocimiento de la Federación Santafecina una denuncia del afiliado del Centro de la 7a. de Rosario, ciudadano Pedro Alegre, sobre el préstamo que Miguel Pocat, miembro de la Junta E. de la citada Federación hizo de una cocina perteneciente al Centro de la 3a. de aquella ciudad, a un miembro del partido demócrata para la propaganda electoral en Córdoba.

—Acéptase como nuevos afiliados a Tomás F. Vergara y José Tagnetti. En cuanto a Miguel Medina, se acuerda pedir datos al Centro de la 18, capital federal.

—Se integra la comisión administrativa con los ciudadanos José Flores, Pedro G. Rodríguez y Alfredo Ceballos, los dos últimos reelectos. En cuanto a la renuncia del tesorero, no se acepta.

—Se lee el balance del último semestre y pasa a los revisores de cuentas.

Asamblea del 17 de diciembre

Asisten 13 adherentes en segunda convocatoria.

—Con respecto a la circular núm. 23 del C. E. N., la secretaría informa haber remitido la nómina de afiliados en condiciones de ser candidatos a electores para presidente y vice de la república a que dicha circular se refiere.

—Se acepta la renuncia de afiliado que hace Severo Guevara.

—Incorpórase con pase del Centro de la 7a. (Rosario) Pedro Alegre, y del Centro de San Francisco, Gregorio Guper.

—E. Grau Bassas informa de su actuación en la convención para gobernador y vice de la provincia y explica su abstención en tal designación. El afiliado Juan Garfunquel critica tal abstención, porque ello implicaba no cumplir el mandato de la asamblea, tanto más que había candidatos en condiciones y no los votó. Tampoco votó por la concurrencia con la lista de electores. Se aprueba el informe, dejando constancia de estas observaciones.

—La Federación Socialista de Córdoba hace presente que en marzo del año venidero se realizará la elección de un senador por el departamento de la capital. La asamblea resuelve no tomar parte en ella.

—La misma Federación convoca a la agrupación para la convención que se realizará en Villa María el 9 de enero próximo, invita a nombrar delegado y proponer candidatos. Se designa delegados a los adherentes E. Grau Bassas y Luis Merlo.

Asamblea del 24 de diciembre

(Continuación de la anterior).

Asisten 16 afiliados.

—Acéptase como nuevo afiliado a José Palermo e incorpórase con pase de Santiago del Estero José Cardoso.

—Correspondiendo designar candidatos a diputados nacionales para proponerlos a la convención de Villa María, son designados A. Julián Deanuín, Emilio Portelli, Isidro Oliver, Pedro Magallanes, Félix Paolucci y Federico C. Ocampo.

—Se discute la plataforma electoral tomándose como base la que aprobó el

El congreso extraordinario del Partido. Se suprime el 20. punto; el 10 debe quedar así: "abolición del servicio militar e implantación de la milicia ciudadana". Al 11 se le quita la palabra "accidentes". El 15, suprimido. Se agrega como 16 el siguiente: "Reforma a la ley de inmigración".

—Se nombra una comisión, compuesta de los adherentes Pablo B. López, Luis Merlo y Román F. Cabrera para que proyecten las reformas que creyeran convenientes a la carta orgánica de la agrupación.

—Por renuncia de E. Grau Bassas de corresponsal de "La Vanguardia", se designa a Julio Garfunquel.

JESUS MARIA

Asamblea del 6 de agosto de 1915

Presentes 14 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Léense varias notas de centros separados del Partido y se resuelve archivarlas.

—Presenta la renuncia J. Bizzochi de miembro de la C. A., y a pedido del mismo se acuerda tratarla al final. Se lee una carta del secretario de actas, L. Guerrieri pidiendo explicaciones por la resolución tomada en la asamblea anterior, al no aceptar su renuncia. El secretario general manifiesta no haber contestado por carecer de autorización de la asamblea.

—Se pasa a discutir el asunto S. Guerrieri-J. Bizzochi. El ciudadano A. Santerini solicita explicaciones de J. Bizzochi sobre los cargos formulados contra S. Guerrieri, contestando J. Bizzochi que ya había dado esas explicaciones a su debido tiempo.

El mismo Bizzochi presenta una moción por escrito solicitando de la asamblea que declare si los cargos formulados por él a S. Guerrieri son graves o no.

Puesta a votación, resulta: 6 votos por la negativa de gravedad y 4 por la afirmativa y uno abstenido.

—Se da lectura del informe de la labor realizada desde la fundación del Centro y se aprueba. Resuélvese publicarla en el Boletín del Partido.

—Se pasa a la reintegración de la C. A. resultando electos los ciudadanos Carlos H. Buoncristiani, por 12 votos; Victorio Ferraro, por 8; y Juan de Biasi, por 5; quedando la comisión administrativa compuesta en la siguiente forma: Carlos H. Buoncristiani, secretario general; Salvador Guerrieri, de actas; Victorio Ferraro, tesorero; y Vicente González y Juan de Biasi.

Asamblea del 31 de agosto

Presentes 10 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Léese una nota del ciudadano A. Casacuberta, que se acuerda contestar por secretaría.

—Dase lectura a la renuncia del ciudadano Victorio Ferraro, como miembro de la C. A. y de afiliado. Se acepta por unanimidad.

—Se aprueba el balance del mes de agosto, quedando en caja la suma de \$ 4,80 m/n.

—Debiendo el tesorero cesante entregar la caja del Centro al nuevo tesorero Victorio Ferraro y habiendo este último renunciado, se pasa a revisar el balance general, que da una existencia en caja de \$ 7,95 m/n.

—Se reelige tesorero al ciudadano Justino Buoncristiani.

—Por unanimidad se aprueba el balance de la fiesta celebrada, el que arroja una entrada bruta de \$ 65 m/n., y se

autoriza al tesorero para pagar dos meses de alquiler, una docena de bombas, programas, artistas y boletos.

Asamblea del 15 de septiembre

Presentes 8 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se lee y archiva una nota del Centro del Salto Argentino.

—Se resuelve solicitar por nota rebaja del alquiler del salón de la sociedad Italiana.

—Acueruase celebrar una velada a beneficio del Centro.

Informe general de la labor realizada por el Centro Socialista de Jesús María desde su fundación hasta la fecha.

La comisión administrativa al someter este informe a la asamblea, cree cumplir con una obligación elemental que debemos imponernos, dejar establecido que al finalizar cada año de su mandato, los miembros que componen la comisión administrativa den cuenta sintética de la labor o movimiento habido en el año.

La marcha del Centro, como consta a los compañeros adherentes ha sido, salvo pequeños entorpecimientos, bastante progresista. El 29 de mayo de 1915 se reunieron en comisión provisoria para la organización del Centro, los ciudadanos Alejandro Regini, Mazco Revelante, José Bizzochi, José Morabito, Juan Carlos Reyna, Justino Moyano, Carlos H. Buoncristiani, Justino Buoncristiani, Plácido Buoncristiani y Antonio Santerini, según consta en el acta de fundación.

Quedamos constituidos e incorporados al Partido Socialista el día 11 de junio de 1914.

Movimiento de adherentes — Afiliados fundadores, 16; dados de baja, 6; expulsados 4; renunciados 1; existentes, 0.

Elecciones nacionales. — La provincia de Córdoba en el mes de marzo estaba convocada para elegir un diputado nacional. La Federación resolvió concurrir con candidato propio y nos presentamos por vez primera a la lucha electoral, obteniendo en el departamento 13 votos. Hay que tener en cuenta que varios afiliados quedaron sin votar por las deficiencias del padrón electoral.

Conferencia y fiestas — En el mes de enero el Centro resuelve dar una función, para socorrer a los damnificados del terremoto de Italia; esta iniciativa fué recibida con gran entusiasmo por todo el pueblo y dió un resultado bastante bueno.

En marzo organizamos una función central para recolectar fondos y activar los trabajos de propaganda; el total beneficio fué remitido a la Federación provincial: la conferencia en los entreactos estuvo a cargo del ciudadano Juliani Deanquín, y fué todo un éxito. El 10. de mayo, el Centro de acuerdo con la resolución del Congreso Internacional efectuado en París en 1889, festejamos el día del trabajo, para cuyo efecto solicitamos el concurso de un orador de la Federación Provincial, que por causas imprevistas no pudo concurrir. En el mes de abril se solicitó el concurso del doctor E. del Valle Iberlucea, al paso de su anunciada gira por las provincias del norte, para dar una conferencia de propaganda. Aceptado nuestro pedido, el día 8 de abril dió la conferencia el senador socialista en el salón teatro ante unas 300 personas más o menos con el mayor éxito,

haciendo también uso de la palabra los afiliados de Córdoba Severo Guevara y Juliani Deanquín. El 16 de abril se realizó una conferencia de propaganda electoral a cargo del candidato ciudadano Paolucci. El 7 de junio se realizó un acto de propaganda secundado la agitación del Comité Ejecutivo pro derogación de las llamadas leyes sociales, haciendo uso de la palabra el delegado de la Federación de Córdoba ciudadano Severo Guevara y se mandó una nota al senado de la nación pidiendo el pronto despacho del proyecto del senador del Valle Iberlucea. Tal ha sido la labor en este orden de cosas, bastante grande y fructífera en cultura y simpatías por nuestra causa, y si el resultado, desde el punto de vista electoral, no fué halagador, se debe a causas perfectamente explicables.

Asambleas realizadas. — Durante los 15 meses de la constitución del Centro se han efectuado 20 asambleas, todas con número reglamentario; se ha deliberado ampliamente y tomado resoluciones encuadradas en las prácticas socialistas.

Local del Centro — Desde el mes de mayo ocupamos un local bastante amplio pagando trece pesos m/n mensuales de alquiler, comprendiendo luz eléctrica.

Correspondencia — Se han recibido en secretaría 28 notas del Comité Ejecutivo, 17 de la Federación de Córdoba y 58 de centros socialistas e instituciones varias.

Delegados — Han sido nombrados delegados para constituir la Federación Provincial, para la convención provincial y al II congreso extraordinario del Partido.

Biblioteca — Para organizar esta sección fué nombrada una comisión de tres miembros, siendo ampliada después a cinco. Dióse a la biblioteca el nombre de "Juan Bautista Alberdi". Los trabajos han sido activos, contando actualmente con varios volúmenes y folletos de propaganda todos ellos donados por varios compañeros.

Boletín del Partido — Con excepción del primero y segundo números los demás se han distribuidos entre los afiliados.

Recreo — Organizamos un cuadro filodramático entre los compañeros, al que se ha denominado "Edmundo de Amicis".

Voto general — Para la inclusión del artículo referente al duelo en nuestros estatutos, tomamos parte en el voto general.

Con estos ligeros datos damos por terminado nuestro sencillo informe, presentamos a la aprobación de la asamblea. — Carlos H. Buoncristiani, secretario general — Jesús María, agosto 6 de 1915.

RIO CUARTO

Asamblea del 2 de diciembre de 1915

Presentes 16 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—En vista del déficit producido en la rifa organizada por el Centro de Salto Argentino, y que afecta directamente al secretario de ese Centro, ciudadano Enrique Scagnetti, se resuelve renunciar a favor del ciudadano Scagnetti, el 20. premio de esa rifa con que fué agraciado este Centro.

—De acuerdo a una nota enviada por la Federación de Córdoba, se acuerda elevar una instancia al juez Villar Sáenz Peña, pidiendo desestime la petición fiscal en el proceso que se sigue a los huelguistas de Berisso, y abrir una suscripción en favor de los mismos.

—Acéptase como afiliados a Ernesto Piana y Máximo Paulsen.

—Se lee y aprueba el informe que presenta el comité electoral que actuó en las elecciones del 14 de noviembre.

—Resuélvese autorizar a la comisión administrativa para que, en el caso de que la Federación Cordobesa, en un plazo prudencial, no informe del movimiento realizado ni presente el balance con motivo de las pasadas elecciones de gobernador y vice, le solicite sin más trámite esos informes.

—Se nombra en comisión para dar cumplimiento a lo acordado anteriormente en favor de los presos de Berisso a los ciudadanos Juan B. Segat, Adriano Buffoni y José H. Cardero.

SAN FRANCISCO

Asamblea extraordinaria del 5 de noviembre de 1915

Presentes 15 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior, después de una observación en la parte que se refiere a una moción del ciudadano Juárez de no concurrir a las elecciones de gobernador y vice de la provincia, por no estar bien explícita dicha moción.

—Los ciudadanos Jussem, Cabral (Z.) y A. López García, éste del Centro de Avellaneda (B. A.), se manifiestan extensamente en el sentido de que el Partido debe intervenir en las elecciones de gobernador y vice de la provincia, llegándose a la conclusión de que la asamblea debe reconsiderar la resolución del 14 de octubre. Puesto el asunto a votación, resulta afirmativa por la concurrencia del Partido a las elecciones del 14 de diciembre.

—Se pasa a elegir los electores de gobernador por el departamento San Justo, siendo electos los ciudadanos Federico E. Ocampo (sastre), Fermín P. Rivoire (mecánico), y Ramón A. Lázarte (herrero), acordándose remitir dicha lista a la Federación de la provincia a fin de que haga los impresos necesarios para la propaganda, como asimismo se le remita una lista de afiliados en condiciones de ser electores para que la Federación los designe para los departamentos que sea necesario.

—El ciudadano Jussem lee un extenso informe sobre su actuación como delegado a la convención electoral celebrada el 24 de octubre en Córdoba, dando a conocer ampliamente las resoluciones tomadas, la plataforma electoral aprobada y la forma en que llevará la propaganda la Federación. Se aprueba el informe, como asimismo la actitud de la C. A. del Centro al designar delegado a la convención sin previa asamblea general.

—Se acuerda designar una comisión para que se encargue de recibir al doctor Jiménez y hacer los preparativos para la conferencia.

Asamblea del 9 de diciembre

Presentes 19 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acéptase como afiliados nuevos a Luis Allende, Bautista Martínez, Cataldo Brando, Alejandro D'Angelo, y como reingresante a Aldao Saravotti.

—El secretario informa que se han recolectado más de cien firmas y remitidas al juez Villar Sáenz Peña, de La Plata, protestando contra la petición fiscal de los 9 procesados por la huelga del frigorífico de Berisso.

—Se acepta la renuncia de Sixto Morales, como afiliado.

—Léese una nota de la intendencia municipal local, acusando recibo de

una del Centro en que se denunciaba un garito en el bar "Colón" y comunica que tomando en cuenta nuestra denuncia, ha mandado prohibir el mismo día el funcionamiento de tal garito. Con tal motivo, el ciudadano Jussem, refiere que la C. A. de este Centro en su sesión del primero del actual, nombró una comisión compuesta por los ciudadanos Juárez, Molinari y Jussem, para que denunciaran el "Billar Parisiense" que funcionaba en el "Colón" en perjuicio de la moralidad y de los bolsillos de los incautos. Esa comisión ha cumplido su cometido, logrando el cierre del garito en el mismo día, lo que valió la publicidad en un periódico local de un artículo elogioso para nuestro Partido por haber asumido tan digna actitud.

—Sobre la circular número 23 del C. E., referente a la campaña electoral presidencial, se acuerda por secretaría remitir a ese Comité los datos que solicita.

—Discútese una nota de la Federación Socialista Cordobesa, por la que hace saber al Centro que debiendo realizarse una elección en los distritos electorales de San Justo y Río 20, solicita la opinión de este Centro, por cuanto más le incumbe intervenir en esta elección. Por unanimidad se resuelve ir a los comicios de marzo, comunicar a la Federación todo lo deliberado al respecto y pedirle indique el día que madará delegado de su seno a fin de hacer una asamblea extraordinaria y también organizar algún acto de propaganda.

—Samuel Jussem, presenta su renuncia del cargo de secretario general, fundada en razones de salud. Puesta en discusión, después de algunas consideraciones de importancia y dada las circunstancias de la lucha porque atraviesa el Centro, se pide que no se le acepte. El renunciante se lamenta del recargo de trabajo, de la inasistencia de todos, de que los miembros de la comisión de biblioteca no se han interesado aún por la marcha de la misma y que todo ese abandono le desanima y enferma. Tras otras explicaciones y bajo promesa de ayudarlo en lo que sea posible, Jussem retira su renuncia.

—Habiendo quedado vacante el cargo de un vocal por renuncia de Morales, es designado por unanimidad el ciudadano Celestino García.

—Se da lectura del balance general. El movimiento de tesorería del Centro hasta la fecha es de \$ 144.90 de entradas y 120.80 de salidas, quedando un saldo en caja de \$ 20.10 y algunas cuentas a cobrar.

—Se da de baja por morosos a Roque de Arias, Vicente N. Cettaro y Alejandro Merello, Angel Solá.

PROVINCIA DE CORRIENTES

CAPITAL

Asamblea del 25 de diciembre de 1915

Presentes 19 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior, después de ser observada y subsanado un error.

—El secretario general informa ampliamente sobre los trabajos que hizo en la C. A. en la depuración de los afiliados, siendo dados de baja por morosos y otras causas los siguientes ciudadanos: Vicente Rivas, Cipriano Jiménez, Juan de Dios Villalba, Rogelio F. Maidana, Cavetano Soto, Antonio Martínez, R. F. Vázquez, A. Bobadilla, Juan Correa, F. A. Esquivel, Wenceslao Jiménez, Timoteo Orrego, Victoriano Maidana, Albértano Quiroz, Ceferino

Rojas, Fermín R. Ledesma Juan R. Gauna, Ramón Latorre, Rafael Madariaga, Gerardo Navarro, Timoteo S. Gómez, Cipriano Velázquez, Ignacio Toledo, Juan Caracollo Arriera, Roque F. Aquino, Conrado Acosta, Nazario Espinosa, Raymundo Olmedo, Anselmo Suárez, F. de Vedia, Marcos Benítez, Bonifacio Orrego, Juan de la Cruz Orrego, Simón Allende, Domingo José Franco y Waldimiro Solobioff.

—Se resuelve tratar otro asunto de la orden del día, pues la depuración aún no ha sido concluida, trabajo que exige mucha prolijidad y cuidado, acordando reanudarlo en una asamblea próxima.

—Se aprueban los balances de octubre y noviembre.

—Acéptanse las renunciaciones de los afiliados José Fernández y Ramón Ubalde.

—Se accede a la solicitud de permiso presentada por Wenceslao N. Domínguez.

—Discútese la actitud a asumirse en contra de los afiliados que autorizaron con su firma la aparición de un manifiesto del partido autonomista vidalista, resolviéndose, después de un cambio de ideas, la expulsión del ciudadano Rafael Cassarino, dejándose en suspenso la de los ciudadanos Juan Gómez y Pedro L. López, por encontrarse estos ausentes y no tener pruebas fehacientes sobre el particular, y quedando la C. A. de reunir los antecedentes necesarios.

—El secretario general informa sobre la actuación de la C. A. en los dos meses transcurridos, siendo aprobada unánimemente.

—Nómbrase al afiliado Hermenegildo Aztarain como vocal, en reemplazo de Gabino Esquivel, dado de baja por sus continuas inasistencias.

—Se resuelve enviar al ciudadano Pablo Manchiameo una nota de pésame por el fallecimiento de su señor padre.

Asamblea del 28 de diciembre

Presentes 17 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Continúase con la depuración de afiliados, y son dados de baja por morosos y otros conceptos los ciudadanos Hermenegildo Ruidíaz, Marciano F. Ramírez, Manuel Maciel, Victoriano Maidana, Basilio Gómez, Lázaro Gómez, Pantaleón Goltia, José Cabrera, Domingo de S. Aguirre, Mauricio Centurión, Segundo Alegre, Víctor E. Sánchez, Vicente Aleff, Celestino Alcorta, Rosario Canteros, Gregorio Cabrera, Fermín Cabral, Felipe Cánepa, Acacio Fernández, Florencio Solás, Sixto López, J. Armando Latorre, Ezequiel I. Mariani, José Matocci, Luis Ortiz, Eugenio R. Pérez, Ciriaco Portillo, Vicente Pérez, César Potti, Julio Ramírez, José Rojas, Luciano Saucedo, Casimiro Silvero, Laurentino Vallejos, Gregorio Zacarías y Francisco Santiago Zappella. Como la depuración debió hacerse a base de todos los afiliados del Centro, desde su fundación hasta la fecha, el secretario general presenta el informe definitivo de las bajas en la siguiente forma: dados de baja por morosos y otros conceptos, 72 afiliados; expulsados, 4; por renuncia, 6; total, 82. Quedan aún 12 afiliados en observación.

—Se elige secretario de actas en reemplazo del ciudadano Juan Flores Mega, declarado cesante por sus continuas inasistencias, siendo designado para desempeñar dicho cargo el ciudadano Froilán Mendoza.

PROVINCIA DE ENTRE RIOS

CONCEPCION DEL URUGUAY

Asamblea del 4 de diciembre de 1915

Presentes 13 afiliados.

—Por encontrarse ausente el ciudadano secretario de actas, se posterga para la próxima asamblea la lectura de la anterior.

—Previa lectura por el tesorero, la asamblea aprueba el balance mensual, nombrándose revisores de cuentas a los ciudadanos Oscariz y Schiavo.

—Son aceptados como afiliados nuevos los ciudadanos Wolf Dain, Julio Rosenvorzel y Alfredo Simonelli.

—A una carta enviada desde Colón (E. R.) por el afiliado José Allizzatti, consultando sobre la actitud de esta agrupación en las elecciones comunales del día 5 del corriente, se acuerda contestar por secretaría, conforme a la resolución que a este respecto adopte en seguida la asamblea.

—Puesta en discusión la actitud que deberán adoptar los afiliados en la elección del concejo municipal, que se verificará el día 5, y después de oídas las explicaciones dadas por la comisión electoral nombrada con fecha 26 de septiembre que, como trabajo previo, consultó el punto relativo a la antigüedad a la secretaría del Partido sin obtener contestación en tiempo oportuno, la asamblea resuelve dejar en libertad de acción a los afiliados y aconsejar se vote por socialistas, en listas improvisadas, según el criterio de cada cual.

CONCORDIA

Asamblea extraordinaria del 14 de noviembre de 1915

Presentes 13 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Resuélvese concurrir a las elecciones municipales del 5 de diciembre, con candidatos propios, designándose candidatos a los ciudadanos Julio Seibrinsky, Eduardo Bardin y Luis Castiglioni; suplente a Nicolás Larrañaga.

—Apruébase la siguiente plataforma electoral:

1o. — Jornada de ocho horas y salario mínimo de \$ 3 para los trabajadores que emplee directa o indirectamente la municipalidad.

2o. — Supresión de los derechos de construcción para los edificios cuyo valor no pase de \$ 5.000.

3o. — Impuesto progresivo sobre los terrenos baldíos dentro de la planta urbana.

4o. — Fomento de la educación: a) Establecimientos de escuelas nocturnas. b) Proporcionar ropa y útiles a los niños cuyos padres lo soliciten.

5o. — Supresión de los impuestos que encarecen la vida.

6o. — Rebaja o supresión de las patentes que pagan los carreros, cocheros y talleres industriales.

7o. — Combatir el alcoholismo y el juego.

8o. — Municipalización de los servicios fúnebres.

—Presenta su renuncia el ciudadano Juan Bottino, de la C. A., siendo rechazada por 10 votos contra 2.

—Se nombra para integrar la C. A. a los ciudadanos Luis Vanzini y José L. Minhondo.

—Designase para formar el comité electoral a los ciudadanos Juliá, Lecumberry, Tossi y Serebrinsky.

Asamblea del 30 de noviembre

Presentes 10 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se designa como fiscales en las próximas elecciones a los ciudadanos Salyago, Gutiérrez, Bardin, Cattarain, Pertrantuono, Vanzini, Molina, Lecumberry y Leoncino.

PARANA

Asamblea del 11 de diciembre de 1915

Presentes 24 afiliados

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se declara cesantes en la C. A., en

virtud de su inasistencia, a los ciudadanos A. Sanguinetti y R. Brunetti, y se nombra en su reemplazo a A. Rodríguez y Felipe B. Acosta.

—La tesorería da cuenta del estado de caja y se aprueba.

—A fin de investigar los cargos hechos por el afiliado D'Angelo contra el ciudadano Bonifacio, se nombra una comisión compuesta por Adriano Bentos, T. González Márquez y Felipe B. Acosta.

—Se resuelve, de acuerdo con lo aconsejado por la comisión que investigó la forma en que se produjo el incidente entre los afiliados Miguel Núñez y José Costa, darlo por terminado, previo un voto de censura a ambos.

—Dase de baja por morosos a Emeterio Almeda, Manuel Alba, Ceferino H. Albornoz, Camilo Brossard, Leopoldo Brossard, Claudelino Britos, Antonio Brites, Justo Barreto, Ernesto Caraballo, Juan Casarramona, Abraham Doronovich, Mario Detto, Vicente Facinelli, Guillermo García, Eleuterio Godoy, Sixto García, Amadeo C. García, Emilio Juliá Jerez, Wenceslao Liska, Domingo Locatelli, Luciano Müller, José P. Maraviglia, Pedro Morel, Teófilo Maslein, Saturnino E. Miranda, Anacleto Paredi, Antonio Pasarino, Francisco Pucci, Dionisio Ramírez, Baldomero Sosa, Perfecto Silván, Tomás Silván, Julio A. Suárez, Juan Scatagliini, Prudencio Soto, Alfredo Scattini, Felipe Fiorato, Emilio Fort, Antonio Taborda, Francisco Vesco, José Villa, Humberto Vesquazzi, José L. Velázquez, José Tomás Zapata y Pascual Zapata.

PROVINCIA DE MENDOZA

CAPITAL (Sección Oeste)

Asamblea del 14 de septiembre de 1915

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Acéptanse las renunciaciones de Arturo Bottino y José V. García, vocales de la C. A. por pasar al Centro de la sección Este.

—Igualmente se acepta la renuncia del tesorero, Arturo Palla Torre.

—Dase de baja a P. Iturgay por retirarse fuera de la capital.

—La Federación comunica haber formado el comité electoral y pide se designen 4 miembros que correspondan a este Centro. Nómbrase a Félix Aguirre, José M. Peralta, Enrique Fernández y Gilberto Carrión.

—Solicita la misma Federación la lista de suscripción voluntaria abierta a su beneficio. Se resuelve enviarla en el estado en que está.

—Invita también a este Centro a celebrar un mitin el 26 de septiembre advirtiéndose a la protesta iniciada por el Comité Ejecutivo contra el proyecto de ley sobre enseñanza militar en las escuelas, y se resuelve de conformidad, nombrándose como oradores a los ciudadanos Jacinto R. Pichetto, Santiago Castromán, José M. Peralta y Enrique Fernández.

—El ciudadano Garrán manifiesta no admitir la censura que se le hace por haber asistido al banquete dado en honor del doctor Palacios, e informa sobre los gastos que le ha ocasionado la representación al congreso. Se resuelve no aceptar la crítica que hace de otros banquetes realizados y se le aprueba la cuenta de gastos.

—Se aprueban los estatutos de la biblioteca.

—El ciudadano Cozzolino informa sobre el resultado de las revisiones hechas a las cuentas de la fiesta del 1o. de mayo y de las investigaciones para que fué comisionado. Se resuelve dar un voto de censura a toda la comisión de esa fiesta y conceder 3 meses de plazo

al ciudadano Bilbao para que abone la cantidad que debe existir en caja como beneficio líquido de la fiesta.

—Para llenar las vacantes de tesorero y de dos vocales se nombra a los ciudadanos Domingo Guiráldez, Enrique Fernández y José M. Peralta respectivamente.

—Se nombra corresponsal del Centro a Santiago Castromán.

—El ciudadano Carrión informa del resultado de la fiesta del 4 de septiembre. Se aprueba.

Asamblea del 21 de octubre

Presentes 18 adherentes.

—Se aprueba el acta de la sesión anterior.

—La Juventud Socialista Mendocina solicita contestación a dos notas fechadas 24/3/1915 y 28/8/1915. Se resuelve solicitar a la misma copia del texto íntegro de las dos notas a que se alude por no encontrarse en el Centro archivadas.

—El Centro de la sección Este solicita se invite al ciudadano José M. Peralta a asamblea pública para que rectifique cargos formulados contra el ciudadano Bilbao, o en su defecto se le exija una retractación ante la misma. Se resuelve encomendar a la comisión directiva llene este cometido con cargo de dar cuenta a la asamblea.

—El Comité Ejecutivo adjunta 25 listas de suscripción voluntaria para el fondo electoral. Se aceptan.

—La Federación adjunta copia de una carta de la Liga Ferroviaria Argentina pidiendo a este Centro le preste su cooperación cada vez que sea útil para reorganizar esta entidad en Mendoza. Se resuelve de conformidad, y solicitar de los empleados del ferrocarril que interesen y empeñen con sus compañeros de oficio a fin de conseguir la reorganización de la entidad aludida.

—Concédese a Alberto Esperanza y José Cozzolino pase para el Centro de la sección Este.

—Se resuelve no conceder pase a otros centros a los afiliados que no estén al día con la caja del Centro.

—José M. Peralta renuncia los cargos de vocal de la comisión administrativa y de delegado al comité electoral permanente, haciendo una breve exposición de sus causas.

—Adrián Cariola igualmente renuncia el cargo de vocal de la C. A. por no poder concurrir a la reuniones. Se acepta.

—Habiendo quedado vacantes dos cargos de vocales y el de delegado al comité electoral, se designa para los primeros a José de Mayo y Agüero y para el comité electoral a Elío Michetto.

—Nómbrase a Saúl S. Acuña y Julio Grandi revisores de cuentas.

—Se da lectura a una lista de afiliados morosos, resolviéndose que por secretaría se les envíe una circular invitándolos a ponerse al día o en su defecto manifiesten las causas de sus atrasos.

—Se da lectura a dos fórmulas de afiliación de Adrián Cariola y Celestino González, informando el secretario que dichos ciudadanos han figurado como afiliados al Centro desde el 1o. de enero y 1o. de junio respectivamente, pero que no existen fórmulas de esa fecha ni consta que hayan sido enviadas al Comité Ejecutivo. Se resuelve aceptarlas, dándoles la antigüedad a que se refiere el informe del ciudadano Ruiz Portillo.

Asamblea del 11 de diciembre

Presentes 12 afiliados en segunda convocatoria.

—Se resuelve sesionar con el núme-

ro mencionado, únicamente para tomar acuerdo sobre los asuntos más importantes y de más urgencia.

—Sobre una circular del Comité Ejecutivo pidiendo lista de los afiliados para electores a presidente y vice de la república se acuerda enviar los que tengan únicamente dos años de antigüedad.

—Acerca de una nota del Centro de Tucumán adjuntando 10 talonarios de una rifa, se resuelve ponerlos a la venta y girar el importe lo más pronto posible.

—Sobre las listas de suscripción voluntaria para la caja nacional electoral, se resuelve aceptarlas y ponerlas a la circulación por medio de los afiliados.

—Respecto de una carta del Centro de la sección Este que manifiesta no estar conforme con la rectificación y retractación que se hiciera a propósito de las palabras vertidas por el ciudadano José M. Peralta contra el ciudadano Bilbao, el secretario informa que por acuerdo de la comisión administrativa ha contestado a esa nota, describiendo íntegramente la retractación que hiciera Peralta, resolviéndose declarararla conforme con el procedimiento de la C. A. y dándose por terminado este asunto.

—Se nombra provisoriamente bibliotecario al ciudadano Gilberto G. Carrión y cobrador a Antonio Ruiz.

—Se acepta como afiliado nuevo a Adolfo Levitón.

CENTRO FEMENINO (Mendoza)

Asamblea del 22 de noviembre de 1915

Presentes 10 afiliadas.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Léida una nota del administrador del periódico "El Socialista" acompañando cincuenta entradas de una función a realizarse y solicitando su colocación, se acuerda por unanimidad aceptarlas, encargando a la ciudadana Cozzolino de su venta.

—El comité electoral solicita el concurso del cuadro dramático para una velada. Se resuelve concederlo a condición de deducirse el 10 o/o del beneficio neto a favor del citado cuadro dramático y de dar entrada gratis a las afiliadas.

—La ciudadana tesorera da cuenta del resultado del beneficio realizado el día 6 del actual, que es el siguiente: entrada total, \$ 314.90; salidos \$ 249.15; utilidad \$ 65.75; entregado al cuadro dramático el 10 o/o de la utilidad \$ 6.60 total utilidad líquida, \$ 59.15.

—Se resuelve suscribirse al diario "La Vanguardia" y al periódico "El Socialista".

—Acuérdase realizar una conferencia doctrinaria en el local del Centro, designándose como conferenciante al ciudadano Antonio Ordóñez Riera. Se resuelve invitar a esta conferencia a los Centros de las secciones Este, Oeste y Juventud Socialista.

PROVINCIA DE SAN JUAN

CAPITAL

Asamblea del 19 de diciembre de 1915

Asisten 16 afiliados en segunda convocatoria.

—Se acepta la adhesión solicitada por Marcos González y la renuncia de Baltasar R. Muñoz como afiliado.

—Dase de baja por morosos a Oslas Peralta, Pedro J. Ciallella, José Arancibia, José C. Menseguoz, Luis Bustos, Adolfo A. González, Alejandro Garay y Mariano Pujol.

—Se resuelve por unanimidad que el Centro concorra con candidato propio a las elecciones provinciales del segundo domingo de enero, presentándose únicamente en la 2a. circunscripción del departamento de Desamparados. Se nombra una comisión de tres miembros para que en breve cuarto intermedio aconseje a la asamblea la plataforma electoral a presentarse en dicha elección. Después de corta discusión se aprueba el trabajo de la comisión, que no es más que la plataforma presentada en la elección anterior con pequeñas modificaciones, aceptadas por unanimidad. Acto continuo se designa el candidato, resultando electo el ciudadano Ramiro Ramírez por 10 votos.

—La asamblea aborda la discusión del asunto M. Norte. Se presenta moción de expulsión al citado ciudadano, pero luego es retirada. Se hace moción de aceptar la renuncia presentada por Norte y resulta aprobada por unanimidad.

—Se procede a elegir dos miembros para la C. A., resultando electos Miguel S. Aciar y Ramón Arce por 8 y 9 votos respectivamente. Se elige igualmente un miembro para el comité electoral y resulta electo Senén Vidal (hijo) por 12 votos. Por fin se eligen 3 revisores de cuentas y resultan elegidos: Juan Ante, Vicente Blanco y Teodoro Tornio por 12, 11 y 11 votos, respectivamente.

PROVINCIA DE SANTA FE

FIRMAT

Asamblea del 27 de octubre de 1915

Asisten 11 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—El secretario general informa que debido a encontrarse enfermo el tesorero no puede darse lectura al balance.

—Se da cuenta de la correspondencia entrada y resoluciones tomadas por la C. A.

—Nómbrase delegado titular al congreso socialista provincial, al ciudadano Juan del Amo, y suplente a E. González de Rosario.

—Se aprueba el informe de la J. E. de la Federación Socialista Santafecina.

Asamblea del 1 de diciembre

Asisten 9 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—El tesorero da lectura del balance general hasta el 30 de noviembre, el cual arroja un déficit de \$ 24.86. Se aprueba.

—Se da cuenta de la correspondencia entrada y resoluciones tomadas por la C. A.

—Léido el informe presentado por el delegado de este Centro al II congreso de la Federación Socialista Santafecina, es aprobado, haciendo constar en acta un voto de gracias para dicho delegado, ciudadano T. González.

—Hecha la elección de candidatos a gobernador y vice de la provincia, da el siguiente resultado: para gobernador, Narciso A. Gnoatto, 7 votos; José Alfaro 2. Para vice, César Forneri (hijo), 6 votos; Agustín Reynolds, 1; Domingo Alvarez, 2.

—Se nombra al ciudadano Abión Vide corresponsal de "La Vanguardia"

—Se da de baja por morosos a Juan Facilis, Francisco Rocha y José Bianco.

JOJFON (Vera)

Asamblea del 5 de agosto de 1915

Presentes 11 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Dase lectura a la renuncia del secretario general, ciudadano Narciso A. Gnoatto, a una nota de "La Vanguardia" y a una comunicación de la Federación del Rosario. Aceptadas.

—El afiliado M. Benayon informa de haber escrito al ciudadano N. Gnoatto, en Buenos Aires, respecto de la gestión de cartas de ciudadanía para los afiliados de este centro.

—Nómbrase secretario general a León Cambien.

—Se acuerda solicitar del secretario de la cámara de diputados el envío del "Diario de Sesiones" a este Centro.

Asamblea del 9 de septiembre

Presentes 9 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Por unanimidad se resuelve aplazar la asamblea hasta el martes próximo, en que el secretario general, que se halla ausente, pueda suministrar algunos datos.

Asamblea del 27 de septiembre

Presentes 11 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—El ciudadano A. Marano presenta la renuncia del cargo de agente del diario "La Vanguardia", siéndole aceptada, y nombrado en su lugar el afiliado Mariano Risos.

—Se da lectura de la renuncia del secretario de actas, la que es aceptada, y después de varios cambios de ideas se acuerda nombrar a Andrés Poliani para desempeñar dicho cargo.

Asamblea general del 21 de octubre

Presentes 9 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Sobre una carta de la Federación Santafecina referente a la concurrencia al II congreso que se celebrará el día 31 de octubre y 1o. de noviembre de 1915, se resuelve comunicarle, que siendo este un Centro recién constituido no se encuentra en condiciones económicas para enviar un delegado a dicho Congreso.

—Se discuten las proposiciones sobre reforma de los estatutos de la Federación.

—Se da lectura de una circular de la tesorería del C. E., adjuntando 25 listas para el fondo del comité electoral. Estas listas se entregan al tesorero para que se encargue de distribuir las entre los afiliados.

—Resuélvese alquilar un local, pagando como máximo \$ 10.

—Se acuerda comprar una mesa.

Asamblea del 4 de noviembre

Presentes 9 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—El secretario da lectura de una copia de las proposiciones mandadas al congreso. Se aprueba.

—Se encarga al ciudadano A. Páramo para que alquile un local para el Centro.

—Resuélvese pasar una nota acompañada de un estatuto al afiliado Luis Carubini, que ha faltado al artículo del estatuto general del Partido.

ROSARIO (Sección 3a.)

Asamblea extraordinaria del 28 de noviembre de 1915

Presentes 22 afiliados.

—Se da lectura de la carta y suplemento enviados por la Federación Provincial. Después de un cambio de ideas sobre los nombres indicados por la F. P. para candidatos a gobernador y vice, el ciudadano Pozzoli termina mo-

cionando en el sentido de que no sean votados aquellos que no se encuentren en condiciones estatutarias. Recházase la moción por 14 votos contra 2.

—Se pasa a la proposición de candidatos para gobernador y vice, siendo electos por mayoría Agustín Reynés para gobernador con 17 votos y Primo Tisoni para vice con 9.

Asamblea del 4 de diciembre

Presentes 24 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Léese la memoria de tesorería a título de información por no haber sido firmada más que por un revisor de cuentas.

—Sobre una carta de la Sociedad Mutualista de Obreros Municipales se nombra en comisión a los ciudadanos Cristóbal R. Solari y Ricardo G. Dalmau para que informen en la próxima asamblea.

—Aceptase la renuncia que presenta como afiliado Gino Capurro.

—Por mayoría de 58 votos se acuerda expulsar del Partido a Manuel Aguado.

—Se elige al ciudadano Pablo M. Ibáñez miembro de la C. de biblioteca.

—Se da de baja por moroso a José Fernández.

—Nómbrese a los ciudadanos Spera D. Giani y Luis Beu en comisión para indagar la situación del ciudadano Angel Gianni.

—Julían Berraondo y Jorge Dambax quedan nombrados en comisión de fiesta.

—Lefdos los antecedentes del asunto Miguel Pochat, se resuelve por 12 votos, 4 en contra y 2 abstendidos aceptar la resolución de la C. A. del Centro.

Asamblea del 18 de diciembre

Presentes 18 afiliados.

—Se aprueba el acta 237.

—Se pasa al nombramiento de los ciudadanos que han de componer las comisiones directivas de los organismos del Centro para el período de 1916, resultando elegidos: para la C. A. del Centro: Spera D. Giani, M. Bongiovanni, Pablo M. Ibáñez, y M. Bellini; para el comité electoral: Ricardo P. Dalmau, J. Dambax, J. Berraondo, L. Beu y Víctor Pozzoli; para la comisión de biblioteca: S. D. Giani, L. Beu, M. Bongiovanni, M. Barr, J. Dambax, M. Pallaret y Cristóbal R. Solari; revisores de cuentas: Esteban Isern y Julio Rossi.

—Después de un cambio de ideas sobre una circular enviada por la J. E. de la Federación, se resuelve pedirle el resultado del voto general de candidatos a gobernador y vice, y llamar a asamblea extraordinaria una vez obtenido este dato.

—Se resuelve enviar por secretaría la circular núm. 4 sobre voto general.

ROSARIO (Sección 4a.)

Asamblea del 13 de noviembre de 1915

Presentes 13 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se lee una comunicación de la Junta Ejecutiva que invitaba a los afiliados a una reunión para tratar sobre la concurrencia del Partido a las elecciones comunales, la que informa el secretario general fué comunicada por circular a los afiliados del Centro.

—El ciudadano V. García presenta su renuncia de miembro de la C. A., C. de B. y del comité de propaganda gremial, aceptándosele la de los dos primeros cargos por unanimidad y por unanimidad se rechaza la del último.

—Se da de baja por morosos a Marcial Villagra y Domingo del Lago.

—Acuérdase hacer constar que ya ha sido dado de baja A. Seisas por moroso.

—Se aprueba el informe del delegado al II congreso provincial.

—Apruébase la siguiente moción por 10 votos, 2 abstendidos. "Que se rechace la renuncia interpuesta por el ciudadano Remoulins y se le aplique el artículo 9 de los estatutos del Partido".

—Se integran la comisión de biblioteca con L. R. Reynés, la administrativa con F. Maldonado, el comité electoral con Julio Levin, al que también se designa para revisor de cuentas.

—Se resuelve dar una conferencia de propaganda electoral el 20 de noviembre con el tema "Actualidad política y legislación social".

—Apruébase por unanimidad la siguiente moción: "Esta sección vería con agrado que la F. S. S. hiciera en su oportunidad los trámites necesarios ante las distintas agrupaciones políticas que actúan en el Rosario, para que se respete en la próxima campaña electoral la acción de propaganda, en lo referente a los carteles a fin de que no sean tapados, como ha sucedido hasta ahora".

Asamblea extraordinaria del 27 de noviembre

Presentes 16 afiliados; uno sin derecho a votar.

—Se resuelve por unanimidad observar que el ciudadano N. Gnoatto, incluido en la lista que presenta la junta ejecutiva provincial como de los ciudadanos en condiciones estatutarias y de ley, no se halla en estas condiciones por no tener la edad reglamentaria.

—El ciudadano A. Reynes declina su candidatura.

—Se resuelve por mayoría que la votación sea secreta, dando el siguiente resultado: para gobernador: A. Reynes, 5 votos; Domingo Alvarez, 4; Víctor Pozzoli, 3; Rosas Burgos, 1; Narciso A. Gnoatto, 1; para vice: Víctor Pozzoli, 9 votos; Domingo Alvarez, 3; Aníbal Baggio, 1; Rosas Burgos, 1; Alberto Pereira, 1. Se hace una moción de reconsideración de la votación, siendo rechazada por 12 votos contra 2.

—Se aprueba por unanimidad la siguiente moción: El Centro Socialista, sección 4a., vería con agrado que el diario "La Vanguardia" publicara en forma de folletín la obra del doctor J. B. Justo, "Teoría y práctica de la Historia".

Asamblea del 11 de diciembre

Presentes 14 adherentes.

—Se acepta como afiliados nuevos a los ciudadanos Nemesio Baldón y Atilio Quirolo.

—Resuélvese que todo lo que se relacione a propaganda, fiestas y fijación de carteles, sea reglamentado por el comité electoral seccional.

ROSARIO (sección 10, Talleres)

Asamblea del 13 de noviembre de 1915

Asisten 15 afiliados.

—Se aprueban las actas de la anterior asamblea general y extraordinaria, y el balance que presenta el tesorero.

—Dase de baja por moroso a Enrique Neuring.

—Se acuerda invitar por tesorería a los afiliados J. Sánchez Romano, Rodolfo López y Hermenegildo Juan, para que se pongan al corriente con la caja.

—Por consideraciones especiales acuérdase amnistía al ciudadano R. Mansilla, por las cuotas que adeuda, de-

signándose a los afiliados Tovar y Campos para que se entrevisten con él y le comuniquen la resolución de la asamblea, previniéndole al mismo tiempo que en lo sucesivo debe hacer todo lo posible para no incurrir en morosidad.

—Teniendo conocimiento del fallecimiento del afiliado Gustavo Fritz, la asamblea se pone de pie en homenaje a su memoria y se resuelve enviar una nota de condolencia a la viuda.

—Se toma nota de la correspondencia recibida y se aprueba la remitida por secretaría.

—Habiendo el II congreso provincial, celebrado últimamente en esta ciudad, sancionado un nuevo artículo estatutario, en el que se considera incompatible ser miembro de la junta ejecutiva y a la vez de la C. A. de un centro, el secretario, Ramiro Blanco, presenta su renuncia del cargo que desempeña, siéndole aceptada, vista la razón en que la fundamenta.

—Se designa al ciudadano José Parellada para reintegrar la C. A.; los miembros de ésta, reunidos en asamblea, se distribuyen los cargos en la siguiente forma: secretario general, C. Campos; de actas, F. Portugués; los demás quedan como estaban anteriormente.

—Se aprueba el informe del delegado por este Centro ante el Congreso provincial.

RUFINO

Asamblea del 6 de octubre de 1915

Presentes 25 adherentes.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance.

—Aceptase por unanimidad la renuncia del afiliado Teodoro Caffel.

—Se aprueba el informe del bibliotecario, ciudadano E. R. Cornejo, así como el balance que presenta de la biblioteca popular.

—Resuélvese enviar un delegado directo al II congreso socialista santafecino, con cuya misión resulta electo el ciudadano Juan L. Sacchi.

—Se resuelve concurrir a las elecciones comunales con candidatos propios, nombrándose para confeccionar la plataforma electoral una comisión compuesta por los ciudadanos Boose, Vescovo, Sacchi, Rizzi y de Vicente.

Asamblea extraordinaria del 14 de octubre

Presentes 38 afiliados.

—Se acepta por unanimidad la plataforma electoral que sostendrá el Centro en las próximas elecciones, plataforma que presenta una comisión nombrada con ese fin.

—Resuélvese elegir los candidatos por voto secreto, nombrándose una comisión para verificar el escrutinio, compuesta por Vescovo, Alfaro, Sacchi, Muñoz y Cooja. El escrutinio proclama electos por mayoría de votos a los ciudadanos Vescovo, Alfaro, Sacchi, Rizzi y Zabala para titulares; Boose, López, Pacciotti, Piandrino y Cornejo para suplentes; para revisores de cuentas resultaron electos Bulgheroni, de Vicente y Tachi.

—Se nombra una comisión, compuesta por los ciudadanos Zabala, Vescovo, Bessano, Rubio y Boose, para que estudien las proposiciones al II congreso socialista santafecino, llegadas a última hora.

Asamblea del 17 de noviembre

Presentes 18 adherentes.

—Se aprueban el acta de la anterior y el balance.

—Resuélvese aconsejar al ciudadano

Cecilio Las Heras, de Lazzarino, acepta el cargo de revisor de cuentas, toda vez que para el desempeño del mencionado cargo ha sido electo por el pueblo, y tanto más que no afecta a nuestros estatutos.

—Se acepta el informe del delegado al II congreso santafecino.

—El comité electoral informa haber obtenido en las últimas elecciones 287 votos contra 569, sobre un total de 922 sufragantes, y da cuenta de los actos realizados, así como el gasto que originó la campaña, el cual asciende a \$ 3.40. Es aceptado el informe en general y en particular.

—Se acepta como nuevos adherentes a Luis Rimoldi y Juan B. Rovelli.

—Dase de baja por moroso a Modesto Herrera, Juan Soanes y Samuel Jagdes.

—Se resuelve invitar al ciudadano Julio Tesouro, por intermedio del Centro de Venado Tuerto, para que se ponga al corriente con la caja de este Centro.

SAN CRISTOBAL

Asamblea del 3 de noviembre de 1915

Presentes 13 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Distribúyense las listas de suscripción iniciada por el Comité Ejecutivo del Partido.

—Se resuelve solicitar de los afiliados Ramón Basán y Belendo Rabini esclarezcan su situación ante el Centro, por cuanto en una agrupación política figuran con cargos directivos.

SANTA TERESA

Asamblea del 24 de julio de 1915

Presentes 7 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Queda resuelto el traslado del Centro a la casa del afiliado De María, el cual cede el local gratuitamente.

—Damian Celis solicita venia para faltar a cuatro o cinco asambleas por urgencias de trabajo. Se le concede, autorizando al secretario general, ciudadano Barba, para cobrar las cuotas mensuales a los afiliados.

—Se concede pase a Francisco Rufinazzi para el Centro de Rufino.

—Por no figurar en el acta de la anterior la designación del ciudadano Miguel Pochat como delegado al II congreso extraordinario del Partido, queda constancia en la presente.

—Se acepta como nuevo afiliado a Fermín Merlo.

Asamblea del 11 de septiembre

Concurren 11 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—No se aprueba el balance por no hallarse presente el tesorero.

—Se acuerda fijar en el interior del Centro una lista de los balances que se aprueben en adelante, otra de los afiliados y una tercera con la comisión en ejercicio.

—Se resuelve alquilar una pieza del ciudadano Niosia, por estar más céntrica para el Centro, en la cantidad de 15 pesos mensuales, pago adelantado.

—Se aprueban las siguientes proposiciones para ser presentadas al congreso provincial: "La venta de "La Vanguardia" en todos los trenes de la república". "Que no pueden los militares activos ocupar puestos civiles". "Que se solicite al C. E. trate de organizar giras de propaganda con parlamentarios del Partido y otros oradores en esta provincia".

Asamblea del 25 de septiembre

Presentes 11 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—No apareciendo un revisor de cuentas, el tesorero da cuenta de la existencia en caja, y se acuerda pagar un mes de alquiler.

—Se acepta como nuevos adherentes a Juan P. Sirís y José Hernández.

—Autorízase al secretario para que haga los trámites a fin de celebrar una conferencia de propaganda el 10 de octubre.

Asamblea del 10 de octubre

Asisten 14 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se da de baja a Fermín D. Merlo y Angel Poletti, por moroso el primero, y por moroso y haberse ausentado a Italia sin aviso a este Centro el último.

—Por mayoría de votos se designa al ciudadano José J. Barba como delegado al Congreso provincial.

—Nómbrese al ciudadano Luis Pérezgo miembro de la comisión directiva.

—Se acuerda emplazar a los que soliciten ingreso al Partido por el término de 30 días para que estudien los principios y el programa mínimo del mismo, que este Centro les facilitará.

Asamblea del 23 de octubre

Presentes 9 afiliados.

—Se aprueba el acta número 37.

—Se designa tesorero al ciudadano Torres, y al ciudadano Pérezgo revisor de cuentas.

—Acéptase como nuevo adherente a Juan B. Zanonovich.

VENADO TUERTO

Asamblea extraordinaria del 22 de noviembre de 1915

Presentes 19 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—El secretario general, ciudadano Pascual, hace presente que se ha llamado a asamblea tres veces, no habiendo concurrido número. Se resuelve sesionar con el presente.

—Acéptase como afiliados nuevos a los ciudadanos N. Erinigan y Miglio.

—Elígense por votación candidatos a gobernador y vice de la provincia, respectivamente, a los ciudadanos N. Gnoatto y César Fornari (hijo), el primero por 11 votos, y por el mismo número el segundo.

—Se pasa a nombrar la nueva comisión, resultando reelecto Pascual para secretario general; tesorero, García; secretario de actas, Díaz; vocales: Ferrer y Tesouro; revisores de cuentas: M. Erinigan y C. Torres.

—Se designa a los ciudadanos F. Díaz y C. Torres para que entrevisten al ex tesorero J. Ramallo y lo inviten a venir al Centro y entregar los libros de caja a la nueva comisión.

Asamblea del 26 de noviembre

Asisten 23 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Se da lectura de una carta del Centro de Rufino pidiendo notifiquemos al ciudadano Tesouro se ponga al corriente con dicho Centro. Se acuerda que el ciudadano Pascual se entreviste con Tesouro a los efectos indicados.

—Léese la correspondencia de la Federación relacionada con la candidatura de gobernador y vice de la provincia, y puesta ésta a votación obtiene N. A. Gnoatto, para gobernador, 23 votos, y Fornari, para vice, 23.

—Debido a que en esta localidad hay muchos niños analfabetos en edad es-

colar, se acuerda fundar una biblioteca, en la cual se darán libros y enseñanza escolar gratuitamente, fijándose como fecha de la inauguración el 10 de enero de 1916. Se nombra a los ciudadanos Ferrer, Fernández y Contreras para que estudien bien la forma en que se va a dar la enseñanza escolar y emprendan los primeros trabajos, averiguando cuántos niños hay analfabetos en esta localidad.

—Acéptase como nuevo afiliado a Carlos Perrotti.

—Se acuerda enviar una nota de felicitación la Centro de Resistencia por el triunfo de la candidatura socialista en las elecciones comunales.

PROV. DE S. DEL ESTERO

CAPITAL

Asamblea extraordinaria del 20 de octubre de 1915

Asisten 20 afiliados.

—Se aprueba el acta de la anterior.

—Apruébanse por unanimidad los mismos estatutos que tenía la biblioteca socialista.

—Se procede a elegir los ciudadanos que compondrán la C. A. de la biblioteca, resultando electos los siguientes: secretario general, Carlos Squeo; secretario de actas, Clodomiro Simonassi; tesorero, J. Carlos Rousseau; vocales: Pedro Carabajal, José Medina, Juan A. Acosta, Teodoro A. Rivero, Luis Ramos Ferrer.

—Resuélvese que la comisión de biblioteca informará de su cometido en todas las asambleas ordinarias del Centro.

—El cuerpo de redacción de "El Socialista, informa de los trabajos hechos pro imprenta propia, manifestando que este proyecto será llevado a la práctica una vez que el "Hogar Obrero" haga entrega de los fondos solicitados en oportunidad. La asamblea manifiesta su confirmidad.

Asamblea del 24 de noviembre

Asisten 21 adherentes.

—Apruébase el acta de la anterior.

—La asamblea pónese de pie saludando el triunfo electoral de los compañeros de Resistencia.

El tesorero presenta el balance de caja, postergándose su consideración hasta otra asamblea, por no tener la firma de uno de los revisores de cuentas y no estar éste presente.

—Acéptanse como adherentes a los ciudadanos Miguel L. Bravo y Jerónimo B. Catán.

—La comisión de biblioteca informa de su cometido. Se aprueba.

—Léese la ordenanza municipal, sancionada por el concejo deliberante implantando la jornada legal de ocho horas de trabajo para todos los trabajadores comprendidos en el ejido de la ciudad. Discutida ampliamente, se resuelve, vista su inconstitucionalidad, lanzar un manifiesto al pueblo puntualizando la forma en que fingen interesarse por las necesidades de los trabajadores los feudales ladrones del pueblo, sancionando leyes inconstitucionales que no pueden ser llevadas a la práctica, con el único fin de hacerse ambiente para fines electorales. A ese fin nómbrese una comisión compuesta por los ciudadanos Mackeprang, Zanón, Maldana y Roldán.

—Acéptase la renuncia del ciudadano Rousseau de miembro de la C. A. del Centro, integrándose con el ciudadano Barrera.

Asamblea extraordinaria del 17 de diciembre

Asisten 21 adherentes.

—Después de amplia discusión se acuerda concurrir con candidatos propios a las elecciones comunales del 9 de enero próximo.

—Sometida a votación secreta la designación de candidatas a sostener, resultan electos los ciudadanos Mackeprang, Zanón y Paz López, presentando este último de inmediato su renuncia.

Suscítase con este motivo una larga discusión resolviéndose en definitiva por lo avanzado de la hora continuar la asamblea el 22 del corriente.

GOBERNACION DEL CHACO

RESISTENCIA

Asamblea del 14 de octubre de 1915

Presentes 17 afiliados.

—Leído el balance, se resuelve pasarlo a examen de los revisores de cuentas.

—Para tomar parte en las próximas elecciones de concejales, se aprueba la siguiente plataforma:

- 1o. Sistemación de las finanzas municipales.
- 2o. Libros y demás justificativos de la percepción e inversión de las rentas municipales a la disposición de los vecinos que deseen controlarlos.
- 3o. Supresión de los empleos inútiles.
- 4o. Empleados municipales elegidos por concurso, con preferencia para los existentes a igualdad de condiciones de competencia.
- 5o. Estabilidad de los empleados.
- 6o. Anulación inmediata de toda la actuación ilegal de los comisionados.
- 7o. Salario mínimo de \$ 3 y jornada máxima de 8 horas para los obreros de la comuna.

- 8o. Diminución de los impuestos a los artículos de primera necesidad.
- 9o. Anulación de los impuestos ilegales.
10. Municipalización de los servicios públicos.
11. Higienización del municipio.
12. Arreglo y conservación de caminos vecinales y obras de desagüe.
13. Fomento de la educación común mediante el suministro de útiles, merienda y ropas a los niños pobres.
14. Supresión de los impuestos a las construcciones.
15. Nombramiento de una comisión de vecinos de Barranqueras para invertir, en los trabajos indispensables en aquella localidad, los fondos provenientes de la misma.
16. Práctica del referendum popular.

—Se resuelve no concurrir a la elección de juez de paz, que debe efectuarse el 14 de noviembre.

—Después de dar lectura a una carta del ciudadano Cordini, por unanimidad se resuelve su separación definitiva del Partido, pasando los antecedentes al C. E.

—Acuérdase pasar a los revisores de cuentas el balance del periódico "La Verdad", órgano del Centro.

—El asunto de la redacción del mismo periódico se posterga para otra asamblea.

—Admítase como nuevo afiliado al ciudadano Durán, y se acepta la renuncia, por unanimidad, del ciudadano Méndez.

GOBERNACION DE LA PAMPA

SANTA ROSA DE TOAY

Asamblea extraordinaria del 6 de noviembre de 1915

Presentes 30 afiliados y 16 simpatizantes.

—Se aprueba la plataforma electoral con la cual este Centro concurrirá a las próximas elecciones municipales que

se realizarán el día 28 del corriente. El ciudadano Pedro E. Pico explicó cada uno de los artículos del anteproyecto.

—Se resuelve fijar el día 13 para la proclamación de candidatos, resolviéndose hacer uso de la palabra en dicho acto los ciudadanos Pedro E. Pico y Antonio Buira.

—Se procedió al nombramiento de una comisión encargada de percibir los fondos necesarios para los gastos de la propaganda electoral, designándose a los ciudadanos S. Elizondo, H. Nale y D. Gentile.

—Nómbrese corresponsal de "La Vanguardia", al ciudadano Pedro E. Pico en reemplazo del ciudadano A. Spongia Friderich, que renunció.

—Se señala el día 12 del corriente para la realización de una función en el cine "Colón" a beneficio de este Centro.

Asamblea del 16 de noviembre

Asisten 30 afiliados

—Se resuelve concurrir a las elecciones para municipales y de juez de paz.

—Pónese a votación la proclamación para candidatos municipales, dando el resultado siguiente: Dr. Pedro E. Pico, 28 votos; Amelio Spongia, 26; Simón Elizondo, 4; Joaquín Ferro, 2; Clodomiro Di Liscia, 2. Quedaron proclamados por mayoría los ciudadanos Pedro E. Pico y Amelio Spongia.

—Se acuerda no proclamar candidato a juez de paz.

—Por renuncia del secretario general ciudadano Gentile, se pone a votación el nombramiento del reemplazante con el siguiente resultado: Simón Elizondo, 3 votos; Dr. Pedro E. Pico, 2, y Clodomiro Di Liscia, 1, quedando elegido el primero.

ORGANIZACION SINDICAL DE LOS TRABAJADORES DE LA REPUBLICA

SINDICATOS ADHERIDOS A LA FEDERACION OBRERA REGIONAL ARGENTINA

Consejo Federal — Secretaría: Olavarría
633 — Buenos Aires
CAPITAL FEDERAL

Caldereros y anexos, Garibaldi 1531.
Cortadores de calzado, Loria 1341.
Ebanistas y anexos, Méjico 2070.
Escultores en madera, Méjico 2070.
Federación O. Ferrocarrilera (C. F.), Méjico 2070.
Federación O. Ferrocarrilera (Sección B. A.), Méjico 2070.
Foguitas marítimos, Olavarría 363.
Federación O. Ferrocarrilera (Sección Caballito), Caballito 63.
Herreros de obras y anexos, Méjico 2070.
Mecánicos y anexos, Méjico 2070.
Martneros, Olavarría 363.
Unión Tapiceros, Bulnes 491.
Unión Chauffeurs, Méjico 2070.
Zapateros, Rincón 630.

INTERIOR

Carpinteros, calle 55 núm. 1102, La Plata.
Ebanistas y anexos, Paraguay 1167, Rosario.
Federación O. Ferrocarrilera, Tiro Federal 91, Rosario.
Federación Obrera Ferrocarrilera (Sección La Bajada), Leandro N. Alem y Seguí, Rosario.
Federación Obrera Local, Paraguay 1167, Rosario.
Federación Obrera Ferrocarrilera, calle 10 núm. 721, La Plata.
Federación Obrera Local, calle 55 número 1102, La Plata.
Federación Obrera Ferrocarrilera, Ameghino, F. C. O.
Federación O. Ferrocarrilera, Ayacucho, F. C. S.
Federación O. Ferrocarrilera, Catamarca 2395, Bragado, F. C. O.
Federación O. Ferrocarrilera, Comercio 119, Haedo, F. C. O.
Federación O. Ferrocarrilera, Lincoln, F. C. O.
Federación O. Ferrocarrilera, Las Flores, F. C. B.

Federación O. Ferrocarrilera, Maipú, F. C. S.
Federación O. Ferrocarrilera, San Martín 460, Olavarría, F. C. S.
Federación O. Ferrocarrilera (Sec. Alianza), Quilmes 369, Caseros, F. C. P.
Federación O. Ferrocarrilera, Provincias Unidas 840, Tandil, F. C. S.
Federación O. Ferrocarrilera, Trenque Lauquen, F. C. O.
Federación Obrera Ferrocarrilera, Cañada de Gómez, F. C. A.
Federación O. Ferrocarrilera, Calchines 359, Santa Fe, F. C. C. A.
Federación O. Ferrocarrilera, Villa Constitución, C. A.
Federación O. Ferrocarrilera, Cruz del Eje, F. C. C. A. N.
Federación O. Ferrocarrilera, Gral. Güemes, F. C. C. A. N.
Federación O. Ferrocarrilera, Estados Unidos esq. Rioja y Salta, Villa María, F. C. C. A.
Federación O. Ferrocarrilera, General Pico, F. C. O.
Federación Obrera, San Julián.
Federación Obrera, Río Gallegos.
Federación Obrera Ferrocarrilera, Taff Viejo.
Herreros de Obras y anexos, España 1103, Rosario.
Obreros de Calzado, calle 55 núm. 1102, La Plata.
Obreros Panaderos, Marín 73, Chascomús, F. C. S.
Sindicato de Mozos, calle 55 núm. 472, La Plata.
Unión Obrera de la canteras, Casilla de correo 25, Tandil, F. C. S.
U. G. T. de las Canteras, Villa Quillino, F. C. C. C.

SINDICATOS AUTONOMOS

CAPITAL FEDERAL

Bronceros, Méjico 2070.
Constructores de Carruajes, Méjico 2070.
Confiteros, Cerrito 585.
Cocineros y Pasteleros, Cerrito 585.
Conductores de carros, Australia 1837.
Curtidores, Monteagudo 90.
Empleados de Comercio y anexos, Estados Unidos 1056.
Escoberos, Laprida 1321.
Fideeros, Méjico 2070.
Fundidores y Modelistas, Australia 1837.

Federación de Fundidores y Modelistas, E. Unidos 1056.
Federación Gráfica Bonaerense, Estados Unidos 1056.
La Fraternidad (Maquinistas y foguistas), Perú 261.
Marmolistas, Méjico 2070.
Maquinistas Bonsak, Méjico 2070.
Maquinistas de Calzado, Méjico 2070.
Obreros del Puerto, Irala 1745.
Panaderos, La Paz 665.
Unión Obrera del afirmado, José M. Moreno 715.

INTERIOR

Albañiles, Mendoza 1750, Rosario.
Constructores de carruajes, Paraguay número 1063, Rosario.
Cocineros y Pasteleros, Cortada Ricardone 44, Rosario.
Empajadores de Damajuanas, 10, de Mayo 1260, Rosario.
La Unión Obrera, Catamarca.
Obreros del Puerto, 10, de Mayo 1260, Rosario.
Obreros en Calzado, 10, de Mayo 1260, Rosario.
Obreros Pintores, Paraguay 1167, Rosario.
Obreros Panaderos "La Nueva", España 1103, Rosario.
Sindicato de Mozos, Cortada Ricardone 44, Rosario.
Sociedad de Oficios varios, Punta Alta, F. C. S.
Obreros Panaderos, Catamarca.

LIGA FERROVIARIA ARGENTINA

Sección Central: Vlejes 1455
Buenos Aires

Sección Empalme Lobos, Lobos, F. C. S.
Sección Basavilbaso, Basavilbaso, F. C. E. R.

Se ruega rectificar cualquier error, y se pide comunicar a esta secretaría las sociedades que aparezcan omitidas.

TESORERIA DEL PARTIDO SOCIALISTA

Balance de caja por los meses de Octubre, Noviembre y Diciembre de 1915

Saldo anterior	\$ 1.732.05	Banco de la Nación	\$	\$
Cotizaciones		Importe depositado en c/c.		22.167.65
Importe percibido en 3 meses	1.414.10	Campaña electoral		
Dietas		Lo invertido hasta la fecha.		4.781.02
Importe cobrado	23.250.—	"La Vanguardia"		
Banco de la Nación		Edición de los lunes	3.657.—	
Lo retirado de c/c.	19.756.60	Cuota de ampliación	4.500.—	
Subscripción electoral		Información parlamentaria	264.—	8.421.—
Importe recolectado al 31 de Diciem- bre	728.65	Gastos generales		
Versión taquígráica II Congreso		Lo invertido en tres meses		2.957.68
Importe venta 600 ejemplares	600.—	Alquiler		
Intereses		Casa Rivadavia 2089, (4 meses). . . .		1.040.—
Los redituados fondos "Hogar Obrero".	455.—	Carnets		
Cuentas corrientes		Costo de 10.000 carnets		160.—
Importe dejado por varios Centros . .	29.70	Boletines 16 19		
Aquilleres		Impresión, corrección, etc.		1.363.90
El pagado por la F. B. Aires.	180.—	Propaganda		
Préstamo a Ramón Morey		Carteles, etc., etc.		477.95
Dos amortizaciones, su deuda	200.—	"Hogar Obrero"		
Campaña electoral		Intereses ganados, dejados en cuenta .	455.—	
Importe devuelto por M. Bravo, so- brante de su viaje a Rosario	25.—	Transferencia "Centro Obrero"	200.—	
Transferencia		" " "Biblioteca Obrera"	209.—	855.—
De 115 sobres, sobrantes de voto ge- neral	5.75	Al débito de Tucumán		
		Saldo viaje Dr. Bunge		11.90
		Donaciones		
		Al Centro Socialista Paraná.	300.—	
		A la Federación Obrera R. A.	300.—	
		" la Federación Soc. de Córdoba. . .	294.50	
		" Tucumán, saldo su deuda que se debitó en caja en vez de acredi- tarlo	80.—	974.50
		Campaña electoral Santa Fe		
		Cantidad girada		400.—
		Comisiones		
		Pagado por varios giros		9.20
		II Congreso Extraordinario		
		Importe de gastos de un delegado de Chacabuco		12.40
		Asignación Morey		
		Por Octubre y Noviembre		400.—
		Subvenciones		
		Al Comité reglamentación del trabajo	75.—	
		" " propaganda gremial	50.—	125.—
		Libro versión taquígráica II Congreso		
		Costo de su impresión		1.755.—
		50 o/o cotizaciones		
		Importe pagado a Federaciones. . . .		379.90
		Representaciones varias		
		Importe entregado al Dr. Bravo en su gira por Santa Fe		105.—
		Al débito Federación Córdoba		
		Importe girado de campaña electoral Diciembre		200.—
		Ramón Morey		
		Préstamo que se le acuerda		600.—
		Saldo		
		A Enero de 1916		1.169.75
				<u>48.376.85</u>
				<u>48.376.85</u>

48.376.85

Saldo:	
En efectivo.	\$ 1.169.75
Banco de la Nación.	" 15.343.05
" Hogar Obrero	" 19.327.60
	<u>\$ 35.840.40</u>

Basilio Vidal,
Tesorero del P. S.

A. Ferro,
Contador

Revisor de Cuentas.
Ramón Sainte Marie,

PARTIDO SOCIALISTA

COMITE EJECUTIVO NACIONAL

Rivadavia 2089 — U. T. 4868 (Libertad)

Secretario general: Mario Bravo.

Prosecretario: Alejandro Comolli.

Tesorero: Basilio Vidal.

Vocales: S. Ifigo Carreras, Francisco Cúneo, E. del Valle Iberlucea, Adolfo Dickmann, Gaspar Cambiaggio, Fernando de Andrés, José F. Grosso y Juan A. Luoni.

Suplente: Agustín Muzzio.

Revisores de cuentas: Ramón Sainte Marie y Angel J. Hermida.

GRUPO PARLAMENTARIO

Diputados nacionales: Juan B. Justo, Nicolás Repetto, Mario Bravo, Antonio de Tomaso, Francisco Cúneo, Angel M. Giménez, Antonio Zaccagnini y Enrique Dickmann.

Senador: E. del Valle Iberlucea.

LA VANGUARDIA

Reconquista 675

Organo central del Partido. — Director: Juan B. Justo.

Administrador: Domingo de Armas.

AGRUPACIONES ADHERIDAS

CAPITAL FEDERAL

- Sección 1a. (Nueva Pompeya) Esquidá 959
 " 1a. (N. Mataderos) Arrecifes 6563.
 " 1a. (Liniers) Rivadavia 10.882.
 " 1a., (V. Sársfeld), Rivadavia 8850.
 " 2a. Montegudo 90.
 " 3a. Montes de Oca 1769.
 " 4a. Del Crucero 1173.
 " 5a. (Flores) R. L. Falcón 2761.
 " 6a. Mármol 911.
 " 7a. Rivadavia 4437.
 " 7a. Caballito Norte, Franklin 1188.
 " 8a. Loria 1341.
 " 8a. Vorwaerts, Rincón 1141.
 " 9a. Lanrida 329.
 " 10a. Méjico 2070.
 " 11a. Ascuénaga 252.
 " 12a. y 13a. Estados Unidos 1056.
 " 14a. Uruguay 654.
 " 15a. Canning 199.
 " 15a. (Villa Devoto y V. del Parque), Morán 3157.
 " 16a. (Beltrano), Republiquetas, 2491.
 " 16a. (Villa Urquiza), Altolaguirre 2818.
 " 17a. (Palermo), Roseti 353.
 " 17a. (Maldonado), Humboldt 2405.
 " 18a. Canning 371.
 " 19a. French 2860.
 " 20a. Arenales 1261.
 Agrupación Gráfica Socialista, Estados Unidos 1056.
 Femenino, Méjico 2070.

INTERIOR

Provincia de Buenos Aires

Federación Socialista Bonaerense — Rivadavia 2089 — Buenos Aires.

Secretaría: calle 7. núm. 491 — La Plata (F. C. S.)

JUNTA EJECUTIVA

Secretario general: José P. Ballifé.

Tesorero: Miguel Piza.

Vocales: José Nino, Luis Amodio, Alejandro Rodríguez y Jacinto Oddone.

Revisores de cuentas: Jaime Hermida y José Orueta.

Diputados: Adolfo Dickmann, Jacinto Oddone, Carlos Pascali, Domingo P. Bessano, José P. Ballifé y Román Rodríguez de Vicente.

Adolfo Alsina, Est. Carhué (F.C.S.)

Adrogué, Somellera 437 (F.C.S.)

Avellaneda, Palaá 501 (F.C.S.)

Ayacucho, Ayacucho (F.C.S.)

Azul, Mitre 536 (F. C. S.)

Bahía Blanca, Donado 412 (F. C. S.)

Balcarce, Balcarce (F. C. S.)

Banfield, Viamonte 1585 (F. C. S.)

Baradero, Baradero (F.C.C.A.)

Bartolomé Mitre (Arrecifes) (F. C. C. A.)

Bernal, Belgrano 329 (F.C.S.)

Bolívar, Bolívar (F.C.S.)

Bragado, Av. Pellegrini 1535.

Brandzen, Brandzen (F.C.S.)

Campana, Campana (F.C.C.A.)

Capitán Sarmiento, C. Sarmiento (F.C.C.A.)

Caseros, Gral. Urquiza 571 (F.C.P.)

Castell, Castell (F. C. S.)

Colón, Colón (F.C.C.A.)

Coronel Pringles, C. Pringles (F.C.S.)

Coronel Suárez, C. Suárez (F.C.S.)

Chacabuco, San Martín 156 (F. C. B. A. P.)

Chascomús, Chascomús (F.C.S.)

Chivilcoy, Chivilcoy (F. C. O.)

Dolores, Dolores (F.C.S.)

Exaltación de la Cruz, Est. Capilla del Señor (F.C.B.A.P.)

General Alvear (F. C. S.)

General Lamadrid, Gral. Lamadrid (F.C.S.)

General Madariaga, G. Madariaga (F.C.S.)

General Paz, General Paz (F. C. S.)

General Pinto, Gral. Pinto (F. C. O.)

General Viamonte, Los Toldos (F. C. O.)

Guaminí, Guaminí (F.C.S.)

Ingeniero White, Ing. White (F.C.S.)

Isla Maciel, Avellaneda (F. C. S.)

Ituzaingó, Ituzaingó (F.C.O.)

Juárez, Juárez (F. C. S.)

Junín, "Casa del Pueblo" Irigoyen 125 (F.C.P.)

Lanús (Este), Mitre 344 (F. C. S.)

Lanús Oeste, 3 de Mayo 4557 (F.C.S.)

La Plata, Sección 1a., calle 4. núm. 633

La Plata, Sección 2a., calle 31, núm. 192. (Tolosa).

La Plata, Sección 3a., calle 59 núm. 736 (F. C. S.)

Las Flores, Las Flores (F.C.S.)

Lincoln, Lincoln (F.C.O.)

Lobos, Lobos (F.C.S.)

Lomas de Zamora, Laprida 254 (F. C. S.)

Los Hornos, Bernal (F.C.S.)

Maipú, Alsina 355 (F.C.S.)

Mar del Plata, Dorrego esquina San Martín (F. C. S.)

Mechita, subcomité de Bragado, Mechita (F. C. O.)

Mercedes, 16 No. 385 (F.C.O.)

Moreno, Moreno (F.C.O.)

Morón, Santamarina 1251 (F.C.O.)

Necochea, 25 de Mayo 147 (F. C. S.)

Nueve de Julio, Nueve de Julio (F.C.O.)

Olavarría, Necochea 262 (F. C. S.)

Pergamino, Buenos Aires 427. (F.C.C.A.)

Concejales: Manuel A. Asso, Gualberto Alvarez y Torcuato Apullán. Suplente: Antonio Noguera. Consejero escolar: Wenceslao Chavero.

Pigüé, Pigüé (F.C.S.)

Piñeiro, subcomité, Rosetti 57 (Avellaneda).

Puan, Puan (F.C.S.)

Puerto de La Plata, Italia 73 (F.C.S.)

Punta Alta, Punta Alta (F.C.S.)

Quilmes, A. Brown 695 (F.C.S.)

Rawson, Rawson (F. C. P.)

Rojas, Rojas (F.C.C.B.A.)

Saladillo, Saladillo (F.C.S.)

Salto, Salto, (F. C. C. B. A.)

San Antonio de Arco, S. Antonio (F.C.C.A.)

San Fernando, Colón 1183 (F. C. C. A.)

San Isidro, San Isidro (F. C. C. A.)

San Martín, 11 Septiembre 135 (F.C.C.A.)

San Nicolás, Garibaldi 256 (F. C. C. A.)

San Pedro, San Pedro (F.C.C.A.)

Talleres, Cavour 6087 (F. C. S.)

Tandil, Gral. Pintos 681 (F.C.S.)

Tapalqué (F. C. S.)

Tigre, Calle Est. Canal (F.C.C.A.)

Tigre, Subcomité de las Islas.

Tres Arroyos, Lavalle 484 (F. C. S.)

Valentín Alsina, Avenida Rivadavia 1915 (F.C.S.)

Villa Ballester, Lavalle 244 (F. C. C. A.)

Villa Dominico, Av. General Mitre 4053

Villa Mitre, B. Blanca, Washington 420.

Villa Porvenir, subcomité, Jujuy 1987. (Avellaneda).

25 de Mayo, 25 de Mayo (F. C. S.)

Provincia de Catamarca

Catamarca, Sarmiento 320 F. C. A. del N.)

Provincia de Córdoba

Federación Socialista Cordobesa — Rivera Indarte 554 — Córdoba (F.C.C.A.)

JUNTA EJECUTIVA

Secretario general: A. Julián Deanquín.

Secretario de actas: Carlos Julián Deanquín.

Tesorero: Levin Sem.

Vocales: Isidro Oliver, Francisco Mulet, Brígido R. López y Carlos Ferro.

Córdoba, Rivera Indarte 554 (F. C. C. A.)

Corral de Bustos (F.C.C.A.)

General Lavalle, General Lavalle (F.C.P.)

Jesús María, Jesús María (F. C. C. A.)

Río Cuarto, Moreno 17 (F. C. C. A.)

Río Segundo, (F. C. C. A.)

San Francisco, calle General Belgrano número 1699 (F. C. C. A.)

Villa María, Estados Unidos (F. C. C. A.)

Provincia de Corrientes

Corrientes, Av. España 854, Corrientes.

Provincia de Entre Ríos

Concepción del Uruguay, Entre Ríos.

Concordia, Entre Ríos.

Guaaleguay, Entre Ríos

Paraná, Monte Caseros 182

Provincia de La Rioja

La Rioja, La Rioja (F.C.A. del N.)

Provincia de Mendoza

Federación Socialista Mendocina — San Martín 1983. — Mendoza (F. C. P.)

JUNTA EJECUTIVA

Secretario general: Lázaro Godoy.

Tesorero: José A. Vila.

Vocales: Elisardo Fortes, Julio Grandi, Julio Delledonne, Juan Nieto y Santiago Castromán.

Diputado: Ramón Morey.

Gral. San Martín (F.C.B.A.P.)

Junín, Mendoza (F. C. B. A. P.)

La Paz (Mendoza)

Las Heras, Las Heras (F. C. P.)

Mendoza Este, Corrientes 28 (F. C. B. A. P.)

Mendoza Oeste, Belgrano 1276 (F.C.B.A.P.)

Mendoza, Centro Socialista Femenino, San Martín 1863.

Palmira, subcomité de G. San Martín (Mendoza) F. C. B. A. P.

Rivadavia, Mendoza (F. C. B. A. P.)

Villa Maipú, Mendoza (F. C. B. A. P.)

Provincia de Salta

Salta, España 780 (F.C.C.N.)

Provincia de San Juan

San Juan, Rivadavia 1659 (F.C.B.A.P.)

Provincia de San Luis

Justo Daract, (F. C. B. A. P.) San Luis.

Villa Mercedes, Lavalle 202, San Luis (F. C. B. A. P.)

Provincia de Santa Fe

Federación Socialista Santafecina — Calle Entre Ríos 874, Rosario (F.C.C.A.)

JUNTA EJECUTIVA

Secretario general: Pedro Sirnit.

Tesorero: Pedro Lazdín.

S. de actas: Miguel Pochat.

Vocales: César Fornari, Manuel Molina, Ramiro Blanco, Valentín García.

Alcorta, Alcorta (F. C. C. A.)

Carmen, F.C.C.A.

Casilda, Casilda (F.C.C.A.)

Esperanza, F.C.P. de S.P.

Firmat, Firmat (F.C.C.A.)

Jobson (Vera), F. C. P. de Santa Fe.

Rosario, 3a., Entre Ríos 874 (F. C. C. A.)

Rosario 4a., Catamarca 1707.

Rosario, 7a., San Martín 2216.

Rosario 10a. (B. Talleres), Av. Alberdi 494 (F. C. C. A.)

Rufino, Rufino (F.C.C.A.)

San Cristóbal, San Cristóbal (F. C. P. de S. F.)

Santa Fe, calle Catamarca 72, Santa Fe (F. C. C. A.)

Santa Teresa, Santa Teresa (F.C.C.A.)

Serodino, Serodino (F.C.C.A.)

Venado Tuerto, (F. C. C. A.)

Provincia de Santiago del Estero

Añatuya, Sgo. del Estero (F. C. C. N.)

La Banda, Sgo. del Estero (F. C. C. N.)

Santiago del Estero, Santiago del Estero (F. C. C. A.)

Provincia de Tucumán

Tucumán, Congreso 73 (F.C.C.A.)

Gobernación del Chaco

Barranqueras (F.C.S.F.)

Resistencia, Resistencia (F. C. S. F.)

Concejales: Juan Govi, Jesús Alonso, Carlos Díez y Alfredo Guerrero.

Roque Sáenz Peña (F.C.S.F.)

Gobernación de la Pampa

General Pico, General Pico (F. C. O.)

Santa Rosa de Toay, Santa Rosa de Toay (F. C. O.)

Concejales: Pedro E. Pico y Amelio Spongia Friderich.

NOTA — Los originales para el "Boletín" deben dirigirse por duplicado a la Secretaría del Partido.

INDICE

de asambleas y reuniones celebradas por las secciones y demás organismos del Partido,
y de los principales asuntos publicados en el tomo II del "Boletín".

(Enero a Diciembre de 1915)

- Sec. 1a. Nueva Pompeya,** págs. 7, 27, 56, 76, 95, 140, 184, 207, 230, 254, 270.
- " **1a. Nuevos Mataderos,** págs. 28, 95, 140, 184, 207, 230, 255.
- " **1a. Liniers,** págs. 7, 56, 76, 141, 184, 208, 270.
- " **1a. Vélez Sarsfield,** págs. 7, 28, 56, 95, 141, 164.
- " **2a.** págs. 8, 29, 56, 76, 96, 164, 184, 208, 231, 255, 270.
- " **3a.** págs. 29, 56, 96, 164, 208, 255.
- " **4a.** págs. 8, 29, 57, 96, 141, 185, 230, 256.
- " **5a.** págs. 208, 230, 270.
- " **6a.** págs. 8, 29, 57, 76, 96, 141, 165, 185, 208, 256, 271.
- " **7a.** págs. 10, 29, 57, 76, 142, 165, 185, 209, 231, 256, 271.
- " **7a. Caballito Norte,** págs. 29, 57, 76, 97, 185, 231, 256.
- " **8a.** págs. 10, 30, 58, 77, 97, 142, 186, 209, 231, 257, 271.
- " **8a. Vorwaerts.** (No comunicó sus resoluciones).
- " **9a.** págs. 10, 30, 58, 77, 97, 142, 165, 186, 209, 231, 257.
- " **10 Centro Obrero,** págs. 30, 58, 77, 142, 186, 209, 232, 257.
- " **11** págs. 11, 30, 58, 142, 157, 232, 257.
- " **12 y 13** págs. 11, 30, 58, 77, 97, 143, 165, 187, 209, 232, 257, 271.
- " **14** págs. 11, 30, 58, 77, 98, 143, 165, 209, 232, 258, 271.
- " **15** págs. 11, 31, 59, 77, 98, 166, 187, 209, 258, 271.
- " **15 Villa Devoto y Villa del Parque,** págs. 12, 31, 59, 78, 143, 166, 209, 272.
- " **16 Saavedra,** págs. 31, 59, 98, 144, 188.
- " **16 Coghlan,** págs. 12, 32, 60, 78.
- " **16 Belgrano,** págs. 12, 31, 59, 98, 144, 188, 210, 232, 258.
- " **16 Villa Urquiza,** págs. 12, 32, 59, 78, 98, 144, 188, 211, 272.
- " **17 Palermo,** págs. 12, 60, 78, 98, 144, 167, 211, 258, 272.
- " **17 Maldonado,** págs. 13, 32, 60, 98, 188, 232, 272.
- " **18** págs. 61, 79, 99, 167, 189, 233, 258.
- " **19** págs. 13, 32, 79, 99, 145, 190, 211, 233, 259, 273.
- " **20** págs. 32, 61, 190, 211, 233, 259, 273.
- Agrupación Gráfica Socialista,** pág. 273.
- Centro Femenino,** págs. 32, 79, 100, 145, 190, 234, 273.
- PROVINCIA DE BUENOS AIRES**
- Federación S. de la Provincia de Buenos Aires,** págs. 13, 33, 61, 79, 100, 145, 167, 190, 212, 234, 259, 274.
- Adolfo Alsina (Carhué),** págs. 101, 276.
- Adrogué,** págs. 15, 62, 101, 145, 191, 276.
- Avellaneda,** págs. 15, 34, 63, 80, 101, 168, 213, 235, 276.
- Ayacucho,** págs. 81, 102, 145, 168, 213, 236, 260.
- Azul,** págs. 16, 34, 81, 146, 192, 213, 236, 260.
- Bahía Blanca,** págs. 34, 81, 192, 260.
- Balcarce,** págs. 35, 63, 82, 102, 193, 214, 236, 276.
- Banfield,** págs. 35, 63, 82, 102, 146, 168, 193, 215, 236, 261, 277.
- Baradero,** págs. 35, 82, 102, 146, 236, 261, 277.
- Bartolomé Mitre (Arrecifes).** (No comunicó sus resoluciones).
- Berisso,** (Centro Femenino), pág. 168.
- Bernal,** págs. 36, 63, 82, 102, 147, 277.
- Bolívar.** (No comunicó sus resoluciones).
- Bragado,** págs. 36, 103, 193, 215.
- Brandzen.** (No comunicó sus resoluciones).
- Campana,** págs. 103, 193.
- Capitán Sarmiento,** págs. 36, 63, 82, 168, 194, 261, 277.
- Caseros,** págs. 16, 36, 63, 82, 147, 169, 194, 215, 237, 261, 278.
- Castelli,** págs. 86, 83, 103, 169.
- Colón,** págs. 83, 103, 147, 169.
- Coronel Pringles,** págs. 84, 147.
- Coronel Suárez,** pág. 169.
- Chacabuco.** (No comunicó sus resoluciones).
- Chascomús,** págs. 36, 84, 147, 237.
- Chivilcoy,** págs. 63, 84, 103, 147, 194, 237, 261.
- Dolores,** págs. 16, 36, 104, 148, 215, 261, 278.
- Exaltación de la Cruz,** págs. 105, 148, 169, 278.
- General Lamadrid.** (No comunicó sus resoluciones).
- General Madariaga,** pág. 105.
- General Paz,** págs. 262, 278.
- General Pinto,** págs. 262, 278.
- General Sarmiento (San Miguel),** págs. 148, 170.
- Guamini.** (No comunicó sus resoluciones).
- Ingeniero White,** págs. 36, 84, 278.
- Isla Maciel (Avellaneda),** págs. 16, 36, 64, 148, 170, 215, 262.
- Ituzaingó,** págs. 37, 64, 105, 149, 216, 239, 262.
- Juárez.** (No comunicó sus resoluciones).
- Junín,** págs. 17, 64, 105, 170, 217, 237, 278.
- Lanús Este** págs. 17, 106, 171, 195, 217, 238, 263.
- Lanús Oeste,** págs. 37, 84, 106, 171, 238.
- La Plata, 1a.,** págs. 17, 64, 85, 149, 171, 195, 217, 238, 263.
- La Plata, 2a. (Tolosa),** págs. 18, 37, 85, 106, 172, 196, 238, 279.
- La Plata, 3a.,** págs. 18, 38, 65, 85, 106, 150, 172, 196, 217, 239, 280.
- Las Flores,** págs. 18, 65, 86, 150, 196, 263.
- Lincoln,** págs. 18, 39, 65, 86, 106, 173, 197, 217, 239, 280.
- Lobos.** (No comunicó sus resoluciones).
- Lomas de Zamora,** págs. 19, 39, 66, 107, 150, 239.
- Los Hornos (Bernal),** págs. 39, 66, 107, 150, 218.
- Los Toldos (General Viamonte),** págs. 19, 66, 150, 218.
- Malpú,** págs. 19, 39, 66, 86, 107, 150, 173, 197, 218, 239, 280.
- Mar del Plata,** págs. 19, 39, 66, 86, 150, 173, 197, 218, 239, 280.
- Mercedes,** pág. 280.
- Moreno,** págs. 19, 86, 197, 239.
- Morón,** págs. 198, 218, 239.
- Navarro,** pág. 173.
- Necochea,** pág. 281.
- Nueve de Julio.** (No comunicó sus resoluciones).
- Olavarría,** págs. 66, 87, 151, 240, 263, 282.
- Pergamino,** págs. 19, 40, 87, 107, 219.
- Pigüé,** págs. 19, 87, 151, 198, 240.
- Piñeiro (subcomité de Avellaneda),** págs. 87, 174, 240, 282.
- Puán.** (No comunicó sus resoluciones).
- Puerto de La Plata,** págs. 20, 40, 87, 173, 198, 219, 240, 264, 282.
- Punta Alta,** págs. 41, 66, 88, 219, 240.
- Quilmes,** págs. 20, 67, 151.
- Rawson,** pág. 282.
- Rojas,** pág. 107, 151, 174, 219, 264, 283.
- Saladillo,** págs. 20, 41.
- Salto,** págs. 41, 107, 151, 174, 198, 241, 264, 283.
- San Antonio de Areco,** págs. 20, 67, 88, 108, 175, 198, 241, 283.
- San Fernando,** págs. 41, 151.
- San Isidro,** págs. 199, 220.
- San Martín,** págs. 20, 67, 88, 108, 152, 220, 241.
- San Nicolás,** págs. 41, 67, 108, 152, 175, 199, 241, 284.
- San Pedro.** (No comunicó sus resoluciones).
- Santos Lugares,** págs. 20, 42, 108.
- Talleres,** págs. 21, 42, 67, 152, 175, 199, 220, 242, 284.
- Tandil,** págs. 242, 284.
- Tapalqué,** págs. 242, 285.
- Tigre.** (No comunicó sus resoluciones).
- Tigre (subcomité de las islas),** págs. 42, 88, 108, 153, 242, 285.
- Tres Arroyos,** págs. 21, 88, 175, 199, 220, 243, 285.
- Valentin Alsina,** págs. 21, 200, 243.
- Villa Ballester,** págs. 42, 68, 89, 108, 153, 175, 200, 220, 243, 285.
- Villa Domingo,** págs. 200, 243.
- Villa Mitre.** (No comunicó sus resoluciones).
- Villa Porvenir, (subcomité de Avellaneda),** págs. 42, 109, 244.
- Veinticinco de Mayo.** (No comunicó sus resoluciones).
- PROVINCIA DE CATAMARCA**
- Catamarca (capital).** No comunicó sus resoluciones.
- PROVINCIA DE CORDOBA**
- Córdoba (capital),** págs. 21, 43, 68, 109, 153, 175, 200, 264, 285.
- Corral de Bustos,** pág. 89.
- General Levalle.** (No comunicó sus resoluciones).
- Jesús María,** págs. 43, 68, 109, 221, 286.
- Río Cuarto,** págs. 43, 176, 200, 221, 244, 264, 286.
- San Francisco,** págs. 43, 109, 176, 200, 221, 265, 287.
- PROVINCIA DE CORRIENTES**
- Corrientes (capital),** págs. 68, 265, 287.
- PROVINCIA DE ENTRE RIOS**
- Concepción del Uruguay,** págs. 221, 287.
- Concordia,** págs. 44, 201, 288.
- Guaqueguay,** págs. 221, 244, 266.
- Paraná,** págs. 21, 69, 154, 176, 221, 245, 266, 288.
- PROVINCIA DE LA RIOJA**
- La Rioja,** págs. 69, 90, 176.
- PROVINCIA DE MENDOZA**
- Federación S. Mendocina,** págs. 222, 245.
- General San Martín.** (No comunicó sus resoluciones).
- Junín.** (No comunicó sus resoluciones).
- La Paz.** (No comunicó sus resoluciones).
- Las Heras.** (No comunicó sus resoluciones).
- Mendoza, sección Este,** págs. 22, 109, 155, 176, 223, 266.
- " **sección Oeste,** págs. 44, 155, 201, 222, 288.
- " **Centro Femenino,** pág. 289.
- Palmira,** pág. 90.
- Rivadavia.** (No comunicó sus resoluciones).
- PROVINCIA DE SALTA**
- Salta,** pág. 177.
- PROVINCIA DE SAN JUAN**
- San Juan,** págs. 69, 110, 177, 201, 223, 245, 266.
- PROVINCIA DE SAN LUIS**
- San Luis (capital),** pág. 90.
- Villa Mercedes.** (No comunicó sus resoluciones).
- PROVINCIA DE SANTA FE**
- Federación S. Santafecina,** págs. 44, 70, 110, 155, 201, 266.
- Carmen,** págs. 245, 267.
- Casilda,** pág. 90.
- Esperanza,** pág. 223.
- Firmat,** págs. 45, 71, 90, 111, 156, 178, 223, 246, 289.
- Jobson (Vera)** pág. 289.

Rosario (barrio Mendoza), pág. 45.
 Rosario, 3a. págs. 22, 46, 71, 90, 156, 178, 223, 246, 267, 289.
 Rosario, 4a. págs. 91, 290.
 Rosario, 7a. pág. 246.
 Rosario, 10. (barrio Talleres), págs. 22, 45, 71, 91, 111, 156, 202, 224, 247, 290.
 Rufino, págs. 46, 71, 111, 157, 290.
 San Cristóbal, pág. 291.
 Santa Fe (capital), págs. 71, 178, 202, 224.
 Santa Teresa, págs. 46, 157, 291.
 Serodino. (No comunicó sus resoluciones).
 Venado Tuerto, pág. 291.

PROV. DE SANTIAGO DEL ESTERO

Añatuya. (No comunicó sus resoluciones).
 Santiago del Estero (capital), págs. 23, 157, 203, 247.

PROVINCIA DE TUCUMAN

Tucumán, págs. 158, 179.

GOBERNACION DEL CHACO

Barranqueras. (No comunicó sus resoluciones).
 Resistencia, pág. 292.

GOBERNACION DE LA PAMPA

General Pico. (No comunicó sus resoluciones).
 Santa Rosa de Toay, págs. 46, 91, 111, 158, 225, 292.

OTROS ASUNTOS

Administración de "La Vanguardia", pág. 7.
 Comité Ejecutivo, págs. 1, 25, 53, 73, 93, 138, 163, 182, 206, 229, 269.
 Congreso extraordinario: convocatoria al II, pág. 93; proposiciones al mismo (suplemento al núm. 12), págs. 113 y 136; secciones que concurrieron, pág. 161; resoluciones adoptadas, pág. 162.
 Contra las leyes antisociales, pág. 112.
 Circulares del Comité Ejecutivo: núms. 8, 9, 10, 11, 12, 13, 14, 15, 16, 17 y 18, pág. 137; núms. 19, 20, 21 y 22, pág. 181; núms. 23, 24, 25 y 26, pág. 269.
 Estatutos del Partido (proyecto de las sesiones de la mayoría y minoría), pág. 3; reformados y definitivos, pág. 250.
 Fondo electoral nacional, pág. 205.
 Grupo parlamentario socialista nacional, págs. 3, 27, 56, 75, 95, 140.

Partido Socialista (el) y los sindicatos proletarios (cartas cruzadas entre el secretario general del Partido y los impresores L. J. Rosso y Cia. y administrador de "La Vanguardia", pág. 226.

Tesorería del Partido Socialista (balances de la), págs. 6, 94, 248.

INFORMES Y MEMORIAS

Centro de la sección 6a (capital) pág. 141.
 Centro de la sección 14 (capital) pág. 46.
 Centro de la sección 15 (capital) pág. 166.
 Centro de la sección 15 Villa Devoto y Villa del Parque (capital), pág. 74.
 Centro de la sección 17 Maldonado, (capital), pág. 60.
 Centro de Bahía Blanca, pág. 192.
 " " Balcarce, pág. 214.
 " " Caseros, pág. 48.
 " " Córdoba, pág. 153.
 " " Ituzaingá, pág. 149.
 " " Jesús María, pág. 286.
 " " San Juan, pág. 49.
 " " San Martín (B. A.), pág. 152.
 " " Villa Ballester, pág. 89.

EL PARTIDO SOCIALISTA ESPERA QUE USTED OBTENGA:

un buen subscriptor para "La Vanguardia"

un buen afiliado para su sección.

un buen compañero para el sindicato de su gremio.

un buen asociado para su cooperativa.